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 Константин Волков

ВОПРОС о дальнейших отноше-
ниях Евросоюза и России обсу-
дят в понедельник министры 
иностранных дел стран ЕС в 
Брюсселе. 

Однако прорывных решений 
ждать вряд ли стоит. Как сооб-
щил ранее председатель Евросо-
вета Дональд Туск, санкции, вве-
денные Брюсселем в отношении 
Москвы, станут предметом рас-
смотрения лишь в марте. Ожида-
ется, что главы МИД проведут 
«стратегическую дискуссию» по 
«направлениям дальнейшей ра-
боты». Напомним, что неделю 
назад руководитель внешнепо-
литического ведомства ЕС Феде-
рика Могерини предложила от-
менить санкции и возобновить 
сотрудничество с Москвой. Тог-
да же министрам стран — членов 
ЕС был разослан документ, где 
предлагалось сохранить сан-

кции только в отношении Кры-
ма. В нем было зафиксировано 
предложение ослабить санкции 
в отношении российских банков 
и энергокомпаний, «если Россия 
будет выполнять минские согла-
шения о прекращении огня и 
продолжит поставки газа в Ев-
ропу». Кроме того, Могерини 
предлагала возобновить встре-
чи с российской стороной «на 
политическом или министер-
ском уровне» по ситуации в Ли-
вии, на Ближнем Востоке, по 
Ирану, КНДР, борьбе с Эболой. 

По словам источника «РГ» в 
МИД России, как только в укра-
инском урегулировании наме-
чается перспектива политиче-
ского решения конфликта, в Ки-
еве тут же проявляется «партия 
войны». Ее лидеры опять пред-
лагают признать ДНР и ЛНР тер-
рористическими организация-
ми, объявляют о новых волнах 
мобилизации.

ДИПЛОМАТИЯ Главы МИД  ЕC
обсудят отношения с Россией 

«Партия войны» 
заводит Брюссель

Марина Грицюк

РОССИЯНЕ не работают, а отды-
хают каждый третий день в году, 
подсчитали депутаты Госдумы. И 
решили «сказку сделать былью», 
урезав новогодние каникулы и в 
целом сократив количество вы-
ходных дней.

Законопроект, ограничиваю-
щий новогодние каникулы че-
тырьмя днями отдыха и отменяю-
щий перенос нерабочих празд-
ничных дней, если они выпадают 
на выходные, внесен в Госдуму.

Из 365 календарных дней в 
этом году рабочими являются 
только 247 (или 68 процентов), а 
остальные 118 дней (32 процен-
та) — выходные и праздничные, 
говорится в пояснительной запи-
ске. Новогодние каникулы дли-
лись в этом году 11 дней — с 1 по 8 
января они установлены Трудо-
вым кодексом, плюс дни, выпада-
ющие на выходные, перенесены 
на последующие будни.

Кроме того, воскресенье, 4 ян-
варя, перенесено на понедельник, 
4 мая. Таким образом состоятся в 
этом году и майские каникулы — 4 

дня на Первомай и еще три — на 
День Победы. А столь продолжи-
тельный отдых не полезен для 
экономики. «Синхронный уход 
граждан России почти в полуме-
сячный отдых наносит серьезный 
ущерб отечественной экономике, 
размер которого, по оценкам эк-
спертов, может достигать трилли-
она рублей, или 1—1,5 процента 
ВВП», — говорится в пояснитель-
ной записке. Негативно длинные 
каникулы сказываются и на со-
стоянии правопорядка в общест-
ве. Несмотря на то что во время 
каникул общая статистика по со-
стоянию преступности улучшает-
ся, что связано с усиленным ре-
жимом службы правоохранитель-
ных органов, число насильствен-
ных преступлений растет, так как 
большая их часть совершается на 
бытовой почве после застолья в 
состоянии алкогольного опьяне-
ния, объясняют депутаты.

В связи с этим парламентарии 
вспомнили практику давно ми-
нувших дней: с 1898 года на про-
тяжении почти ста лет 
только 1 января явля-
лось нерабочим днем.

ИНИЦИАТИВА Число нерабочих 
дней в году может ощутимо 
сократиться

Праздник 
уходит в минус 
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Только в «РГ» В России откроются Почтовый банк 
и официальная электронная почта

Конвертов.net 

Алена Узбекова, 
Берлин

Е
вропа, в частности, Герма-
ния просит Россию осла-
бить продовольственное 

эмбарго. За пять месяцев с нача-
ла ограничения поставок импор-
тных продуктов в ответ на запад-
ные санкции только германские  
сельхозпроизводители недопо-
лучили 550 миллионов долларов, 
рассказал в интервью «РГ» ми-
нистр сельского хозяйства Нико-
лай Федоров. 

Наша встреча с главой россий-
ского аграрного ведомства прош-
ла «на полях»  80-й Международ-
ной сельскохозяйственной вы-
ставки «Зеленая неделя-2015» в 
Берлине. Этот ежегодный отра-
слевой смотр-форум считается 
крупнейшим и самым авторитет-
ным. На нем подписываются мно-

гомиллионные инвестиционные 
соглашения, проводятся двусто-
ронние встречи министров сель-
ского хозяйства государств. «У 
меня не было даже пятиминутно-
го перерыва, коллеги просились 
на встречу, — поделился с «РГ» 
своими впечатлениями Николай 
Федоров. — И знаете, никто из тех, 
с кем я общался, не хочет продол-
жения сложной политической си-
туации вокруг России, никто не 
хочет никаких санкций». 

Помимо финансовых потерь 
европейский бизнес, кстати, 
вполне справедливо обеспокоен 
весьма туманными перспекти-
вами возвращения в Россию. 
Даже если отношения наладятся 
и эмбарго отменят, места на 
рынке будут заняты сельскохо-
зяйственными произ-
водителями из других 
стран.

Татьяна Шадрина

Н
а почте мы теперь 
сможем открывать  
банковские счета, 
депозиты, перево-
дить деньги на пла-

стиковую карту, то есть полу-
чать современные финансовые 
услуги. 

И уже в этом году в России 
заработает официальная элек-
тронная почта, письмо которой 
будет при необходимости яв-

ляться доказательством в суде. 
А молоточные аукционы плани-
руется заменить электронны-
ми.

Об этом «Российской газете» 
рассказал заместитель мини-
стра связи и массовых коммуни-
каций Михаил Евраев. 

Финансовые услуги на почте — 
это, конечно, очень удобно. Но 
потянет ли почта покупку бан-
ка?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Речь не идет о по-
купке большого банка. К кредит-
ной организации предъявляют-
ся довольно скромные требова-
ния, главное — это наличие  бан-
ковской лицензии и отсутствие 
скелетов в шкафу.

А вот раскрученное имя и 
развитая сеть отделений не иг-
рают в данном случае большого 

значения, поскольку у почты 
есть и то и другое, но после по-
купки придется вкладываться в 
банковские технологии и в об-
учение персонала. Это потребу-
ет инвестиций, но в любом слу-
чае издержки на создание отде-
лений и на эксплуатацию у тако-

го банка будут мини-
мальные. Потому что во 
многом эти издержки у 
национального почто-
вого оператора есть 
уже сейчас.

Создание почтово-
го банка является 
ключевым шагом, ко-
торый при принятии 
такого  решения в 
Правительстве по-
зволит предприятию 
оказывать в своих от-
делениях современ-
ные финансовые услу-
ги. 

Есть ли уже какое-то представле-
ние о том, как будет проходить 
привлечение клиентов?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ:  Во мно-
гих малонасе-
ленных пун-
ктах нет ни 
одного бан-
ка, зато есть 
о т д е л е н и е 
«Почты России». 
Но на сегодняшний день почта 
из-за отсутствия возможности 
открывать  банковские счета не 
может предоставлять своим 
клиентам современные финан-
совые услуги, такие, как перечи-
сление денег на карту, открытие 
счета или вклада, электронные 
платежи с карты и многие дру-
гие. 

При этом почте не надо даже 
давать никакой суперрекламы — 

ее клиентами уже прямо сейчас 
являются более 65 миллионов 
человек ежегодно. Это огромная 
аудитория, и я уверен, что мно-
гие россияне с удовольствием 
воспользуются новыми 
открывшимися воз-
можностями.  

СОТРУДНИЧЕСТВО Европа просит Россию 
ослабить продовольственное эмбарго
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А КАК У НИХ?

ИСХОД-2015

Австралийский доллар  53,6380
Азербайджанский манат  83,2254
Армянский драм**  13,6633
Белорусский рубль****  42,7229
Болгарский лев  38,7755
Бразильский реал  24,6600

Венгерский форинт**  23,5178
Вон Республики Корея***  60,4328
Датская крона  10,2011
Доллар США  65,1738
Евро  75,8623
Индийская рупия*  10,5297

Казахский тенге**  35,4292
Канадский доллар  54,4886
Киргизский сом*  10,7993
Китайский юань  10,4995
Молдавский лей*  39,2023
Новый румынский лей  16,8430

Новый туркменский манат  18,3072
Норвежская крона*  85,2949
Польский злотый  17,5396
СДР  93,0382
Сингапурский доллар  49,2063
Таджикский сомони  11,8517

Турецкая лира  28,2382
Узбекский сум***  26,8834
Украинская гривна*  41,1815
Фунт стерлингов  99,2141
Чешская крона*  27,1818
Шведская крона*  80,3415

Швейцарский франк  74,2806
Южноафриканский рэнд*  56,5868
Японская иена**  55,8928

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 17.01.15 

4

3

9

6

Акцент

 Главное в Почтовом банке —  
его надежность, 
он не будет заниматься 
биржевыми играми 
с акциями или иностранной 
валютой
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Письмо официальной электронной 
почты сможет при необходимости 
быть доказательством в суде.
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Продолжение темы на с.5,6
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ДУМА Депутаты ГД готовы
помочь Украине написать 
Конституцию

Не шумом, 
а делом

Татьяна Замахина

В ГОСДУМЕ прошло первое в этом году заседание дейст-
вующей при спикере рабочей группы по правовому ана-
лизу законодательных процедур и принимаемых на Укра-
ине правовых актов. Сергей Нарышкин подверг критике 
одобренные Верховной радой законы и выразил мнение, 
что Запад не торопится помогать Украине. Что касается 
депутатов Госдумы, то они настроены на диалог и готовы 
содействовать в «проведении полноценной конституци-
онной реформы» в стране.

Российская помощь украинцам понадобится, потому 
что в Киеве, по словам Нарышкина, «есть проблема и с ка-
чеством законов, и с чистотой правотворческих проце-
дур». Целый ряд принятых законов вызывал критику как 
со стороны Венецианский комиссии, так и самих депута-
тов Верховной рады, в том числе из правящей коалиции.

Среди сомнительных инициатив  —  закон об отмене 
внеблокового статуса Украины, бюджет, в котором «забы-
ты» долговые обязательства перед РФ и закон о люстра-
ции.

События на Украине «развиваются по негативному 
сценарию», считает Нарышкин. Вместо решения про-
блем Киев, по его словам, лишь нагнетает ситуацию, уси-
ливая воинственную риторику. Плодятся заявления, ко-
торые противоречат не только историческим фактам, но 
и здравому смыслу. «Взять хотя бы известное заявление 
премьера Украины Арсения Яценюка о вторжении Со-
ветского Союза в гитлеровскую Германию и Украину в 
годы Второй мировой войны», — напомнил спикер Госду-
мы. Запад же, по его словам, не хочет оказывать реаль-
ную помощь Украине: «Вместо предметного обсуждения 
этой сложнейшей общеевропейской угрозы они (евро-
пейские страны. — «РГ») предпочитают поддерживать 
информационный шум, в котором конечно же явно не 
достает правдивой и объективной информации».

Несмотря на агрессивную риторику украинских кол-
лег, депутаты должны быть настроены на конструктивный 
диалог, призвал Нарышкин. В свою очередь, представитель 
Общественной пала-
ты РФ, политолог 
Сергей Марков вы-
сказал мнение, что 
президент Украины 
Петр Порошенко все 
больше утрачивает 
реальные инстру-
менты власти. «Его 
власть сегодня явля-
ется, скорее, симво-
лической», — отметил 
Марков. По его сло-
вам, на Украине два основных блока контролируются не 
президентом, с которым России все же удается вести диа-
лог, а Арсением Яценюком (экономический блок) и секре-
тарем Совета безопасности Александром Турчиновым 
(силовой блок). «С моей точки зрения, они назначены не 
Петром Порошенко, а неким внешним центром управле-
ния Украиной», — полагает политолог. По его оценке, имен-
но Яценюк и Турчинов несут персональную ответствен-
ность за начало военных действий весной прошлого года и 
за трагические события в Одессе и Мариуполе. Стратегия 
этих политиков, согласно его выводу, в том, чтобы силой 
подавить Донбасс и оставить его без гуманитарных и поли-
тических прав. Для стабилизации в стране украинцы, рас-
суждал политолог, должны иметь возможность получать 
информацию через СМИ без цензуры, а Служба безопа-
сности Украины не должна подавлять оппозицию. «У нас (в 
российских СМИ. — «РГ».) во всех телевизионных дебатах, 
на всех телеканалах обязательно есть люди, отстаивающие 
точку зрения Киева, их политику, но никаких представите-
лей, которые могли бы отстаивать российскую точку зре-
ния, в Киеве не допускаются», — посетовал он. Мало того, 
украинские депутаты внесли законопроект о лишении ли-
цензий телеканалов, которые полностью или частично 
принадлежат субъектам РФ.

Глава Комитета по конституционному законодательст-
ву и госстроительству Владимир Плигин уверен, что «во-
прос сохранения единого государства не вызывает сомне-
ний», и обсуждаться должно именно «внутреннее устрой-
ство». Но конституционный процесс прерван. Одна из за-
дач депутатов Госдумы — не дать европейским парламен-
тариям забыть о трагедиях прошлого года в Одессе, Киеве 
и на юго-востоке Украины, добавил Плигин, недавно 
включенный в состав российской делегации в Парламент-
ской Ассамблее Совета Европы (ПАСЕ). Член Комитета по 
делам СНГ Василий Лихачев заметил, что работа россий-
ских представителей в ПАСЕ будет усложнена. Виной 
тому закон о внеблоковом статусе Украины — это, по его 
словам, тот «горячий пирожок», который усилит «русо-
фобские настроения» в Ассамблее. Зато есть успехи во 
взаимодействии с Венецианской комиссией, рассказал 
начальник отдела по научному обеспечению деятельнос-
ти российской делегации в комиссии Рашад Курбанов. 
Этот орган, по его словам, воспринял выводы РФ по зако-
ну о люстрации.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Кабинет министров актуализирует систему социальных выплат

Пособие ко времени
Владимир Кузьмин

П
ремьер-министр Дмитрий 
Медведев считает необхо-
димым оценить существу-

ющую систему социальных посо-
бий, чтобы подумать об ее совер-
шенствовании.

Глава правительства провел 
совещание по социальным во-
просам, среди которых, заявил 
он, приоритетными остаются 
прежние задачи: «Мы будем 
стремиться к тому, чтобы все 
обязательства, которые мы на 
себя принимали, были надлежа-
щим образом исполнены, осо-
бенно в той части, которая каса-
ется социальных обязательств».

— В сложившихся условиях 
главное — сделать все необходи-

мое для того, чтобы защитить ба-
зовые интересы наших людей, 
наших граждан, — подчеркнул 
Медведев.

В центре внимания — вопросы 
демографии и поддержки семей.

«Те, кто решился на рождение 
второго и третьего ребенка, 
должны быть уверены, что госу-
дарство не оставит их без внима-
ния», — заявил премьер.

«В этом году мы планируем 
завершить программу строи-
тельства детских садов», — также 
напомнил Дмитрий Медведев.

Кроме того, в сложившихся 
экономических условиях прави-
тельство будет и дальше уделять 
особое внимание рынку труда, 
поскольку сегодня как никогда 
важно поощрять отрасли эконо-

мики, которые способны дать 
людям работу, поддержать их 
благосостояние.

Председатель правительства 
предложил оценить эффектив-
ность всей системы социальных 
пособий.

«Потому что эта система, ко-

нечно, не идеальна и нужно ду-
мать о том, каким образом ее со-
вершенствовать», — объяснил 
Дмитрий Медведев.

«Нам нужно повысить эффек-
тивность использования средств 
федерального бюджета — то, о 
чем мы неоднократно говорили, 
провести и оптимизацию расхо-
дов, и оптимизацию управленче-
ских решений», — также указал 
премьер-министр.

Ситуация в экономике потре-
бовала от правительства в начале 
года внимательной оценки мно-
гих отраслей, и Дмитрий Медве-
дев начал собирать соответству-
ющие совещания.

На первом таком отраслевом 
совещании обсуждали ситуацию 
в сельском хозяйстве.

Как было заявлено, в послед-
ние несколько лет аграрные по-
казатели неплохо растут — даже 
превышены отдельные базовые 
параметры Доктрины продо-
вольственной безопасности.

«Но понятно, что очень много 
еще нужно сделать, чтобы само 
сельское хозяйство стало совре-
менным, чтобы в магазине поку-
патели выбирали именно рос-
сийские фрукты и овощи, наше 
молоко, наше мясо», — отметил 
премьер-министр.

Ради этого переработали госу-
дарственную программу разви-

тия сельского хозяйства и в теку-
щем году на нее выделят 185 мил-
лиардов рублей.

Помогают аграриям и продо-
вольственные ограничения, вве-
денные Россией в ответ на запад-
ные санкции.

«По понятным причинам оно 
(эмбарго на ряд зарубежных то-
варов. — Прим. «РГ») не может 
быть вечным, поэтому мы долж-
ны выигрывать по качеству у лю-
бых импортеров, только тогда 
сможем действительно решить 
задачу импортозамещения так, 
как собираемся», — считает глава 
кабмина.

Но больше всего российским 
фермерам сейчас необходимы 
комфортные условия кредитова-
ния. И в правительстве это пони-
мают.

«Очевидно, что сельскому хо-
зяйству потребуются как крат-
косрочные кредиты на проведе-
ние сезонных полевых работ, так 
и дополнительные ресурсы на за-
купку кормов, — заявил премьер. 
— Речь идет о кредитовании пере-
работки сельхозпродукции, о до-
полнительных средствах на инве-
стиционные проекты, что, есте-
ственно, сегодня представляет 
определенные сложности».

В то же время с середины дека-
бря ставки по кредитам выросли.

— Есть предложение пересмо-
треть подходы к субсидированию 
процентной ставки по кредитам 
для сельского хозяйства, но сде-
лать это нужно быстро, чтобы 
обеспечить проведение весенних 
полевых работ вовремя и, конеч-
но, постараться не сорвать те ин-
вестиционные проекты, от реа-
лизации которых зависит выпол-
нение задачи по импортозамеще-
нию на продовольственном рын-
ке, — подчеркнул Дмитрий Мед-
ведев.

Социология Рейтинг президента продолжает расти

Патриотический 
консенсус
Кира Латухина 

С
выше 70 процентов 
опрошенных граждан 
проголосовали бы за 
Владимира Путина на 
президентских выбо-

рах, «если бы они состоялись в 
ближайшее воскресенье», следу-
ет из доклада Фонда «Обществен-
ное мнение» (ФОМ) «Россия в но-
вой реальности: образ страны и 
репутация власти», представлен-
ного в ТАСС.

Опрос проводился 10—11 ян-
варя в 43 регионах среди 1,5 ты-
сячи респондентов. В качестве 
кандидатов социологи предло-
жили политиков, участвовавших 
в выборах 2012 года. За Владими-
ра Путина хотел бы проголосо-
вать 71 процент граждан, за лиде-
ра ЛДПР Владимира Жиринов-

ского — пять процентов, за главу 
КПРФ Геннадия Зюганова — четы-
ре процента. Основатель партии 
«Гражданская платформа» Миха-
ил Прохоров получил бы лишь 
один процент голосов, а руково-
дитель «Справедливой России» 
Сергей Миронов — и вовсе ноль. 

«Прошлый год был очень ин-
тересным в плане отношения к 

президенту как к институту влас-
ти. И мы видим, что в марте прои-
зошел резкий, так сказать, ска-
чок», — заявил глава ФОМ Алек-
сандр Ослон. Средние цифры 
держались в течение длительного 
времени: где-то 46—47 процентов 
говорили, что проголосовали бы 
за Путина, если бы выборы со-
стоялись в ближайшее воскресе-

нье. «Но события в марте вывели 
на уровень около 70 и даже чуть 
больше процентов долю тех, кто 
голосовал бы за Путина», — под-
черкнул он. «Это абсолютно уни-
кальные цифры, за все годы на-
блюдений за этим параметром 
мы видели один раз рекордную 
цифру 65 процентов — это был 
2004 год. А сейчас мы видим 
больше 70, это очень большой 
размах», — сказал Ослон.

Высокий рейтинг Владимира 
Путина был и в период экономи-
ческого кризиса 2008—2009 го-
дов. «Когда начинаются неприят-
ности, то люди естественным 
образом обращаются к той ин-
станции, которая может защи-
тить», — подчеркнул руководи-
тель ФОМ. «И тогда был внешний 
фактор — кризис пришел из Аме-
рики. И сегодня кризис приходит 

извне: Америка, Украина, Евро-
па. А внутреннее состояние, в 
этом смысле сопряженное с эти-
ми внешними обстоятельствами, 
приводит к тому, что происходит 
консолидация», — добавил он.

Патриотическим консенсу-
сом и ростом самоуважения гра-
ждан объяснил рейтинг прези-
дента политолог Евгений Мин-
ченко. «Есть четкая корреляция 
между восприятием людьми 
страны и ее лидера», — сказал он. 
Политолог Константин Симонов 
считает, что «отношение пример-
но такое: раз уж Путин Крым вер-
нул, то уж как-нибудь с кризи-
сом-то точно справится». «Скоро 
будет год, как Крым возвращен в 
состав РФ. Мы видим, что населе-
ние в этом решении не разочаро-
валось, оно связывает это с реше-
нием Путина», — подчеркнул он.

Владимир Путин провел совещание с постоянными членами Совета безопасности. Обсуждались обострение ситуации на юго-востоке Украины и ход подготовки к возможной встре-
че в «нормандском формате». Затрагивалось также положение дел на международном рынке энергоносителей и соответствующее влияние на мировую и российскую экономику, 
сообщает сайт президента России. Видео смотрите на сайте www.rg.ru/art/1071962.

Дмитрий Медведев считает систему социальных пособий не идеальной.

Акцент

 За Владимира Путина хотел 
бы проголосовать 71 процент 
граждан на выборах «в бли-
жайшее воскресенье»

В Киеве есть про-
блема и с качеством 
законов, и с чисто-
той правотворче-
ских процедур

НАЗНАЧЕНИЕ

Новый глава 
Ростуризма 
рассказал «РГ» 
о задачах 
ведомства

В РОДНОМ 
КРАЮ

Алена Узбекова

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР Дмит-
рий Медведев назначил Олега 
Сафонова руководителем Феде-
рального агентства по туризму. 
Соответствующее распоряже-
ние опубликовано на официаль-
ном сайте правительства.

Напомним, с мая 2014 года 
Олег Сафонов занимал дол-
жность временно исполняющего 
обязанности руководителя ве-
домства.

После назначения глава Рос-
туризма рассказал «РГ» о том, 
какие задачи ставит перед собой 
на этом посту. «Если говорить 
кратко, но емко, наша задача сде-
лать так, чтобы путешествовать 
по России было интересно и мод-
но. Если говорить более глобаль-
но, то у секторов внутреннего и 
въездного туризма есть гигант-
ская перспектива, чтобы стать 
своего рода локомотивом разви-
тия экономики. Такая задача 
была поставлена перед нами и 
президентом, и председателем 
правительства. И это имеет осо-
бое значение сейчас, когда сни-
жается стоимость сырьевых то-
варов, необходимо развивать 
другие отрасли», — отметил Олег 
Сафонов.

Он подчеркнул, что отрасль 
туризма в России не будет эф-
фективной без решения важней-
ших проблем. Их он условно раз-
делил на четыре блока. «Во-пер-
вых, в стране крайне мало гото-

вых турпродуктов, предусма-
тривающих перевозку, размеще-
ние и экскурсионные програм-
мы. Поэтому их необходимо не 
только создать, но и сделать так, 
чтобы они могли конкурировать 
с зарубежными предложения-
ми», — отметил Олег Сафонов.

Во-вторых, по его словам, не-
обходимо серьезно работать над 
качеством предоставляемых 
услуг. В частности, это касается 
условий проживания в россий-
ских гостиницах. В ведомстве 
сейчас работают над системой 
их классификации, которая 
должна соответствовать между-
народным требованиям.

В-третьих, отметил Олег Са-
фонов, надо создавать условия 
для привлечения инвестиций. В 
РФ уже работает федеральная 
целевая программа по развитию 
внутреннего и въездного туриз-
ма, но необходимо искать и дру-
гие механизмы привлечения 
средств. При этом важно пони-
мать, что инвестпроекты долж-
ны реализовываться не только в 
крупных туристических центрах 
страны, но и в регионах.

В-четвертых, уточнил глава 
ведомства, надо уделять внима-
ние брендированию российских 
турпродуктов, искать новые, 
привлекательные маршруты, в 
том числе и для того, чтобы в 
нашу страну приезжало больше 
иностранных путешественни-
ков. «Если говорить о секторе 
выездного туризма, то здесь наш 
безусловный приоритет — защи-
та прав и интересов туристов», — 
подчеркнул Олег Сафонов. 

Путешествия 
по России должны 
стать интересными 
и модными — это 
одна из главных 
целей Ростуризма

Акцент

 В сложившихся экономиче-
ских условиях правительство 
будет и дальше уделять осо-
бое внимание рынку труда

СПРАВКА «РГ»
Руководитель Федерального 
агентства по туризму Олег Пет-
рович Сафонов родился 26 мая 
1969 года в городе Целинограде 
(ныне Астана) в Казахстане. В 
1991 году окончил Государствен-
ную финансовую академию. Кан-
дидат экономических наук. 
В 1991—2001 годах работал в бан-
ковской сфере. В 2003 году стал 
руководителем финансового де-
партамента Фондовой биржи 
«Российская торговая система». 
С 2004 года по 2007 год занимал 
пост президента НП Фондовая 
биржа «Российская торговая си-
стема». В 2010—2014 годах — фи-
нансовый директор ОАО «Центр 
наукоемких технологий». С мая 
2014 года по январь 2015-го Олег 
Сафонов был временно исполняю-
щим обязанности руководителя 
Федерального агентства по ту-
ризму. 
Олег Сафонов женат, у него трое 
детей. 
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ПРЕЗИДЕНТ Владимир Путин 
провел телефонный 
разговор 
с Сержем Саргсяном

Накажут 
по закону

Кира Латухина

ПРЕЗИДЕНТ России позвонил главе Армении Сержу 
Саргсяну, чтобы еще раз выразить соболезнования род-
ственникам погибших и всему армянскому народу в свя-
зи с трагедией в городе Гюмри, где погибла целая семья.

Владимир Путин высказал уверенность, что все необ-
ходимые следственные действия будут проведены в са-
мые сжатые сроки и виновные понесут наказание, пред-
усмотренное законом, сообщает сайт президента РФ.

Глава Российского государства также выразил над-
ежду, что прибывшие в Гюмри российские врачи вместе с 
армянскими коллегами окажут всю необходимую высо-
коквалифицированную помощь выжившему в этой тра-
гедии шестимесячному Сереже Аветисяну.

Владимир Путин заверил своего армянского коллегу, 
что в случае необходимости Россия будет готова напра-
вить медицинский самолет, чтобы доставить ребенка в 
Москву для прохождения дальнейшего лечения.

Также в телефонном разговоре лидеры обсудили во-
просы российско-армянских отношений.
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Праздник 
уходит в минус

Потом, с 1993 года добавился выходной 2 янва-
ря, а с 2005-го каникулы стали длиться с 1 по 5 
января. Теперь предлагается «смикшировать» 

практику последних ста лет и сделать нерабочими празд-
ничными днями 31 декабря и 1, 2, 3 января. А также отка-
заться от механизма переноса нерабочего праздничного 
дня, если он выпадает на выходной. А чтобы «подсла-
стить» боль утраты праздников — увеличить продолжи-
тельность оплачиваемого отпуска с 28 дней до 31. «Про-
ектом закона предлагается гражданам самим выбирать 
приемлемое для них время отдыха, расширив продолжи-
тельность отпуска работников, который может быть ис-
пользован и в период 4—6 и 8 января, что не создаст до-
полнительных неудобств для тех россиян, которые за 10 
лет привыкли к длительным новогодним выходным», — 
уточняется в документе.

Законопроекты с вариациями на тему сокращения ка-
никул ежегодно появляются, как грибы, в преддверии 
новогодних и майских каникул или по их окончании. Ар-
гументы их инициаторов всегда одни и те же. Чаще всего 
они сводятся к «потерям в экономике» и «алкоголизации 
населения», но поддержки среди коллег-депутатов и в 
правительстве они не находят. Подтверждает это и вы-
ступление премьер-министра РФ Дмитрия Медведева на 
предновогоднем заседании Российской трехсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудовых отно-
шений, когда он признался, что каникулы не очень благо-
приятно влияют на экономику, но полезны для людей, 
поскольку дают возможность отдохнуть, покататься на 
лыжах, провести время с семьей. «У меня было ощуще-
ние, что мы отдыхаем больше всех. Я посчитал рождест-
венские каникулы в Европе. Они отдыхают столько же, 
сколько и мы, один в один», — сказал он.

Ранее «РГ» проводила опрос среди читателей, интере-
суясь, как они относятся к длительным новогодним ка-
никулам и хотят ли, чтобы 31 декабря стало нерабочим 
днем. Большинство ответило положительно. 64,7 про-
цента респондентов высказались за долгие праздники и 
87,2 процента — за выходной 31 декабря. Против — 29,4 
процента и 9,8 процента соответственно. Впрочем, неко-
торые читатели полагают, что если 31-е число сделать не-
рабочим, то со временем могут пойти разговоры и о том, 
что было бы неплохо «освободить от труда» 30 декабря.

ПРАВО Росреестр 
начнет принимать 
документы на квартиры 
в электронном виде

Накликать дом

Наталья Козлова, Владислав Куликов

ЗАРЕГИСТРИРОВАТЬ права на купленную квартиру в 
ближайшее время можно будет в электронном виде, по-
дав документы через Интернет. Практически все условия 
для этого уже созданы: Росреестр внедрил модернизиро-
ванное программное обеспечение, которое позволяет ве-
сти Единый государственный реестр прав на недвижи-
мое имущество в электронном виде.

В ведомстве напомнили, что с 1 января нынешнего 
года вступили в силу новые правила ведения Единого го-
сударственного реестра прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним (ЕГРП). В них уточнен состав сведений, 
подлежащих внесению в реестр, исключено дублирова-
ние сведений об объектах недвижимости и их правообла-
дателях, содержащихся в иных базовых государствен-
ных информационных ресурсах. При ведении Единого 
государственного реестра прав по новым правилам реа-
лизуется норма закона о регистрации — сведения о ха-
рактеристиках объекта недвижимости, которые содер-
жатся в государственном кадастре недвижимости (ГКН), 
считаются сведениями ЕГРП.

Один из ключевых моментов новых правил — переход 
на ведение ЕГРП в электронном виде. Для реализации 
этого, как сообщают в Росреестре, выполнен ряд меро-
приятий, причем работы проведены ведомством в пре-
дельно сжатые сроки — в праздничные дни с 1 по 12 янва-
ря 2015 года.

«Переход на веде-
ние ЕГРП в элек-
тронном виде осу-
ществлен во всех 
территориальных 
органах Росреестра 
и уполномоченных 
органах по осу-
ществлению госу-
дарственной реги-
страции прав на не-
движимое имущест-
во на территории Ре-
спублики Крым и го-
рода федерального значения Севастополя», — официаль-
но сообщили в ведомстве.

В частности, разработаны новая структура баз дан-
ных, обеспечивающая формирование ЕГРП в соответст-
вии с новыми правилами, компоненты для обеспечения 
ведения ЕГРП в электронном виде и программное обес-
печение для автоматизированной конвертации сущест-
вующих данных ЕГРП в новую структуру. Теперь оста-
лось сделать следующий шаг: предоставить возможность 
регистрировать права на недвижимость в электронном 
виде. 

Это должно случиться уже в марте. В плане мероприя-
тий («дорожной карте») по повышению качества госу-
слуг в сфере государственного кадастрового учета и ре-
гистрации прав на недвижимое имущество именно этот 
месяц называется точкой отсчета по внедрению элек-
тронной регистрации прав на недвижимость.  Таким 
образом, все основные государственные услуги Росрее-
стра будут оказываться в электронном виде. В настоящее 
время уже оказывается в электронном виде три из четы-
рех базовых услуг Росреестра: постановка на государст-
венный кадастровый учет недвижимого имущества, вы-
дача сведений из ЕГРП и ГКН.

«Ведение ЕГРП по новым правилам является необхо-
димым условием для начала оказания услуги по элек-
тронной регистрации прав на недвижимость, — сказал 
руководитель Росреестра Игорь Васильев. — Таким обра-
зом, граждане и представители бизнеса смогут получать 
в электронном виде основные услуги Росреестра. Это 
удобно для заявителей, экономит их время, позволяет 
минимизировать бумажный документооборот при полу-
чении услуг».

Для ведения базы данных по новым правилам Росре-
естр разработал форматы представления в электронном 
виде записей ЕГРП, свидетельств о государственной ре-
гистрации прав собственности и документов, направля-
емых заявителю в процессе осуществления государст-
венной регистрации, а также механизмы заверения рее-
стровых записей в электронном виде простой электрон-
ной подписью в соответствии с требованиями новых 
правил. 

ЧП На Урале 
расследуют 
гибель трех 
горняков 
на шахте 
«Южная» 

РВАНУЛО 
СЛУЧАЙНО

Константин Балагаев, 
«Российская газета», 
Свердловская область

ВЧЕРА после суточных аварий-
но-спасательных работ на желе-
зорудной шахте «Южная», рас-
положенной в двухстах киломе-
трах от Екатеринбурга, на повер-
хность с почти полукилометро-
вой глубины были подняты тела 
трех горняков. Теперь следствию 
предстоит выяснить причины 
трагедии.

— Тела погибших направлены 
для производства судебной ме-
дицинской экспертизы, — рас-
сказал «РГ» руководитель пресс-
службы регионального управле-
ния СКР Александр Шульга. В 
ближайшее время будет назна-
чена судебная генетическая эк-
спертиза в целях точной иденти-
фикации личностей погибших. 
Продолжается и иная работа по 
ранее возбужденному уголовно-
му делу. Допрашиваются работ-
ники шахты, анализируется до-
кументация о подготовке к 
взрывным работам.

Провести взрывные работы 
горняки планировали за сутки 
до трагедии, то есть в минувшее 
воскресенье. Накануне спустили 
в шахту 12 килограммов взрыв-
чатки, предположительно аммо-
нита. Однако вместо контроли-
руемого разрушения рудного 
пласта произошла самопроиз-
вольная детонация, вызвавшая 
обрушение 30 метров сводов 

горной выработки и возгорание 
деревянных элементов крепежа. 
На поверхность спешно подняли 
около 90 горняков, в том числе 
двух травмированных, а трое, 
находившиеся в эпицентре 
взрыва, были погребены под за-
валами. Сутки сто горноспасате-
лей, сотрудников МЧС тушили 
пожар, добирались до места об-
рушения, но результат оказался 
в точности таким, каким его 
спрогнозировал «РГ» после из-
вестия о ЧП профессиональный 
взрывник. На условиях аноним-
ности он высказал предположе-
ние, что «живых там не будет», и 
привел две возможные причины 
детонации взрывчатки:

— Речь там идет об аммоните. 
Он может сдетонировать либо 
тогда, когда его перевозят или 
хранят вместе с капсюлями, при 
этом проводки капсюлей не 
скручены между собой, либо 
когда при отсутствии воздуха на 
аммонит воздействует огонь: 
шашки плотно упакованы в кар-
тонные коробки, а так они и па-
куются, и тут — огонь. И то и дру-
гое — нарушение техники безопа-
сности. Думаю, что взрыв прои-
зошел, увы, по какой-то такой 
нелепой причине, которая из-
вестна каждому взрывнику. 
Жаль мужиков.

Чуть позже в эту картину ста-
ла укладываться информация 
правоохранительных органов.

— По предварительным дан-
ным, — сообщил «РГ» руководи-
тель пресс-службы ГУ МВД Рос-
сии по Свердловской области 
Валерия Горелых, — в одном из 
помещений шахты произошло 
бытовое возгорание — тление 
ватной телогрейки, что, возмож-
но, спровоцировало детонацию 
большого количества взрывча-
того вещества. Полицейские 
установили, что помещение, где 
произошла трагедия, имеет не-
большую площадь — всего два на 
три метра.

По неофициальной информа-
ции, случилось примерно следу-
ющее. В помещении, где горняки 
складировали взрывчатку, был 
электрический обогреватель, на 
котором сушилась телогрейка. Та 
стала тлеть, шахтеры обнаружи-
ли это и, как им показалось, по-
тушили. Отлучились из помеще-
ния, а когда вернулись, то обна-
ружили уже открытый огонь. 
Трое рабочих — 30, 46 и 55 лет — 
остались тушить пожар, двое — 
24 и 42 лет — побежали за водой и 
песком. Не успели. Но это и спа-
сло их. Они находятся в реанима-
ции местной больницы с закры-
тыми черепно-мозговыми трав-
мами, ожогами лица первой сте-
пени, ушибами и переломами, но 
врачи не опасаются за их жизни.

Провести взрывные 
работы горняки 
планировали 
за сутки до траге-
дии, то есть в минув-
шее воскресенье

Граждане и бизнес 
будут получать все 
основные услуги 
Росреестра в элек-
тронном виде. Это 
удобно заявителям

ПРОЕКТ На этикетках предлагают указывать не только состав продукта, 
но и процентные доли ингредиентов

Сколько мяса в колбасе?
Василий Миронов

П
окупатель должен знать, 
сколько сахара в газиров-
ке и мяса в колбасе. Так 

что производителю продуктов 
питания следует указывать не 
только состав ингредиентов, но и 
их процентное соотношение. Та-
кое требование содержится в го-
товящихся поправках в законо-
дательство, которые оказались в 
распоряжении «РГ». 

Их подготовил депутат Олег 
Михеев. Чем больше информа-
ции посетитель магазина может 
получить, прочитав упаковку, 
тем более грамотный выбор он 
сделает, считает парламента-
рий.

Сейчас на упаковке пищевой 
продукции должны содержаться 
ссылка на техрегламент, инфор-
мация о составе продукта, его пи-
щевой ценности, условиях хране-
ния и применения, месте и дате 
производства, весе, способе из-
готовления (для готовых блюд), 
сроке годности и еще целом ряде 
свойств. Многие требования от-
носятся к отдельным группам то-
варов. Но специальных требова-
ний к указанию состава на эти-
кетках в законе нет. Производи-
тель по желанию может указы-
вать доли тех или иных ингреди-
ентов в своей продукции. Но де-
лается это, как показывает пра-
ктика, только в тех случаях, когда 
это выгодно самому производи-
телю. Например, если нужно под-
черкнуть, что, кроме сока, в упа-
ковке ничего нет.

«Закон «О защите прав потре-
бителей» требует указывать на 
этикетке ингредиенты методом 
простого перечисления. Да, мы 
знаем, что компоненты указыва-
ются «в порядке убывания». Но 
насколько велик разрыв? Сколь-
ко в колбасе мяса — 90%, 50% или 
1,5%? А ведь это не праздный во-
прос. От ответа на него зависит, 
во-первых, цена. А во-вторых, 
данные о точном соотношении 

продуктов нужны людям с хро-
ническими заболеваниями и 
всем, кто хочет вести здоровый 
образ жизни», — говорит Олег 
Михеев. 

Оппоненты указывают на ряд 
проблем, которые могут быть 
связаны с принятием новых пра-
вил. Во-первых, речь о проблемах 
технического характера. На не-
больших упаковках попросту мо-
жет не хватить места. Чтобы вы-
полнить все требования, произ-
водителям придется печатать 
шрифтом такого размера, кото-
рый будет невозможно прочи-
тать, указывает исполнительный 
директор Рыбного союза Сергей 
Гудков. «Возьмем баночку дет-
ского паштета, 30—40 граммов. 
На ней и так места еле хватает», 
— замечает он. Но в целом предло-
жение поддерживает. С оговор-
кой, что депутаты должны проду-
мать, как именно будет разме-
щаться информация на упаковке. 
Это может быть требование к ми-
нимальному размеру шрифта. 
Или необходимость прикреплять 
к товару дополнительный вкла-
дыш, если места на упаковке не 
хватает.

«Мы считаем более целесоо-
бразным создание отдельной 
платформы, где представлены 
объективные и полные сведения 
о качестве товаров — Российской 
системы качества, которая учи-
тывает интересы обеих сторон (и 
потребителей, и производите-
лей)», — добавляет зампред прав-
ления Ассоциации производите-

лей и поставщиков продовольст-
венных товаров «Руспродсоюз» 
Дмитрий Леонов.

Против инициативы высту-
пил президент Мясного союза 
Мушег Мамиконян. По его сло-
вам, уже имеющихся на упаковке 
данных о соотношении белков, 
жиров и углеводов в продуктах 
вполне достаточно. Избыточная 

информация будет только запу-
тывать покупателя, считает он. 
«Мое мнение — чем больше ин-
формации о продуктах, тем луч-
ше. Но на этикетках места и так 
нет. Нужно делать акцент на клю-
чевых вещах. Если в консервах из 
печени тунца будет указано, что 
там содержится и 1,5% печени 
трески, это, скорее, запутает по-
купателя. Ничего плохого в таких 
консервах может не быть. Важно, 
что на упаковках и так есть ба-
ланс белков жиров и углеводов. А 
подобные нововведения только 
еще больше усложнят жизнь про-
изводителям», — сказал собесед-
ник «РГ».

Еще на одно возможное за-
труднение указал президент Рос-
сийской гильдии пекарей и кон-
дитеров Юрий Кацнельсон. На 
многие рецепты организации по-

лучают патенты. «Это не просто 
коммерческая тайна, эта инфор-
мация охраняется законом, — го-
ворит эксперт. — Представляете, 
если бы всем известные крупней-
шие производители, скажем, га-
зировки писали на этикетках 
свои рецепты? Это интеллекту-
альная собственность этих ком-
паний, она строжайше охраняет-
ся». Критик новой инициативы 
указывает, что за безопасность 
продукции в России отвечает Ро-
спотребнадзор. На все остальное 
— есть мнение покупателя, кото-
рый по вкусу должен определять 
свои приоритеты.

Пустите к столу

Эти обстоятельства вы-
нуждают европейцев, 
несмотря на непростую 

внешнеполитическую ситуацию, 
искать пути конструктивного ди-
алога с Россией.

Ранее германские СМИ сооб-
щили, что министр продовольст-
вия и сельского хозяйства Герма-
нии Кристиан Шмидт намерен 
поднять на встрече со своим рос-
сийским коллегой тему потенци-
ального ослабления российского 
эмбарго на продукцию герман-
ской сельскохозяйственной отра-
сли. Уже после встречи двух ми-
нистров стало известно, что пред-
ставители стран ЕС, которые чув-
ствуют себя дискомфортно от 
резкого сокращения поставок 
продовольствия в Россию, просят 
расширить свое присутствие на 
российском рынке за счет поста-
вок продукции, которая не попа-
ла под эмбарго. Как рассказал Ни-
колай Федоров, он обещал главе 
аграрного ведомства Германии «в 
дружеском ключе рассмотреть 
его просьбу об инспектировании 
российскими специалистами 
предприятий по производству та-

ких товаров». При этом нужно 
понимать, что политику санкций 
начинала не Россия, а запрет на 
поставки продовольствия из ряда 
стран стал вынужденной ответ-
ной мерой на действия западных 
партнеров. «Чтобы исправить си-
туацию, вывести сотрудничество 
на прежние рельсы, надо проя-
вить активность прежде всего 
тем, кто начал эту политику. Но 
мы открыты для сотрудничест-
ва», — подчеркнул министр.

Позже на пресс-конференции 
Николай Федоров, отвечая на во-
прос о том, возможно ли измене-
ние условий продовольственного 
эмбарго в отношении отдельных 

стран Евросоюза, заявил: «Такой 
вариант возможен в случае, если, 
допустим, Греция будет выну-
ждена выйти из ЕС. Мы будем 
строить с ней отношения, это по-
тенциальный партнер».

Тем временем поставки своих 
товаров в Россию хочет увели-
чить Чили. Речь идет о плодоо-
вощной, мясной и рыбной про-
дукции, в том числе лососе. Ми-
нистр сельского хозяйства Чили 
Карлос Фурче пригласил россий-
ских экспертов для ознакомле-
ния с работой рыбодобывающих 
и рыбоперерабатывающих пред-
приятий. Участвовавший во 
встрече двух министров глава 

Россельхознадзора  Сергей 
Данкверт отметил, что динамика 
поставок продукции из Чили в 
Россию во втором полугодии 
2014 года стала рекордной в исто-
рии торговых взаимоотношений 
и имеет все шансы расти и далее.

Николай Федоров также встре-
тился с руководителями аграр-
ных ведомств Нидерландов, Ав-
стрии, Монголии, Молдовы, ген-
директором ФАО (продовольст-
венной и сельскохозяйственной 
организации ООН), принял учас-
тие в Берлинском саммите мини-
стров сельского хозяйства. Инте-
ресно, что в этом году российские 
регионы, принимающие участие 
в выставке, подписали важные ин-
вестиционные контракты. В част-
ности, между правительством Ро-
стовской области и крупной ита-
льянской компанией достигнута 
договоренность о реализации 
проекта по производству консер-
вированной плодоовощной про-
дукции, а также соков. Проект 
оценивается в 80 миллионов евро. 

Кроме того, оленеводы Ямало-
Ненецкого автономного округа 
планируют поставлять в Европу 

деликатесное мясо оленины. 
Мордовия рассчитывает при-
влечь европейские инвестиции 
на производство свинины, а Кра-
снодарский край — для производ-
ства мяса птицы. И это далеко не 
полный перечень. Общая сумма 
контрактов превышает 102 мил-
лиона евро. Это особенно важно 
в связи с тем, что российское 
правительство выделяет на до-
полнительную поддержку агра-
риев почти 600 миллиардов ру-
блей до 2020 года. Эта поддержка 
распространяется и на создание 
условий для работы иностран-
ных инвесторов, если они будут 
вести свой бизнес в России.

Интервью с министром 
сельского хозяйства России 
Николаем Федоровым 
читайте в ближайших номерах 
«Российской газеты».

На «Зеленой неделе» продовольст-
венные достижения своей страны 
показывала принцесса Таиланда.

Если поправки примут, то на некоторых товарах состав будет виден только через лупу, опасаются эксперты. 

Акцент

 Оленеводы из Ямало-
Ненецкого автономного округа 
планируют накормить Европу 
деликатесной олениной

1

Акцент

 Если на упаковке не будет 
хватать места, то к товару 
может прилагаться вкладыш 
с информацией о составе

Публикацию комментирует 
Юлия Чехонина
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1

Все о здоровом питании
www.rg.ru/sujet/4705

За ценами на продукты 
следите на сайте
www.rg.ru/sujet/3131
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Их предоставит объе-
динение почтовых и 
банковских услуг. Тем 

более что с созданием почтового 
банка доступ к современным 
банковским технологиям полу-
чат люди в самых отдаленных на-
селенных пунктах нашей страны, 
на всей ее территории. А там, где 
банки уже есть, конкуренция 
станет сильнее, что опять-таки 
для всех нас как потребителей 
этих услуг очень хорошо. Я уве-
рен, что Почта-банк надо было 
делать не сегодня, он должен был 
появиться еще вчера и давно уже 
работать.

А что вы можете сказать про фи-
нансовую модель банка?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Финансовая модель 
банка основана на очень консер-
вативном подходе. Мы исходим 
из расчета, что только семь про-
центов тех, кто пользуется услу-
гами почты, напишут заявление 
на выпуск почтовой банковской 
карты и будут ею пользоваться. 
Понятно, что наши цели более 
амбициозные и мы хотим, чтобы 
пришли не 7 процентов, а 97. 
Если, конечно, решение о почто-
вом банке в правительстве будет 
принято.

И еще необходимо отметить, 
что на счетах Почты постоянно 
находятся большие неснижае-
мые остатки, поскольку через 
предприятие проходят пенсии и 
социальные пособия. Сейчас эти 
счета находятся в других банках, 
и они зарабатывают на этом, а не 
почтовики.

В целом же необходимо отме-
тить, что модель не предполагает 
создание универсального банка — 
он не будет заниматься биржевы-
ми играми с корпоративными бу-
магами или валютой, или, напри-
мер, кредитованием крупных 
юридических лиц, то есть высоко 
рискованными операциями. Речь 
идет именно о консервативном 
надежном банке с ограниченным 
количеством операций, которые 
позволят гражданам и малому 
бизнесу получить доступ к совре-
менным финансовым услугам, но 
при этом традиционные банков-
ские риски, связанные с потерей 
ликвидности, непредсказуемо-
стью рынков и невозвратами по 
крупным заемщикам, будут из-
начально минимизированы. 
Главное в Почтовом банке будет 
его надежность, и именно эта мо-
дель и была представлена прави-
тельству.

В этом году планируется запуск 
официальной электронной по-
чты. Кто будет контролировать 
качество доставки писем?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Государственная 
электронная почтовая система 
(ГЭПС) станет ключевой новел-
лой законопроекта о почтовой 
связи. Через эту систему в силу 
закона будет осуществляться от-
правка юридически значимой 
корреспонденции в электронной 
форме, в том числе с возможно-
стью гибридной печати (прео-
бразование из электронной в бу-
мажную форму и наоборот). 

Также необходимо будет под-
ключить ГЭПС к независимому 
регистратору, который будет 
фиксировать факты отправки и 
доставки электронных писем. 
Это не только просто и быстро, 
но и гарантирует вам защиту 
прав и дает совсем другое каче-
ство почтовой связи. Ну а контр-
олировать работу электронной 
почтовой системы будет Ро-
скомнадзор, который осуществ-
ляет контроль за всей сферой 
связи.

А доказательством в суде такое 
электронное письмо может 
быть?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Конечно. Именно в 
этом и заключается смысл созда-
ния официальной почтовой си-
стемы, иначе она просто была бы 
не нужна, ведь обычную элек-
тронную почту вы можете отпра-
вить сами. 

А в данном случае важен сам 
факт юридической фиксации 
того, что стороны совершали те 
или иные действия. Например, 
если одна сторона говорит, что 
направляла уведомление о рас-
торжении сделки, а другая, что 
ничего не получала, то как разо-
браться, кто из них прав? Конеч-
но, можно получить информа-
цию из электронной почтовой 
системы. Но если они оспарива-
ют такую информацию и требу-
ют ее подтверждения, то сущест-
вует только один способ сделать 
это.

Что это за способ?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: В каждом спорном 
случае будет направляться за-
прос в систему независимого ре-
гистратора писем, которая не мо-
жет ничего подделать или изме-
нить, потому что получает ин-
формацию в зашифрованном 
виде, подтвержденную электрон-
ной подписью отправителя по-
чты. Такая подпись также сделает 
информацию юридически значи-
мой.

Схожую по принципу своего 
действия систему независимого 
регистратора мы ввели в про-
мышленную эксплуатацию на 
электронных аукционах по гос-
заказу в конце ноября 2014 года, 
и теперь любой предпринима-
тель при обжаловании в феде-
ральной антимонопольной служ-
бе действий электронных площа-
док может потребовать прини-
мать решение на основе объек-
тивной информации из этой си-
стемы.

То есть можно скачать програм-
му себе на компьютер, участво-
вать в аукционе и обжаловать 
действия электронных площа-
док?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Да, за первый месяц 
ее работы программу «Независи-
мый регистратор» скачали уже 
более 20 тысяч предпринимате-
лей. 

Когда вы участвуете в элек-
тронном аукционе по госзаказу, 
программа автоматически запи-
сывает видео ваших действий и 
отправляет данные в зашифро-
ванном виде независимому реги-
стратору — федеральному госу-
дарственному предприятию 
НИИ «Восход». Когда ФАС рас-
сматривает поступившие от 
участников размещения заказов 
жалобы на электронную площад-
ку, то запрашивает информацию 
у независимого регистратора, 

расшифровывает ее и принимает 
решение по жалобе. При этом не-
зависимый регистратор имеет 
информацию, но не имеет ключ 
для ее расшифрования, а ФАС 
имеет ключ для расшифровки, но 
имеет доступ только к той инфор-
мации, которая необходима 
службе для рассмотрения посту-
пившей жалобы по существу. 

Мы хотим эту систему под-
ключить не только к электрон-
ным площадкам по госзаказу, но 
и к порталу zakupki.gov.ru, torgi.
gov.ru, к электронной почтовой 
системе, т.е. ко всем государст-
венным электронным системам, 
где размещается юридически 
значимая информация либо про-
исходят юридически значимые 
действия. Чтобы никто не смог 
сказать, например, что «объявле-
ние о торгах висело 30 дней», а на 
самом деле было размещено час 
назад. 

Более того, мы хотим подгото-
вить специальный федеральный 
закон о независимом регистра-
торе, установив в нем случаи 
применения системы и урегули-

ровав все правоотношения при 
ее использовании. Вообще, я уве-
рен, что создание системы «Неза-
висимого регистратора» — это се-
рьезный прорыв в формирова-
нии доверия к электронным тех-
нологиям, который позволит нам 
полноценно развернуть систему 
электронных торгов по всей 
стране, а, следовательно, сделать 
большой шаг к созданию здоро-
вой конкурентной среды в эконо-
мике.

А что значит перевод торгов по 
всей стране в электронную фор-
му?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Это означает сразу 
несколько вещей. Первое — это 
переход к электронным торгам 
от обычных молоточных аукцио-
нов, которые у нас существуют 
повсюду, кроме госзаказа, где мы 
смогли это сделать еще несколь-
ко лет назад. 

Второе — электронные аукци-
оны будут проходить по единой 
процедуре. Совместно с депута-
тами Госдумы мы подготовили 
изменения в Федеральный закон 
№135 «О защите конкуренции», 
которые предусматривают еди-
ную процедуру электронного 
аукциона для всех видов торгов 

от имени государства по отчуж-
дению имущества или имущест-
венных прав, что должно снизить 
уровень коррупции и минимизи-
ровать возможность сговора на 
торгах. Также это приведет к фор-
мированию единой практики ан-
тимонопольного контроля за та-
кими аукционами при распреде-
лении лесных и водных участков, 
земли, недр, прав на застройку, 
аренду имущества и т. д. В резуль-
тате это также значительно улуч-
шит конкурентную среду и даст 
толчок для развития предприни-
мательства.

А какая будет экономия для бюд-
жета?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Речь идет даже не об 
экономии, а о получении значи-
тельных дополнительных дохо-
дов в бюджеты всех уровней — му-
ниципального, регионального, 
федерального. Сейчас отсутст-
вие конкурентной среды на тор-
гах предопределяет, что имуще-
ство во многих случаях расхо-
дится просто по заниженной сто-
имости среди «своих». 

Когда у предпринимателей по-
явится равный доступ ко всему 
имуществу и имущественным 
правам, которые распределяет 
государство, автоматически на-
чнет формироваться и здоровая 
конкурентная среда. Ведь ни для 
кого не секрет, что проходящие 
сегодня молоточные аукционы 
зачастую сопровождаются и мас-
совым административным давле-
нием, и мошенничеством, и мно-
гим другим. Конечно, в таких 
условиях говорить о нормальном 
развитии в нашей стране бизнеса 
просто не приходится. Поэтому 
такие проекты экономически 
значимы для страны. На мой 
взгляд, их необходимо реализо-
вать в максимально сжатые сро-

ки. Это и серьезная борьба с кор-
рупцией, и эффективное средст-
во по развитию конкуренции, и 
значимое увеличение бюджет-
ных доходов, а следовательно, до-
полнительные возможности по 
покупке лекарств, строительству 
дорог и другой инфраструктуры.

А когда заработает Государст-
венная информационная систе-
ма ЖКХ, где можно будет узнать 
о всех своих расходах на кварти-
ру?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: 11 декабря 2014 
года нами совместно с минстро-
ем были подписаны соглашения с 
первыми субъектами РФ по эк-
сплуатации ГИС ЖКХ, которыми 
стали Тульская и Ивановская об-
ласти. Мы не планируем делать 
большую паузу.

И в 2015 году должны подпи-
сать соглашения об опытной эк-
сплуатации системы со всеми 
субъектами РФ. В настоящий мо-
мент уже готовы три этапа систе-
мы из четырех. Но успех внедре-
ния ГИС ЖКХ зависит не только 
от минкомсвязи, минстроя и Гос-
думы, но и от субъектов РФ. В ка-
ждом субъекте этот процесс бу-
дет идти по-своему, где-то успеш-
но, а где-то не очень. Наша задача 
— добиться результата на всей 
территории страны.

На каких принципах строится 
система?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Их несколько, но 
главный принцип — это экономи-
ческая мотивация. Так, если на 
сайте с 1 января 2017 года управ-
ляющие компании или ресурсо-
снабжающие организации не бу-
дут размещать информация о на-
числениях с соответствующими 
расчетами, у потребителя будет 
право не оплачивать эту услугу 
до размещения в системе полной 
информации без начисления 
пени. Подход очень простой: нет 
информации — нет денег.

Смысл создания ГИС ЖКХ за-
ключается в том, чтобы вместо 
многочисленных сайтов с раз-
розненной информацией создать 
единую информационную систе-
му ЖКХ, интегрированную с 
порталом госуслуг. При этом не-
сколько слов необходимо сказать 
о технологической стороне рабо-
ты с регионами. Дело в том, что 
многие субъекты РФ не ждали, 
пока на федеральном уровне на-
чнется работа по созданию еди-
ного портала в сфере ЖКХ и дела-
ли свои системы. Поэтому нам 
важно не поломать созданное в 
регионах, а обеспечить интегра-
цию действующих региональных 
систем в единый портал ГИС 
ЖКХ, а тем субъектам РФ, кото-
рые не имеют такие системы, 
дать возможность работать в спе-
циально создаваемом для них на 
портале ГИС ЖКХ региональном 
сегменте.

Подключение к ГИС ЖКХ будет 
обязанностью для граждан?
МИХАИЛ ЕВРАЕВ: Как известно, ЖКХ 
у нас в стране одна из наиболее 
болезненных сфер. При этом ее 
ключевая проблема — это отсут-
ствие какой-либо внятной ин-
формации о том, что происходит. 
Наша задача сделать так, чтобы 
любой человек смог посмотреть, 
за что и кому он платит, каково 
состояние его платежей, что про-
исходит с его управляющей ком-
панией, сколько денег она полу-
чила и куда их израсходовала. И 
чтобы наши органы власти на 
всех уровнях могли сделать то же 
самое, и анализируя информа-
цию в сфере ЖКХ в режиме он-
лайн, принимали бы взвешенные 
решения. При этом важно отме-
тить обязательность использова-
ния системы органами власти и 
профессиональными участника-
ми рынка жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, и доброволь-
ность пользования ею граждана-
ми. Если человек не хочет пользо-
ваться ГИС ЖКХ, то он может 
этого не делать и получать всю 
информацию и счета, как рань-
ше, в бумажном виде, а также в 
письменной форме участвовать в 
голосовании на собраниях жите-
лей.

ГИС ЖКХ — это дополнитель-
ные возможности, инструмент 
для активных людей, которые хо-
тят менять свою жизнь и жизнь 
окружающих их людей к лучше-
му, и пользуются для этого совре-
менными технологиями.

Риски вложения денег в Почтовый банк обещают сделать минимальными.

КСТАТИ
Минкомсвязь уже утвердила правила оказания услуг почтовой связи, 
которые разрешают отправку простых и заказных писем в электрон-
ной форме.
Это, по сути, старт новой технологии оказания почтовых услуг в Рос-
сии. Через три года, уверен Михаил Евраев,  электронные письма ста-
нут таким же традиционным способом отправки почтовой коррес-
понденции, как и письмо в конверте сегодня.
Документ согласован с профильными ведомствами и прошел государ-
ственную регистрацию в министерстве юстиции.

Акцент

 Государственная электронная 
почтовая система — 
это не только быстро и просто, 
но и защита тайны переписки

ЦИФРА
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МИЛЛИОНОВ
человек в год пользуются услуга-
ми почты
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Информирование общественности 
о намечаемой хозяйственной деятельности

ООО «РН-Эксплорейшн» информирует о начале проведения 
общественных обсуждений материалов: «Программа на выполне-
ние морских геохимических исследований и морских инженерно-
геологических изысканий в составе морских комплексных инже-
нерных изысканий на лицензионном участке «Южно-Черноморс-
кий» на континентальном шельфе Черного моря» (далее — Про-
грамма), включая том «Оценка воздействия на окружающую сре-
ду» (далее — ОВОС). 

Краткие сведения о намечаемой деятельности: В соот-
ветствии с Программой работ планируется провести комплекс-
ные инженерные изыскания и геохимические исследования газо-
вого состава и свойств углеводородов в верхних слоях осадочного 
чехла. 

Заказчик и разработчик Программы: ООО «РН-Экспло-
рейшн», 121357, г. Москва, ул. Верейская, д. 17, бизнес-центр «Ве-
рейская Плаза 2», этаж 4, тел.: +7 (495) 981-34-49.

Исполнитель работ по оценке воздействия на окружаю-
щую среду и организации общественных обсуждений: 
ООО «ФРЭКОМ», адрес: 119435, г. Москва, ул. Малая Пироговс-
кая, д. 18, стр. 1, тел./факс: +7 (495) 280-06-54.

Орган, ответственный за организацию общественных об-
суждений: администрация муниципального образования город-
курорт Геленджик Краснодарского края.

Cрок проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: декабрь 2014 — февраль 2015.

Форма общественных обсуждений: регистрация мнения об-
щественности в письменном виде в общественной приемной и об-
щественные слушания.

Общественные приемные открыты с 17 января 2015 года 
по 19 февраля 2015 года по адресам:

администрация муниципального образования город-курорт 
Геленджик, отдел промышленности, транспорта, связи и эко-
логии, кабинет № 203. Время работы: с 10.00 до 18.00; пере-
рыв на обед: с 13.00 до 14.00; сб., вс. — выходные. При себе 
иметь паспорт для оформления пропуска;

Муниципальное учреждение культуры «Дворец культуры, 
искусства и досуга», городская библиотека № 1, 1-й этаж. 
Время работы: с 10.00 до 18.00, вс. — выходной. Контактное 
лицо — Александрова Ольга Борисовна, тел.: +7 (86141) 
2-14-49.

В общественных приемных представлены информационные 
материалы в печатном виде: Программа работ, Оценка воздейст-
вия на окружающую среду, Техническое задание на разработку 
ОВОС, Резюме нетехнического характера, журналы для регистра-
ции замечаний и предложений общественности, в которых заинте-
ресованные представители общественности могут оставлять свои 
отзывы и комментарии.

Общественные слушания состоятся 20 февраля 2015 года 
в 15.00
д. 95, Муниципальное учреждение культуры «Дворец культуры, 
искусства и досуга», 2-й этаж, малый зал.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

В соответствии с Соглашением от 10.04.2013 г. № С-113-
ОС/Д14 «Об управлении особой экономической зоной 
технико-внедренческого типа, созданной на территориях му-
ниципальных образований Верхнеуслонского и Лаишевского 
муниципальных районов Республики Татарстан» и  дополни-
тельным соглашением от 06.05.2013 № С-153-ОС/Д14, 
ОАО «ОЭЗ «Иннополис» (ОГРН 1131690017095) сообщает о 
наличии следующих земельных участков, расположенных в 
границах ОЭЗ и не сданных в аренду по состоянию на 
01.01.2015 г., с кадастровыми номерами: 16:15:041001:925, 
площадью 161 кв. м; 16:15:041001:926, площадью 9590 кв. м; 
16:15:041001:928, площадью 57501кв. м; 16:15:041001:929, 
площадью 12045 кв. м; 16:15:041001:931, площадью 11613 
кв. м; 16:15:041001:934, площадью 385 кв. м; 16:15:041001:935, 
площадью 2564 кв. м; 16:15:041001:936, площадью 166 кв. м; 
16:15:041001:937, площадью  299735 кв. м; 16:15:041001:938, 
площадью 112180 кв. м; 16:15:041001:939, площадью 159403 
кв. м; 16:15:041001:940, площадью 30725 кв. м; 
16:15:041001:941, площадью 752 кв. м; 16:15:041001:942, пло-
щадью 6414 кв. м; 16:15:041001:943, площадью 146 кв. м; 
16:15:041001:944, площадью 5076 кв. м; 16:15:041001:945, 
площадью 10679 кв. м; 16:15:041001:946, площадью 8348 
кв. м; 16:15:041001:947, площадью 4667 кв. м; 16:15:041001:948, 
площадью 993 кв. м; 16:15:041001:949, площадью 32 кв. м; 
16:15:041001:950, площадью 10654 кв. м; 16:15:121401:981, 
площадью 13643 кв. м; 16:15:041001:1419, площадью 17840 
кв. м; 16:15:041001:1420, площадью 1048783 кв. м; 
16:24:150301:620, площадью 1013230 кв. м.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информационное сообщение
о проведении публичных слушаний  

по оценке воздействия  
на окружающую среду объектов:

1. «Полигон для захоронения промышленных отходов 
ОАО «Лебединский ГОК».

2. ОАО «Лебединский ГОК». «Развитие отвального хозяй-
ства».

3. ОАО «Лебединский ГОК». «Техническое перевооружение 
развитие карьера на период 2014—2016 гг».

Предварительный вариант материалов по оценке воздей-
ствия объектов доступен в электронном виде на официальном 
сайте администрации Губкинского городского округа, в печат-
ном виде в рабочее время — по адресу: Белгородская обл., 
г. Губкин, промплощадка ОАО «Лебединский ГОК», АБК УЭК 
и ООС, каб. № 209, тел.: 8(47241) 9-54-66.

Публичные слушания состоятся 25.02.2015 года в 16.00 по 
адресу:

Белгородская область, г. Губкин, ул. Победы, д.3, зал заседа-
ний 2-го этажа.

Прием и документирование предложений и замечаний от 
граждан и общественности по оценке воздействия на окружаю-
щую среду объектов будет осуществляться в период 
с 25.01.2015 г. по 28.03.2015 г.:

— в письменном виде по адресу: 309181, Белгородская об-
ласть, г. Губкин, ОАО «Лебединский ГОК», УЭК и ООС с помет-
кой «ОВОС»;

— в электронном виде по адресу электронной почты:  
ecolog@lebgok.ru;

— по телефонам: 8 (47241) 9-54-66, 8 (47241) 9-54-36.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Почтовым операторам 
позволят заводить свои 
ящики для писем — 
подробнее на сайте
www.rg.ru/art/1065880

АВТОМОБИЛИ  

ГАИ сообщит
об автошколах,
чья работа
не получила
одобрения 

ЧЕМУ УЧИМ, 
КОГО ЖДЕМ?

Владимир Баршев

НА САЙТЕ Главного управления 
обеспечения безопасности до-
рожного движения теперь мож-
но узнать не только о тех шко-
лах, которые получили одобре-
ние программ, но и о тех, кому в 
этом было отказано. 

Напомним, что с момента 
вступления в силу приказа ми-
нистерства образования, утвер-
дившего эти программы, на сай-
те www.gibdd.ru заработал соот-
ветствующий сервис. Обратив-
шись к нему, можно узнать, ка-
кая автошкола допущена до свя-
тая святых — подготовки водите-
лей. Соответственно только те, 
кто окончил эти автошколы, 
смогут сдать экзамены в ГИБДД. 
Всем остальным будет отказано. 

Поэтому сервис ГИБДД, на 
котором публикуются списки 
автошкол, получивших одобре-
ние ГИБДД, крайне актуальны. 

Но сейчас ГИБДД расширило 
возможности этого сервиса, те-
перь в нем будут публиковаться 
списки не только тех, кто уже по-
лучил одобрение, но также тех 
автошкол, которые пока еще 
проверяют, а также тех, которым 
было отказано. 

Последнее особенно важно 
для будущих водителей. Обра-
тился водитель в автошколу, ему 
сообщили, что документы сей-
час вот-вот пройдут все провер-
ки, а поэтому давайте составим 
график обучения и получим пла-
ту за него. А потом вы обязатель-
но получите и обучение, и права, 
как только мы получим заключе-
ние от ГИБДД. 

Сервис ГИБДД, в котором те-
перь можно найти не только 
школы, которые получили одо-
брение программ подготовки от 
ГИБДД, но и те, которые нахо-
дятся на стадии проверки, а так-
же те, которым отказали в этом, 
защитит нервы, время и деньги 
будущим автомобилистам. 

Надо сказать, что как только 
этот ресурс появился, он стал во-
стребованным — ежедневно на 
него поступает порядка 10 тысяч 
запросов. И это понятно. Ведь со-
гласно новым требованиям те-
перь тот, кто желает сдать экза-
мен на водительское удостовере-
ние, должен пройти обучение в 
автошколе, программы которой 
согласованны с ГИБДД и матери-
альная база которой проверена и 
признана соответствующей об-
учающей программе. 

 При отсутствии таких согла-
сованных с Госавтоинспекцией 
программ и соответствующего 
заключения автошкола не имеет 
права вести подготовку и пере-
подготовку водителей, это гру-
бое нарушение лицензионных 
требований и условий. Кандида-
ты в водители, прошедшие об-
учение в такой автошколе, не мо-
гут быть допущены к экзаменам 
на право управления транспор-
тными средствами. 

Поэтому, чтобы избежать по-
добных неприятных ситуаций, 
Госавтоинспекция рекомендует 
обращаться за информацией на 
справочный ресурс по автошко-
лам на официальном сайте ве-
домства. А чтобы кандидаты не 
столкнулись с мошенниками, 
которые кормят завтраками и 
сообщают, что на днях вот-вот 
получат все необходимые за-
ключения, сервис был расши-
рен до публикования на нем ав-
тошкол, которые находятся в 
стадии проверки, а также тех, 
которым в этом было отказано. 
Справочный ресурс обновляет-
ся ежедневно, по мере актуали-
зации.

В выходные найти информа-
цию об автошколах, программы 
которых не получили согласова-
ния, было невозможно. Списки 
только вносились. Уже сегодня 
по разным регионам такую ин-
формацию можно получить. 

Сейчас в стране более 8 тысяч 
автошкол. Около 6 тысяч из них 
подали заявки в Госавтоинспек-
цию о согласовании рабочих 
программ и выдаче заключений 
о соответствии учебно-матери-
альной базы. Более 4 тысяч ав-
тошкол получили положитель-
ные решения.

В ГИБДД ежесуточ-
но обращается 
более 10 тысяч 
человек, чтобы 
получить информа-
цию об автошколе
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Михаил Евраев: Вместо множества 
сайтов с обрывками информации 
о ЖКХ появится единый портал.
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МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ
«Лихорадка Эбола: вклад России в борьбу 
со смертельным вирусом» 
20 января (вторник) в 12.00 состоится пресс-конференция руководителя 
Роспотребнадзора, главного государственного санитарного врача РФ 
Анны Юрьевны Поповой.
В рамках пресс-конференции будут освещены следующие во-
просы:

-
-

Аккредитация: ТЕЛ: 8 (499) 257-59-79, 8 (916) 820-56-39, Е-MAIL: MEDIACENTR@RG.RU 

АДРЕС: МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»)
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КРИМИНАЛ В Гданьске 
двести хулиганов напали
на поезд с болельщиками  

На польском 
Западе 

Марина Алешина

ПОЛЬСКИЕ правоохранители расследуют ЧП в пасса-
жирском поезде, который был атакован хулиганами в 
районе станции Гданьск—Жабянка. Нападавшие избива-
ли болельщиков, ехавших в Сопот на соревнования по 
смешанным боевым искусствам (MMA). 

В результате пострадали 10 человек. Тяжело раненых 
на «скорой помощи» доставили в местную больницу. По 
некоторым данным, среди них есть женщина. Следовате-
ли восстанавливают картину происшествия, в которой 
остается много непроясненных обстоятельств. Напри-
мер, каким образом хулиганам, которые, очевидно, зара-
нее ожидали прибытия пассажирского состава, удалось 
организовать нападение. 

Как сообщило «Радио Гданьск», неизвестный, уже на-
ходившийся внутри, сорвал стоп-кран в одном из ваго-
нов и таким образом остановил поезд. Сразу после этого 
его окружили около 200 мужчин в масках. Они приня-
лись забрасывать состав камнями, а затем ворвались в 
вагоны и устроили массовую драку с пассажирами. При-
ехавший на место драки корреспондент «Радио Гданьск» 
видел окровавленные лица людей, очутившихся, по его 
словам, в гуще настоящей «битвы в поезде».

По данным польской телекомпании TVP, нападавшие 
попытались вытащить несколько человек на рельсы, од-
нако им это не удалось.  Полиция по горячим следам за-
держала несколько злоумышленников. В настоящее вре-
мя продолжаются допросы задержанных, самих потер-
певших, а также очевидцев. Драка происходила на глазах 
горожан, которые на платформе ждали другой поезд.

ПРОЦЕСС

Адвокат Ярошенко
рассказал «РГ» о новых
фактах, собранных
для пересмотра дела

Куда пропало 
видео

Игорь Дунаевский, «Российская газета», Вашингтон

ЗАЩИТА российского летчика Константина Ярошенко, 
приговоренного в США к 20 годам лишения свободы за 
сговор с целью транспортировки партии наркотиков, 
часть которой должна была попасть в Америку, передала 
в американский суд новые доказательства того, что про-
цесс над ним проводился с нарушениями, а от защиты 
скрыли материалы, которые могли бы оправдать россия-
нина.

Как рассказал «РГ» адвокат пилота Алексей Тарасов, 
он намерен добиваться отмены обвинительного приго-
вора и пересмотра дела. В частности, адвокат направил в 
суд видеозапись, свидетельствующую, что подставной 
агент управления по борьбе с наркотиками США (УБН) 
под псевдонимом Сантьяго (настоящее имя — Уилфред 
Альфредо Кинтеро), который контактировал с Ярошен-
ко, записывал все разговоры, однако во время процесса 
защите их не предоставили. Так, на кадрах запечатлен 
момент, когда сотрудница посольства США в Колумбии 
Джудит Салливан 
передает записыва-
ющую технику ин-
форматору и ин-
структирует его как 
пользоваться 
устройством.

«Это важно, по-
скольку, по законам 
США, защита долж-
на получить от про-
куратуры любые 
улики, иначе это яв-
ляется процессуальным нарушением», — подчеркнул Та-
расов. Он напомнил, что в ноябре 2014 года судья по делу 
обратился к прокуратуре с требованием предоставить 
показания самого Сантьяго о существовании записей, 
однако в УБН отрицали их наличие и утверждали, что по-
теряли всякую связь с агентом. Адвокат также рассказал, 
каким образом к нему попала эта видеозапись. Речь идет 
о колумбийском наркоторговце Асеведо Сармьенто, так-
же осужденного по этому делу на 12 лет. Последний сооб-
щил, что был хорошо знаком с Сантьяго, который помо-
гал ему в перевозке наркотиков.

В апреле 2010 года Сармьенто встретился в Боготе с 
нигерийским наркоторговцем Чигбо Умехом, который 
предложил наладить канал перевозки наркотиков из Ла-
тинской Америки в Африку, хвастаясь при этом связями 
на уровне сына вице-президента Либерии. В Либерии в 
тот момент оказался и Ярошенко, которого подставные 
агенты выманили туда под предлогом сделки по самоле-
ту Ан-12. 28 мая 2010 года либерийские спецслужбы аре-
стовали Ярошенко, Умеха и еще четырех человек.

«По словам Ярошенко, он неоднократно в присутст-
вии Сантьяго отказывался участвовать в перевозке на-
ркотиков», — рассказал Тарасов, напомнив, что россия-
нина осудили именно за сговор с целью ввоза наркоти-
ков в США. «Мы уверены, что, поскольку Сантьяго запи-
сывал все встречи, у него должна была быть и запись 
этих слов Ярошенко, которая не была представлена в 
суде, — добавил он. — На процессе это могло бы сыграть в 
пользу летчика, и вердикт присяжных мог бы быть дру-
гим». 

В суд также переданы другие косвенные доказательст-
ва того, что Сантьяго вел записи. В частности, это более 
полные расшифровки аудиопленок, проходивших в деле, 
на которых слышно как Сантьяго, перешептываясь с дру-
гими агентами, сообщает, что ведет запись. На другой 
один из агентов отчитывает его за неправильное исполь-
зование записывающего устройства в сумке. «Предпри-
нимаются попытки через поставщика интернет-услуг 
восстановить все записи Сантьяго, - рассказал Тарасов. – 
Кроме того, в суд передана детализация разговоров лет-
чика, на которой видно, что подставные агенты накануне 
вылета в Либерию 5 мая 2010 года звонили ему девять 
раз. Записей этих разговоров у защиты также нет, хотя из 
них можно было бы установить, что Ярошенко летел в 
Либерию именно по сделке о продаже самолета Ан-12, а 
не договаривался перевозить кокаин». Теперь американ-
ской прокуратуре предстоит дать ответ на новые мате-
риалы по делу до 28 января. 

Адвокат пилота 
заявил, что намерен 
добиваться отмены 
обвинительного 
приговора

Дело летчика Ярошенко: следите на сайте
www.rg.ru/sujet/4366

ГРОМКОЕ ДЕЛО Во Франции арестовали пособников братьев Куаши и Амеди Кулибали

Зачистка под Парижем
Вячеслав Прокофьев,
«Российская газета», Париж

В
о Франции продолжаются 
активные поиски пособни-
ков террористов братьев 

Куаши и Амеди Кулибали, от рук 
которых в Париже погибли 17 че-
ловек. Широкомасштабная опе-
рация была проведена полицей-
скими силами в конце этой неде-
ли в пяти городах столичного ре-
гиона Иль-де-Франс. Арестовано 
12 человек, в том числе четыре 
женщины.

Все они, как заявил министр 
внутренних дел Бернар Казнев, 
«ранее проходили по уголовным 
делам», а теперь их подозрева-
ют в том, что оказывали терро-

ристам логистическую поддер-
жку, в том числе обеспечивая 
автотранспортом и доставая 
оружие.

На пособников французские 
спецслужбы вышли с неделю 
тому назад и взяли под круглосу-
точное наблюдение. Как стало из-
вестно из источников во фран-
цузских правоохранительных 
органах, определить круг подо-
зреваемых полиции удалось в ре-
зультате прослушивания их теле-
фонных разговоров, а также бла-
годаря тщательному анализу ве-
щественных доказательств, кото-
рые были обнаружены на кварти-
рах, где вплоть до последних дней 
обитали три террориста.

В этом отношении весьма бо-

гатый «улов» криминалистам до-
стался на конспиративной квар-
тире в городе Жантийи, что к югу 
от французской столицы, кото-
рую со 2 по 9 января снимал тем-
нокожий убийца четырех евреев 
в кошерном магазине Амеди Ку-
либали. Там были найдены следы 
присутствия нескольких чело-
век. Особенно «разговорчивы-
ми» оказались отпечатки паль-
цев и пригодный для анализа 
ДНК материал, оставленные на 
коробках из-под пиццы.

Среди задержанных особый 
интерес службы французского 
антитеррора вызвали два персо-
нажа, имена которых пока не на-
зываются. Один из них — давний 
приятель Кулибали. «Колосс под 

два метра», — проговорился по-
лицейский, присутствовавший 
при его аресте в квартале «Гранд 
Борн». Другого субъекта, ока-
завшегося в руках сыщиков, так-
же выдал ДНК-материал. Его об-
наружили на пистолете «Тока-
рев», найденном рядом с Кули-
бали в кошерной лавке. Извест-
но, что из этого оружия были 
произведены выстрелы вечером 
7 января уже после налета на ре-
дакцию сатирического журнала 
в Париже и убийства 26-летней 
сотрудницы полиции в Монуже.

Теракты во Франции: 
хроника событий, фото, 
видео
www.rg.ru/sujet/5366

Братья Куаши (на фото) всегда с удовольствием позировали перед камерами. Их пособников камера ждет на долгие годы — вместе с решеткой.

КАНАДА

Вооруженное нападение на патрульных полицейских взбудоражило тихий го-

родок Сент-Альберт на юге Канады. 

Как сообщили канадские СМИ, двое полицейских, констебль Дэвид Уинн и его 

заместитель Дерек Бонд, занимались розыском украденной машины. Однако 

при попытке задержания нарушитель оказал сопротивление. Он открыл огонь 

по полицейским и скрылся с места преступления. В результате нападения Дэвид 

Уинн получил серьезное ранение. Состояние его напарника канадские врачи 

оценивают как стабильное. Тем временем полиция Сент-Альберта обнаружила 

тело нападавшего в одном из заброшенных домов в пригороде. Заместитель ко-

миссара местной полиции Марлин Дегранд рассказала, что нападавшим был бе-

лый мужчина 25—35 лет. Его личность установлена, однако имя пока не сообща-

ется в интересах следствия. Дегранд не сообщила ни о мотивах нарушителя, ни 

о причинах его смерти. В то же время она уточнила, что полицейские, обнару-

жившие налетчика, не вступали с ним в переговоры или перестрелку и не при-

частны к его смерти. «Разыскиваемый в связи со стрельбой в двух полицейских 

найден мертвым. Офицеры остаются в госпитале», — говорится в сообщении по-

лиции. 

Напомним, что это уже не первый случай нападения на полицейских в Канаде. 

Так, в июне 2014 года 24-летний Джастин Берк убил одного офицера и смертель-

но ранил двух полицейских в провинции Нью-Брансуик.

Подготовила Анна Федякина

БЕЛЬГИЯ

В Бельгии к обеспечению безопасности в срочном порядке привлекают армей-

ские подразделения. Солдаты выставлены для охраны государственных учре-

ждений, Еврейского музея в Брюсселе. Они патрулируют улицы Антверпена, где 

находится крупнейшая в стране еврейская община, других городов. Уровень 

террористической опасности повышен со второго до третьего по четырехбал-

льной системе.

Такие чрезвычайные меры были приняты после масштабной антитеррористи-

ческой операции в нескольких районах страны, целью которых был арест бое-

виков с бельгийскими паспортами, вернувшихся из Сирии и Ирака. В городе 

Вервье силы правопорядка встретили ожесточенное сопротивление ячейки 

джихадистов. По полицейским без предупреждения был открыт огонь. В резуль-

тате боестолкновения два экстремиста были убиты. 

Подготовил Вячеслав Прокофьев, Париж

Читайте также: Главный дипломат ЕС жестко раскритиковала 
Евросоюз
www.rg.ru/art/1071033
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Параллели Поток репатриантов из Франции в Израиль постоянно растет

Исход-2015
Вячеслав Прокофьев,
«Российская газета», Париж

Я
акова Хатаба, Йоана 
Коэна, Филиппа Браа-
ма и Франсуа-Мишеля 
Саада, которых терро-
рист Амеди Кулибали 

расстрелял в магазине кошерных 
продуктов на востоке Парижа, по-
хоронили на иерусалимском 
кладбище «Гиват Шауль». На це-
ремонии присутствовали первые 
лица израильского государства, 
многие тысячи граждан, а также 
близкие, друзья погибших, специ-
ально прилетевшие из Франции.

Все четверо были французски-
ми гражданами, родились в Пари-
же и прожили там, кто совсем ко-
роткую жизнь, как Яаков и Йоан, 
им было чуть за 20 лет, а кто и бо-
лее продолжительную, наполнен-
ную трудами и заботами, как Фи-
липп и Франсуа-Мишель. Каза-
лось, что они могли остаться на-
вечно в той земле, на которой ро-
дились, и, как рассказал родствен-
ник одного из них Феликс Коэн, 

французские власти на самом вы-
соком уровне предлагали устро-
ить торжественные националь-
ные похороны на знаменитом па-
рижском кладбище Пер-Лашез.

«Но мы все отказались, что 
было воспринято чуть ли не как 
выпад», — добавил Феликс Коэн, 
дав понять, что решение вернуть 
тела погибших на историческую 
родину было принято близкими 
единогласно. Причина? По сло-
вам другого участника той цере-
монии, уже давно многих евреев 
одолевают немалые сомнения по 
поводу того, стоит ли хоронить 
близких во Франции, ибо, как он 
подчеркнул, «неизвестно, что 
останется там от нашей общины 
лет через 50 или 100».

Уже не говоря о том, что ев-
рейские кладбища то и дело под-
вергаются осквернениям. Два-
жды это случилось в пригороде 
Страсбурга, когда вандалы изри-
совали свастиками и прочей на-
цистской символикой сначала 
сто надгробий, а после, спустя 
несколько лет, обезобразили два 
десятка. В Ницце три года назад 
так до сих пор и не опознанные 
отморозки повредили 20 над-
гробных плит на еврейском 
участке городского кладбища.

Евреи во Франции, а их общи-
на, насчитывая свыше 500 тысяч 
человек, является самой многочи-
сленной в Европе, с каждым годом 
чувствуют, что над ними нависает 
все более серьезная угроза. По 

данным Европейского еврейского 
конгресса, с начала нулевых годов 
число антисемитских выходок и 
нападений во Франции выросло в 
семь раз, и только за прошлый год 
— удвоилось. 

Это и нападения на синагоги, 
и оскорбления в адрес тех, кто 
носит кипы. В июле прошлого 
года во время событий в Газе в па-
рижском пригороде Сарсель, ко-
торый здесь называют «малень-
ким Иерусалимом», парни с севе-
роафриканскими корнями под-
жигали автомобили, грабили ма-
газины, скандируя «Смерть евре-
ям». Совсем недавно, в прошлом 
декабре, в другом столичном 
пригороде Кретее трое воору-
женных молодчиков ворвались в 
дом, где проживала молодая ев-
рейская пара. Ограбили, изнаси-
ловали женщину, сопровождая 
бесчинства высказываниями ан-
тисемитского характера.

Как заявил не так давно глава 
Совета еврейских общин Фран-
ции Роже Кукерман, евреи оказа-
лись на «положении парий на-

ции», а от словесных угроз рас-
правы в их адрес мастные анти-
семиты все чаще переходят к 
вполне конкретным кровавым 
акциям. Бойня в кошерном мага-
зине, по сути дела, была лишь по-
следним по счету, но далеко не 
единственным звеном в трагиче-
ской цепочке. Двумя годами ра-
нее в Тулузе Мохаммед Мера, 
провозгласивший себя привер-
женцем идеологии «Аль-Каиды», 
напал на еврейскую школу «Ор 
Тора» и хладнокровно изрешетил 
пулями преподавателя и трех де-
тей в возрасте от трех до восьми 
лет. Террорист Меди Неммуш, ли-
шивший в конце мая прошлого 
года жизни еще четырех человек 
в Еврейском музее Брюсселя, 
также имел непосредственное 
отношение к Франции — он ро-
дился неподалеку от границы с 
Бельгией в городе Рубе.

Косые взгляды, ругательства 
обнаглевшего молодняка с засе-
ленных мигрантами и их потомка-
ми окраин, а главное страх за свою 
жизнь и жизнь близких заставля-
ют людей не только задумываться 
о том, что им готовит завтрашний 
день, но и пускаться в путь.

Впервые поток переселенцев 
из Франции в Израиль в прошлом 
году стал самым крупным в мире. 
Уехало семь тысяч человек, что в 
два раза больше, чем в предыду-
щем. Ожидалось, что в этом году 
их станет не менее десяти тысяч, 
но если судить по количеству за-

просов, поступающих в израиль-
ское посольство и миграционные 
службы, эта цифра будет пере-
крыта с лихвой.

Французские власти не на 
шутку обеспокоены. При этом 
нельзя сказать, что все минув-
шие годы ими не принимались 
меры, чтобы оградить еврейскую 
общину от нападок. Вот и сейчас, 
с тем чтобы ее успокоить, усиле-
на охрана всех 717 еврейских 
школ, для чего правительство от-
рядило почти пять тысяч воен-
ных. Положение настолько се-
рьезное, что министр внутрен-
них дел Бернар Казнев сознался, 
что антисемитизм в стране прев-

ратился в «социальную бо-
лезнь», а борьба с ним названа 
одной из «национальных задач 
республики». Удастся ли разда-
вить «гадину антисемитизма»? 
Вот в чем вопрос.

Ну а что касается израильско-
го руководства, то оно готово 
всячески поспособствовать ре-
патриантам из Франции, что 
явно не по нраву официальному 
Парижу. И действительно, в ка-
ком свете предстает перед миром 
родина «Декларации прав чело-
века и гражданина», если ее в 
массовом порядке начинают по-
кидать люди только потому, что 
они евреи? 

Наверное, это было одной из 
причин, почему Елисейский дво-
рец, как писала выходящая в 
Тель-Авиве газета «Гаарец», не 
был восторге от приезда в Париж 
израильского премьер-министра 
Биньямина Нетаньяху на состо-
явшийся минувшим воскресе-
ньем общенациональный марш 
против терроризма. Судя по все-
му, опасались, что он воспользу-
ется визитом, чтобы обратиться 
к евреям, что, кстати, он делал и 
раньше еще при президентстве 
Николя Саркози. И не ошиблись.

Уже после марша, куда Ели-
сейский дворец в пожарном по-
рядке «для равновесия» пригла-

сил и главу Палестинской нацио-
нальной администрации (ПНА) 
Махмуда Аббаса, Нетаньяху, вы-
ступая в Большой синагоге Пари-
жа, призвал своих французских 
соплеменников переселяться в 
Израиль. «Евреев, которые прие-
дут в Израиль, мы встретим с рас-
простертыми объятиями, со всей 
нашей сердечностью», — заявил 
Нетаньяху.

Говорят, Франсуа Олланд, ко-
торый также присутствовал на 
той церемонии, перед тем, как 
слово взял израильский пре-
мьер-министр, вышел из синаго-
ги. Наверное, его ждали срочные 
дела в Елисейском дворце.

Акцент

 С начала нулевых годов число 
антисемитских выходок во 
Франции выросло в семь раз E

P
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Живущие во Франции евреи давно не чувствуют себя в полной безопасности. 
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В ходе своих визитов в Париж премьер Израиля Беньямин Нетаньяху неоднократно призывал французских евреев возвращаться на историческую родину. 
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Распоряжение Федеральной таможенной службы 
(ФТС России)

от 15 августа 2014 г. № 233-р г. Москва
Зарегистрирован в Минюсте РФ 7 ноября 2014 г. 

Регистрационный № 34606

О классификации 
по ТН ВЭД ТС отдельных товаров
В целях повышения эффективности 

совершения таможенных операций и 
таможенного контроля товаров, ввози-
мых в Российскую Федерацию и выво-
зимых из Российской Федерации, в 
соответствии с пунктом 6 статьи 52 
Таможенного кодекса Таможенного 
союза (Федеральный закон от 2 июня 
2010 г. № 114-ФЗ «О ратификации Дого-
вора о Таможенном кодексе Таможенно-
го союза» (Собрание законодательства 
Российской Федерации, 2010, № 23, ст. 
2796), частью 2 статьи 108 Федерально-
го закона от 27 ноября 2010 г. № 311-ФЗ 
«О таможенном регулировании в Рос-
сийской Федерации» (Собрание законо-
дательства Российской Федерации, 
2010, № 48, ст. 6252; 2011, № 27, ст. 
3873, № 29, ст. 4291, № 50, ст. 7351; 
2012, № 53 (ч. 1), ст. 7608; 2013, № 14, ст. 
1656, № 26, ст. 3207, № 27, ст. 3477, № 30 
(ч. 1), ст. 4084, № 49 (ч. 1), ст. 6340, ст. 
6348, № 51, ст. 6681, ст. 6682; 2014, № 
11, ст. 1098, № 19, ст. 2318, ст. 2319, ст. 
2320), Решением Совета Евразийской 
экономической комиссии от 16 июля 
2012 г. № 54 «Об утверждении единой 
Товарной номенклатуры внешнеэконо-
мической деятельности Таможенного 
союза и Единого таможенного тарифа 
Таможенного союза» (с изменениями, 
внесенными решениями Коллегии Евра-
зийской экономической комиссии от 30 
августа 2012 г. № 149, от 2 октября 2012 
г. № 174, № 176, от 18 октября 2012 г. № 
186, от 13 ноября 2012 г. № 215, от 4 
декабря 2012 г. № 260, от 11 декабря 
2012 г. № 264, № 265, от 25 декабря 2012 
г. № 303, от 5 февраля 2013 г. № 13, от 12 
марта 2013 г. № 36, от 19 марта 2013 г. № 
45, от 24 апреля 2013 г. № 93, № 94, от 14 
мая 2013 г. № 105, № 106, от 25 июня 
2013 г. № 138, № 139, № 140, от 3 июля 
2013 г. № 148, от 13 августа 2013 г. № 
170, от 20 августа 2013 г. № 174, № 175, 
от 3 сентября 2013 г. № 183, № 187, от 17 
сентября 2013 г. № 194, от 1 октября 
2013 г. № 205, № 216, от 15 октября 2013 
г. № 219, от 22 октября 2013 г. № 232, № 
233, от 5 ноября 2013 г. № 247, от 18 ноя-
бря 2013 г. № 266, от 17 декабря 2013 г. 
№ 300, от 29 января 2014 г. № 9, от 5 
февраля 2014 г. № 14, от 25 февраля 
2014 г. № 25, от 25 марта 2014 г. № 46, от 
8 апреля 2014 г. № 51, от 13 мая 2014 г. 
№ 63, № 64, № 65; решениями Совета 
Евразийской экономической комиссии 
от 14 сентября 2012 г. № 81, от 12 октя-
бря 2012 г. № 89, от 23 ноября 2012 г. № 
90, № 107, от 17 декабря 2012 г. № 125, 
от 30 января 2013 г. № 8, от 27 февраля 
2013 г. № 10, № 14, № 15, от 14 марта 
2013 г. № 17, № 20, от 23 апреля 2013 г. 
№ 21, от 16 мая 2013 г. № 34, № 35, № 36, 
от 2 июля 2013 г. № 42, № 45, № 46, от 16 
августа 2013 г. № 53, № 54, от 9 октября 
2013 г. № 57, № 58, № 59, № 60, № 69, № 
70, от 24 октября 2013 г. № 74, № 75, от 
19 ноября 2013 г. № 83, от 13 декабря 
2013 г. № 92, от 23 декабря 2013 г. № 98, 
от 31 января 2014 г. № 3, № 4, от 4 марта 
2014 г. № 13, от 28 марта 2014 г. № 15, № 
16) и Решением Комиссии Таможенного 
союза от 28 января 2011 г. № 522 «О 
Положении о порядке применения еди-
ной Товарной номенклатуры внешнеэ-
кономической деятельности Таможен-

ного союза при классификации това-
ров» (с изменениями, внесенными 
Решением Комиссии Таможенного 
союза от 16 августа 2011 г. № 767):

1. Классифицировать товары, при-
веденные в прилагаемом Сборнике 
решений и разъяснений по классифика-
ции по единой Товарной номенклатуре 
внешнеэкономической деятельности 
Таможенного союза (далее — ТН ВЭД 
ТС) отдельных товаров, в соответствии с 
указанными в нем классификационны-
ми кодами ТН ВЭД ТС и разъяснениями.

2. Признать утратившими силу:
распоряжение ФТС России от 1 

марта 2012 г. № 34-р «О классификации 
по ТН ВЭД ТС отдельных товаров» (заре-
гистрировано Минюстом России 
28.04.2012, peг. №24001);

распоряжение ФТС России от 7 сен-
тября 2012 г. № 208-р «О внесении изме-
нений в Сборник решений и разъясне-
ний по классификации по единой Товар-
ной номенклатуре внешнеэкономиче-
ской деятельности Таможенного союза 
(ТН ВЭД ТС) отдельных товаров, приве-
денный в приложении к распоряжению 
ФТС России от 1 марта 2012 г. № 34-р «О 
классификации по ТН ВЭД ТС отдельных 
товаров» (зарегистрировано Минюстом 
России 24.10.2012, peг. № 25717);

распоряжение ФТС России от 11 
декабря 2012 г. № 344-р «О внесении 
изменений в Сборник решений и разъя-
снений по классификации по единой 
Товарной номенклатуре внешнеэконо-
мической деятельности Таможенного 
союза (ТН ВЭД ТС) отдельных товаров, 
приведенный в приложении к распоря-
жению ФТС России от 1 марта 2012 г. № 
34-р «О классификации по ТН ВЭД ТС 
отдельных товаров» (зарегистрировано 
Минюстом России 15.05.2013, peг. № 
28415);

распоряжение ФТС России от 2 сен-
тября 2013 г. № 280-р «О внесении изме-
нений в Сборник решений и разъясне-
ний по классификации по единой Товар-
ной номенклатуре внешнеэкономиче-
ской деятельности Таможенного союза 
(ТН ВЭД ТС) отдельных товаров, приве-
денный в приложении к распоряжению 
ФТС России от 1 марта 2012 г. № 34-р «О 
классификации по ТН ВЭД ТС отдельных 
товаров» (зарегистрировано Минюстом 
России 10.10.2013, peг. № 30136).

3. Контроль за исполнением настоя-
щего распоряжения возложить на статс-
секретаря — заместителя руководителя 
ФТС России Т.Н. Голендееву.

Настоящее распоряжение вступает в 
силу по истечении 30 дней после дня его 
официального опубликования. 

Руководитель 
действительный государственный 

советник таможенной службы 
Российской Федерации 

А. Бельянинов
Приложение «Сборник решений 

и разъяснений по классификации 
по единой Товарной номенклатуре 

внешнеэкономической деятельности 
Таможенного союза (ТН ВЭД ТС) 

отдельных товаров» 
публикуется на официальном сайте 

«Российской газеты» по адресу: 
www.rg.ru/dok/1071952.

Приказ Министерства экономического развития 
Российской Федерации (Минэкономразвития России)

от 5 ноября 2014 г. № 700 г. Москва
Зарегистрирован в Минюсте РФ 30 декабря 2014 г. 

Регистрационный № 35488

Об утверждении положения о совете 
по оценочной деятельности 

и положения о его рабочих органах
В соответствии со статьей 19.1 Федерального закона от 29 июля 1998 г. № 135-ФЗ 

«Об оценочной деятельности в Российской Федерации» (Собрание законодательст-
ва Российской Федерации, 1998, № 31, ст. 3813; 2014, № 30, ст. 4226) приказываю:

1. Создать совет по оценочной деятельности.
2. Утвердить положение о совете по оценочной деятельности согласно приложе-

нию № 1 к настоящему приказу.
3. Утвердить положение о рабочих органах совета по оценочной деятельности 

согласно приложению № 2 к настоящему приказу.
Министр А. Улюкаев

Приложения к приказу № 1 и 2 публикуются на официальном сайте 
«Российской газеты» по адресу: www.rg.ru/dok/1071947

ВИЗИТ Подарки 
от Сергея Иванова
доставил на Итуруп
сахалинский губернатор

Буря мячей

Артем Новиков

СПОРТИВНЫЙ инвентарь от руководителя администра-
ции президента РФ Сергея Иванова добрался до куриль-
чан в первую рабочую неделю после новогодних кани-
кул. А в роли припозднившегося Деда Мороза оказался 
губернатор Сахалинской области Александр Хороша-
вин, посетивший остров Итуруп с рабочим визитом.

Снабдить местные школьные команды необходимы-
ми снарядами было решено в сентябре 2014 года, когда 
Сергей Иванов инспектировал результаты Федеральной 
Курильской программы на островах архипелага.

Церемония вручения инвентаря прошла в спортзале 
средней школы города Курильска. Здесь собрались 
школьные команды из Курильска и села Рейдово, препо-
даватели и руководство учебного учреждения.

— Физическое и интеллектуальное развитие подраста-
ющего поколения — важнейшая задача, которая сейчас 
перед нами стоит. Сергей Иванов во время своего визита 
просил передать вам четыре десятка спортивных мячей. 
Мы добавляем к ним еще 30 мячей. Этого количества бу-
дет достаточно, чтобы вы успешно занимались различ-
ными видами спорта. С большим удовольствием вручаю 
вам этот подарок. Спасибо! — сказал губернатор.

Десятки мячей мигом разлетелись по залу, и помеще-
ние наполнилось характерным стуком каучука о доски. 
Баскетбольные мячи были отмечены символом органи-
зации «Дальневосточные леопарды» — автономного не-
коммерческого общества по сохранению редких живот-
ных Дальнего Востока, которым руководит Иванов.

Также делегация областного правительства посетила 
аэропорт Итурупа Ясный и новую амбулаторию в селе 
Рейдово. В сентябре Сергей Иванов осмотрел аэропорт и 
побеседовал с жителями, предложив придумать ему на-
звание. В итоге выбрали слово «Ясный» — его предложи-
ли большинство выдвинувших свои варианты граждан.

Глава региона выслушал предложения жителей остро-
ва. В результате этих встреч было решено обустроить 
площадку для занятий горнолыжными видами спорта. 
Природа Итурупа к этому располагает — гористый ре-
льеф и большое количество снега каждую зиму. Оборудо-
ванный склон для курильских горнолыжников должен 
появиться на острове уже через год.

ЦИФРЫ

Сообщение Федеральной службы 
государственной статистики

Индексы потребительских цен на товары и услуги по Российской Фе-
дерации в четвертом квартале 2014 г.:
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Все товары и услуги 100,8 101,3 102,6 104,8 111,4 101,7 106,5

в том числе:

продовольственные товары 101,2 102,0 103,3 106,5 115,4 102,8 107,3

непродовольственные 

товары

100,6 100,6 102,3 103,6 108,1 101,1 104,5

услуги 100,6 101,2 102,2 104,0 110,5 100,7 108,0

Федеральная служба государственной статистики

ЭКСПЕРИМЕНТ В Петербурге
с 1 мая заработает
пилотная зона платных
парковок

От Фонтанки 
до Невского

Мария Голубкова, «Российская газета», Санкт-Петербург

С 1 МАЯ центр Петербурга может стать платным для ав-
томобилистов. Желающим оставить свои машины близ 
Невского проспекта на час придется выложить 60 ру-
блей. Идею платных парковок Смольный начал реализо-
вывать летом 2013 года. Мнения горожан сразу раздели-
лись: «безлошадные» поддержали чиновников, автомо-
билисты возмутились, а жители центра испугались.

— У нас и так негде машину приткнуть, потому что 
улица узкая, а во дворах мест почти нет, — рассказал «РГ» 
житель Баскова переулка по имени Сергей. — Если пар-
ковка станет платной, не представляю, где держать авто-
мобиль. 

Первая платная зона парковок будет ограничена Не-
вским и Лиговским проспектами, набережной Фонтанки 
и Кирочной улицей, она затронет в общей сложности 27 
магистралей. По данным заместителя председателя го-
родского комитета по развитию транспортной инфра-
структуры Ивана Каргина, на них будет организовано 
почти три тысячи платных парковочных мест. Сейчас до-
рожные службы ведут установку паркоматов, заверша-
ют нанесение разметки и монтаж системы видеонаблю-
дения, с помощью которой будет вестись контроль за 
оплатой мест. Цена в 60 рублей будет действовать не 
только по будням, но также в выходные и праздники. Для 
граждан, не желающих отказываться от личных авто при 
регулярных поездках в центр, комитет по тарифам пред-
усмотрел скидки. Так, при внесении денег сразу за месяц 
с автомобилиста возьмут «всего» 12 тысяч рублей (45 
процентов скидки), а при оплате за год экономия соста-
вит 60 процентов, однако сумма остается все равно зна-
чительной — 108 тысяч рублей. Для местных жителей 
парковки будут бесплатными с восьми вечера до восьми 
утра. От них, кстати, зависит когда именно начнется взи-
мание платы с остальных. «Это произойдет, когда мы вы-
дадим льготные абонементы местным жителям. Надеем-
ся, сделаем это к 1 мая», — уточнили специалисты КРТИ. 
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Следим за ситуацией Вместо переговоров в Минске 
украинская армия начала варварский обстрел Донецка

«Град» и обреченные

Петр Лихоманов

С 
вечера субботы и все 
минувшее воскресе-
нье украинские воо-
руженные силы вели 
беспорядочный мас-

сированный обстрел Донецка и 
Горловки, в том числе с примене-
нием баллистических ракет 
«Точка-У».

Снаряды долетали до цен-
тральных районов города, пре-
жде считавшихся безопасными. 
В руководстве республик Дон-
басса новое обострение ситуа-
ции связывают с нежеланием 
официального Киева вести пере-
говоры о мире и неготовностью 
признать потерю донецкого аэ-
ропорта, ставшего уже частью 
новейшей украинской мифоло-
гии. «Со стороны украинских 
войск начались массированные 
обстрелы Донецка и прилегаю-
щих к нему населенных пунктов. 
Украинские военные ведут об-
стрелы из всех видов вооруже-
ний: артиллерии, «градов», ми-
нометов, гранатометов», — зая-
вил Донецкому агентству ново-
стей советник премьер-мини-
стра ДНР Валентин Мотузенко. 
«В результате ведения военных 
действий имеются массовые по-
вреждения жилого фонда, инфра-
структуры и коммуникаций. По 
городу обесточены 152 тран-
сформаторные подстанции в 
Куйбышевском, Киевском и Пе-
тровском районах города. Ава-
рийно-восстановительные бри-
гады коммунальных предприя-
тий не могут выехать на места по-
вреждений из-за непрекращаю-
щихся артобстрелов», — говорит-
ся в информационном сообще-
нии мэрии Донецка.

«Вынужден констатировать, 
что все это отголоски недогово-
роспособности украинской сто-
роны», — так прокомментировал 
обстрелы полномочный пред-
ставитель ДНР в контактной 
группе по мирному урегулиро-
ванию на переговорах с Киевом 
Денис Пушилин. Действитель-
но, очередная встреча трехсто-
ронней переговорной группы в 
Минске не состоялась по вине 
украинской стороны — пред-
ставляющий Киев экс-прези-
дент Украины Леонид Кучма не 
прилетел в белорусскую столи-
цу. В украинских СМИ начало 
варварского обстрела Донецка 
связывают с приказом верхов-
ного главнокомандующего Пет-
ра Порошенко.

«Доброе утро, страна. Уже 
можно сказать о том, что два часа 
назад вся группировка наших 
войск в секторе «Б» получила 
приказ и открыла массирован-
ный огонь по известным позици-
ям сепаратистов» — такое сооб-
щение оставил утром в воскресе-
нье в «Фейсбуке» советник укра-
инского президента Юрий Бирю-
ков. Более того, как можно по-
нять из его последующих сооб-
щений, обстрел Донецка ведется, 
помимо прочего, баллистически-
ми ракетами «Точка-У».

Судя по всему, массирован-
ный обстрел жилых районов До-
нецка и Горловки, где, по сообще-
ниям местных жителей, горят 
школы и жилые дома, Киев начал 
в отместку за уничтожение своей 
группировки, занимавшей раз-
валины донецкого аэропорта 
имени Сергея Прокофьева. Дело 
в том, что исходя из информаци-
онной картины, транслируемой 
на Украину, аэропорт по-прежне-
му занят украинскими войсками 
и ведет «героическую оборону». 
Такое впечатление старательно 

создают все лояльные режиму 
украинские СМИ, вопреки объ-
ективной информации, поступа-
ющей от военкоров ополчения и 
российских журналистов, уже 
показавших и освобожденный от 
карателей новый терминал, и 
даже премьера Александра За-
харченко, дававшего там ин-
тервью.

Альтернативная реальность 
украинскими СМИ, следует при-
знать, создается старательно. 
Так, в их картине мира попытка 
прорыва танкового звена в аэро-
порт поначалу была преподнесе-
на практически генеральным и 
триумфальным наступлением. В 
то время как ополченцы заявили 
о бессмысленной атаке двух рот 
пехоты при поддержке танков, 
которые в итоге попали в огневой 
«мешок», и были вынуждены от-
ступить, понеся серьезные поте-
ри. 

В итоге украинской стороне 
ничего не оставалось, как бы 
между прочим, сообщить об 
«эвакуации» трех погибших и 
двух десятков раненых из аэро-

порта. В качестве компенсации 
украинские СМИ и политики в 
социальных сетях потчуют своих 
читателей и зрителей сообщени-
ями о «тысячах» погибших в аэ-
ропорту российских десантни-
ков, хотя никаких объективных 
подтверждений своим словам 
предоставить не могут, сидя за 
сотни километров от места собы-
тий. 

В отличие от ополченцев, уже 
показавших и освобожденный 
аэропорт, и подбитую украин-
скую бронетехнику, брошенную 
в гибельный прорыв. И уж тем бо-
лее ничего катастрофического не 
происходит, судя по информации 
пресс-центра так называемой 
«антитеррористической опера-
ции». Так, его руководитель Анд-
рей Лысенко, ранее напугавший 
украинскую общественность не-
ведомым российским оружием 
«Чебурашка», сообщил вчера, 
что в течение субботы украин-
ская армия потеряла всего четве-
рых бойцов погибшими и три де-
сятка ранеными. 

Сомнений не вызывает одно: 
Донецк и его аэропорт стали бо-
левой точкой киевской власти, 
вокруг которой не первый месяц 
создается героический миф про 
непобедимых «киборгов», срав-
нимый по масштабам с тем, как 
героизировало 6-ю армию Пау-
люса в Сталинграде ведомство 
Геббельса.  

Акцент

 На взятие аэропорта украин-
ская армия ответила варвар-
скими обстрелами жилых 
районов Донецка 

За ситуацией на Украине 
следите на сайте
www.rg.ru/sujet/5202

ОБСЕ определила виновников трагедии под Волновахой
Представители ОБСЕ определили направление, с которого был обстрелян пас-

сажирский автобус под Волновахой в Донецкой области. Снаряды, оборвавшие 

12 жизней ни в чем не повинных мирных жителей, прилетели с позиций армии 

Украины.

Наблюдатели обследовали две воронки на месте происшествия. По оценкам 

специалистов, огонь велся «с северо-востока», а не с востока, как заявляли в Ки-

еве.

Напомним, что ЧП произошло 13 января. В результате погибли 12 человек, еще 

18 получили ранения. Украинские власти тогда поспешили во всем обвинить 

ополченцев. Выявленные детали случившегося прокомментировал постоян-

ный представитель РФ при ОБСЕ Андрей Келин. «Наблюдатели установили, что 

действительно был произведен огонь из «Града», но с северного направления. 

Это опровергает ранее выдвигавшуюся гипотезу, которую озвучивали в Киеве», 

— цитирует его слова ТАСС.

Подготовил Александр Ленин

КОМПЕТЕНТНО

Под обстрел украинских войск уже не в первый раз попадают православные церкви. 

Так сейчас с высоты птичьего полета выглядит донецкий аэропорт. 

КСТАТИ
Владимир Путин направил послание президенту Украины. Процесс уре-
гулирования на основе минского меморандума — под угрозой срыва, счи-
тает он. «Предлагаю, чтобы обе стороны — как украинские силовые 
структуры, так и ополченцы Донбасса, ДНР и ЛНР — приняли неот-
ложные меры к прекращению взаимных обстрелов, а также немедлен-
ному отводу сторонами конфликта средств поражения калибром свы-
ше 100 мм», — передал текст обращения Первый канал. «В свою очередь 
будем готовы совместно с ОБСЕ организовать контроль за осуществле-
нием этих шагов», — говорится в письме. Петр Порошенко получил по-
слание в пятницу утром. «К сожалению, украинская сторона отказа-
лась от предлагавшегося плана и не выступила с какими-либо встреч-
ными предложениями и, более того, снова начала боевые действия», — 
констатировал пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. «В 
итоге мы все видим в эти часы непрекращающиеся обстрелы Донецка и 
абсолютную деградацию ситуации на юго-востоке» Украины, — подчер-
кнул он. В Москве крайне обеспокоены развитием ситуации.
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Британский актер 
О’Коннелл сыграл 
олимпийского чемпиона 
в новом фильме 
Анджелины Джоли

Как 
не сломаться?

Сусанна Альперина

В РОССИЙСКИЙ прокат вышел второй фильм, в кото-
ром Анджелина Джоли выступила в роли главного ре-
жиссера — «Несломленный». В основу его легла книга -  
бестселлер мирового уровня — Лоры Хилленбранд «Не-
сломленный», где рассказывалось о судьбе олимпийско-
го чемпиона Луи Замперини. 

Жизнь этого человека давно заслуживала того, чтобы 
о ней сделали кино. Спортивный успех, война, крушение 
самолета, а за ним — более чем месяц в открытом океане 
без еды и воды... Но на этом испытания не закончились. В 
японском плену были тяготы не только физические, но и 
моральные. Однако Замперини выжил, и ничто не сломи-
ло его. Сценарий фильма написали четырехкратные 
обладатели премии «Оскар» — братья Итан и Джоэл Коэ-
ны. А главную роль блестяще сыграл молодой британ-
ский актер Джек О’Коннелл. Наша аудитория уже знает 
его по фильму «300 спартанцев: Расцвет империи», по 
сериалу «Чисто английское убийство». За роль в фильме 
«Несломленный» Джек уже отмечен премией Нацио-
нального совета кинообозревателей США в номинации 
«Прорыв года», и, думается, что это лишь первая пре-
стижная награда за эту работу. Можно предположить, 
что мы наблюдаем восхождение новой большой голли-
вудской звезды. 

Джек, как вам удалось получить такую интересную 
роль?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Мне предложили попробовать сделать пару 
сцен, и я обратился к моим партнерам по театральной 
группе, в которой давно работал. Они помогли мне их раз-
ыграть, и к Анджелине Джоли попал уже довольно «отпо-
лированный» кусок работы.

Вы играете главного героя. Что вас привлекло в нем, и ка-
кие возможности перед вами теперь раскрыты?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Труд-
но определить, пото-
му что история Луи 
Замперини — выдаю-
щаяся в  целом.  Я 
могу только предста-
вить, каким нужно 
быть, чтобы игнори-

ровать собственное благополучие, быть добрым и беско-
рыстным и смочь пережить нечто подобное. Это то, что 
очень отличает между собой мое поколение и его.

Каким именно человеком, на ваш взгляд, был Зампери-
ни?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Я называю его суперчеловеком, но это не 
означает, что у него не было ошибок, которые отбрасыва-
ли его назад и делали уязвимым. Но он каждый раз подни-
мался на другой уровень, и это давало ему силы.  

Вы можете себе представить, что должны были бы выне-
сти такое?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: В моей жизни бывали моменты, когда я чув-
ствовал жалость к себе, когда сталкивался с несправедли-
востью, но это — ничто в сравнении с тем, через что про-
шел Луи Замперини. Поэтому, познакомившись с его 
историей, я прекратил себя жалеть.

А с самим Луи Замперини вы познакомились?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Да, мы виделись три раза. В первый раз это 
было довольно неудобно, я чувствовал себя неуклюжим, 
потому что все происходило перед множеством камер, и 
была нужна вторая встреча, чтобы нормально пообщать-
ся. Во второй раз были моменты, когда я ощущал словно 
нереальность происходящего — что я могу вот так вот ря-
дом стоять и смотреть на этого человека. В третий раз мы 
увиделись в его любимом ресторане в Лос-Анджелесе 
«Эль Чоло», и оба испытали чувство, похожее на возвра-
щение домой, потому что у нас было все, что нам нужно и 
вокруг не было никакого давления. Анджелина позаботи-
лась об этом. 

Пришлось ли вам тяжело физически во время съемок? 
Вы изображали то спортсмена-олимпийца, то летчика-
бомбардировщика, то жертву кораблекрушения, то уз-
ника...
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Да, трудно было подготовиться к съемкам, 
потому что сначала мне пришлось потерять много веса. 
Кроме того, нужно было сниматься в самолете, в тюрьме 
или на плоту, не забывая о своей спортивной форме как 
«легкоатлета». 

Что вы можете сказать об Анджелине Джоли как о режис-
сере?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Она вела себя на равных со всеми нами с са-
мого начала и этим заслужила, в частности, мое уваже-
ние. Мне хотелось как можно больше сделать для нее. Ду-
маю, что в дальнейшем я буду использовать любую воз-
можность, чтобы снова поработать с ней.

Вы помните специальный совет, который она вам дала?
ДЖЕК О’КОННЕЛЛ: Да, и она в свое время узнала его от Луи За-
мперини. Не стоит просыпаться по утрам, если ты дума-
ешь только о себе и о своих нуждах и потребностях.

ТЕАТР Петер Штайн поставил «Бориса Годунова»

Искушение пушкинской тайной 
Алена Карась 

В
ыдающийся немецкий ре-
жиссер Петер Штайн по 
предложению театра «Et 

Сetera» взялся за шедевр русской 
литературы, так никогда и не по-
ставленный соразмерно его вели-
чию. И, после своей знаменитой 
«Орестеи», поставленной им в 
1994 году в Москве, вновь поддал-
ся искушению вернуться сюда с 
осевым текстом русской культу-
ры. 

Режиссер, который в 70-е годы 
прошлого века открывал пьесы 
Чехова, слой за слоем снимая па-
тину времен, прочел пушкинский 
шедевр как оперную вампуку, как 
пародию. Пушкинский текст — как 
золотая рыбка — вновь ускользнул 
из-под пальцев столь умудренного 
и просвещенного мастера. 

Зашитая черным сцена у него 
пуста, время от времени ее элеган-
тно и мобильно скрывают две чер-
ные ширмы, за которыми плещет-
ся народное море или роскошный 
Кремль. Да, Штайн прекрасно со-
знает гениальность композиции и 
замысла пьесы, понимает он и то, 
что только в ХХ веке был освоен ее 
стремительный принцип кинема-
тографического монтажа (в этом 
смысле Штайн сравнивает «Году-
нова» только с «Войцеком» Бюх-
нера). 

Но разве понимание еще дава-
ло хоть кому-то возможность осу-
ществления? Две боковые сцены 
театра «Et Сetera» и две черные 
ширмы, помогающие выдвигать 
на основную сцену все новые и но-
вые фуры, вместо предполагаемо-

го эффекта легкости и стреми-
тельности, забили все зрелище 
оперной пылью. Действие сопро-
вождает музыка Массимилиано 
Гальярди, которая то и дело воз-
вращает нас к опере Мусоргского. 
Бороды и парики — шедевр пости-
жерского искусства Италии — со-
зданы для того, кажется, чтобы мы 
не сводили с них глаз. Владимир 
Скворцов, играющий Шуйского, 
столь же неузнаваем, как и Влади-
мир Симонов, играющий самого 
царя Бориса. 

Смешно то, что Штайн оказал-
ся в плену оперы «Борис Годунов», 
единственной сценической тради-
ции, которая известна европей-
цам в отношении этой пьесы. 

Годунов-Симонов, со слезами 
на глазах обнимающий своего 
сына (Феодор и Ксения одеты в 
стилизованные костюмы начала 
ХХ века, напоминая о детях Нико-
лая II) и потом со слезами облача-
ющийся в схиму, делает все, чтобы 
мы перепутали трагедию с мело-
драмой. Оперный конь, прекрасно 
возлегший посреди сцены боя, ка-
чеством своей выделки произво-
дит такое же приятное впечатле-
ние, что и парики с бородами. 
Дмитрий в исполнении Сергея Да-

выдова обнимает его горестно, но 
только в опере его чувству можно 
было бы поверить всерьез. 

Штайну, впрочем, настоящее 
не нужно. Ни о чем он и не собира-
ется сообщить русскому зрителю, 
традиционно ждущему от пьесы 
опасных потрясений и никогда их 
не получающему. Точно школьные 
иллюстрации воспринимаешь 
сцену за сценой. Вот бояре в Крем-
ле, вот келья Чудова монастыря — 
выехала фура с картинкой из рус-
ской летописи, на их фоне — Пи-
мен в исполнении Бориса Плотни-
кова. С пером и в бороде. Так же 
созданы и «народные», и «поль-
ские» сцены — картинки из оперы, 
иллюстрации из учебника. 

И это впрямь смешно: как не-
мецкий режиссер, в свойства ко-
торого всегда входила историче-
ская и филологическая дотош-
ность, мог оказаться в плену хо-
дульных оперных стереотипов 
самого дурного свойства? Но еще 
смешнее, что противопоставить 
ему особенно и нечего. Наши 
«лень» и «нелюбопытство» до 
сих пор держат нас в плену стран-
ных заблуждений. Например, что 
Пушкин и не планировал увидеть 
свою пьесу на сцене, что он писал 

ее, понимая, что ее ждет цензур-
ный запрет (об этом нам сообща-
ет и автор специальной газеты 
«Et Сetera», посвященной пре-
мьере «Бориса Годунова»). Мы до 
сих пор не отнеслись серьезно к 
первому и совершенно неподцен-
зурному варианту пьесы, кото-
рую Пушкин назвал «Комедия о 
настоящей беде московскому го-
сударству». Впервые изданная 
отдельным изданием в 1918 году, 
она появилась еще раз спустя 90 
лет и тоже была мало замечена 
широким читателем. Выдающее-
ся исследование Честера Дан-
нинга (Chester Dunning) «Непод-
цензурный «Борис Годунов» (The 
uncensored Boris Godunov), в ко-
тором показан уровень цензур-
ной агрессии по отношению к 
тексту и то, как к ней вынужден 
был приспособиться потрясен-
ный автор, вообще не известно 
людям театра. 

Мы до сих пор не задались во-
просом, отчего первый вариант 
михайловской рукописи произ-
водил на всех, кто его слышал в 
авторском чтении, неизгладимое 
впечатление, а подвергнутый 
цензуре и опубликованный в 
1831 году — разочаровывал. Хотя 
там народ вовсе не безмолвство-
вал, как в печатной версии 1831 
года, а покорно кричал «Да 
здравствует царь Димитрий Ива-
нович!» 

Неужели пушкинский гениаль-
ный текст так и будет вечно иску-
шать нас своей тайной и вместо 
своих мучительных, опасных 
смыслов являть лишь карикатур-
ные изображения. 

Петер Штайн прочел пушкинский шедевр как оперную вампуку, как паро-
дию.

Акцент

 Наши «лень» и «нелюбопытст-
во» до сих пор держат нас в 
плену странных заблуждений

Познакомившись с 
его историей, я пре-
кратил себя жалеть

Ради съемок в этом фильме актеру пришлось всерьез 
заняться легкой атлетикой.
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Событие Поэт Евгений Евтушенко: Год литературы в России  и юбилей Победы — 
события, неотделимые друг от друга

Победа и стих
Павел Басинский, 
Игорь Вирабов 

В
се-таки Евгений Алек-
сандрович Евтушенко 
— человек невероят-
ный! После тяжелой че-
репно-мозговой трав-

мы, полученной в гостинице в ре-
зультате несчастного случая во 
время гастролей в Ростове-на-
Дону в середине декабря прош-
лого года, поэт был доставлен са-
молетом в Москву, в клинику 
Бурденко, где проходил курс ле-
чения. Но уже 7 января сбежал из 
больницы на свой творческий ве-
чер в Культурный центр ЗИЛ, о 
чем уже рассказывала «РГ».

Зал московского Культурного 
центра ЗИЛ был забит под завяз-
ку — под тысячу человек. Мороз 
не отбил у людей охоту увидеть 
любимого поэта. И если бы не 
старания организаторов, заранее 
предупредивших в интернет-рас-
сылке, что свободных мест в зале 
не осталось, — кажется, набилось 
бы сюда и больше. Вместе с Евту-
шенко выступали его друзья Ва-
лентин Гафт, Вениамин Смехов, 
Аркадий Арканов и Илья Фали-
ков.

Евтушенко признался залу: 
«Я хотел бы сказать, что это боль-
шое счастье. Я не знал, как буду 
себя чувствовать. Но знал, что 
поддержать меня придут мои лю-
бимые соратники по жизни, ше-
стидесятники — такие, как вели-
кий актер Валя Гафт. Я счастлив, 
что здесь Аркадий Арканов — 
один из самых мудро-остроум-
ных людей. Наконец здесь пре-
красный человек Илюша Фали-
ков, который написал книгу обо 
мне в серии ЖЗЛ. Все они были 
готовы выступить, даже если б 
меня не было. Но мне не захоте-
лось оставлять их одних, обма-
нывать надежды тех, кто пришел 
сегодня на вечер».

На этом вечере Евтушенко 
сделал важное заявление об от-
крытии Года литературы, кото-
рым согласно указу президента 
РФ будет 2015 год. Напомним, 
что официальное объявление на-
чала Года литературы состоится 
сегодня в Санкт-Петербурге — на-
шей главной литературной сто-
лице бывшей Российской импе-
рии. В Москве же такое объявле-
ние ожидается 28 января. Но Ев-
тушенко на то и Евтушенко, что-
бы всегда быть впереди всех и на-
чалом всего.

«Нас ожидает Год литературы, 
— сказал поэт в Культурном цен-
тре ЗИЛ. — Он, собственно, уже 
начался. И я надеюсь, что мы не 
превратим это в бюрократиче-
ское мероприятие. Что превра-
тим мы этот год в народное 
празднество. Всем народом по-
клонимся, начиная от наших 
классиков до совсем недавно 
ушедших поэтов-шестидесятни-
ков... Я обратился к государству с 
просьбой, чтобы мне доверили 
право составить на основе моей 

5-томной «Антологии русской 
поэзии» два мегаконцерта, кото-
рые произошли бы в Москве и 
Питере. Это могло бы стать яр-
ким и крупным событием Года 
литературы».

И вот в субботу, 17 января, в 
конференц-зале Российского Го-
сударственного Социального 
Университета состоялась уже 
вторая в  начале этого года 
встреча поэта со своими по-
клонниками. И опять — зал, вме-
щавший около четырехсот чело-
век, был не просто полон, но за-
бит до отказа. Не успевшие за-
нять места в партере несчаст-
ливцы, перебирались на балкон, 
окружавший весь периметр вну-
шительного конференц-зала. 
Люди даже стояли в проходах. 
По беглому подсчету нашего 
обозревателя, на встречу с ку-
миром пришло не менее полу-
тысячи человек. И это тоже не-
вероятно, ввиду того, что сегод-
няшние поэтические вечера об-
ычно носят камерный, «клуб-
ный» характер.

Евтушенко выглядел прекра-
сно (не забудем, что, по одним 
сведениям, ему 81 год, по другим 
— 82. Не так давно в Америке ему 
ампутировали ногу ниже коле-
на). На сцену в своем шикарном 
пиджаке, белых брюках и цвет-
ном галстуке он, конечно, не 
взбежал, но взошел весьма бо-
дро. Впрочем, выступал сидя, что 
понятно. Но голос — чистый, мо-
лодой, уверенный. Память вели-
колепная! — все стихи, свои и чу-
жие, помнит наизусть. Зрение от-
менное. Когда во время встречи с 
другого конца огромного зала в 
него вошла жена поэта Мария, он 
заметил ее мгновенно и предста-
вил собравшимся, сказав, что эта 
женщина спасла ему жизнь. Но и 
не стал скрывать, что это его чет-
вертая жена. «Всех своих жен я 
искренне любил», — признался 
он.

Стихов он читал мало. Больше 
говорил о том, что его тревожит. 
Так, его волнует то, как мы отме-
тим Год литературы, а также 
юбилей Победы. «Эти два празд-
ника нужно рассматривать вме-
сте», — считает поэт. Он уверен, 
что русская интеллигенция не 
выжила бы в ХХ веке без нашей 
великой литературы. 

Второе, что заботит Евтушен-
ко, — это поднимающийся во всем 
мире, и наша страна не исключе-
ние, — ползучий национализм. 
Поэт выступил с горячей пропо-
ведью интернационализма, о ко-
тором стали забывать, как об од-
ной из основополагающих цен-
ностей жизни нашей страны в ее 
прошлом. «В братских могилах 
страшной войны лежат люди всех 
национальностей СССР», — на-
помнил он. И призвал нас не бо-
яться бороться с людьми, испове-
дующими национализм. «Их 
просто не должно быть у нас. Из-
за того, что они у нас есть, нас бо-
ится весь мир». И с не меньшей 
жесткостью заговорил о разгуле 
национализма на Украине, на-
помнив о многотысячном шест-
вии «бандеровцев» по улицам 
Киева. И наконец третье — пафос 
против войны. Евтушенко не со-
гласен с проповедью военной 
силы, которая якобы спасет мир 
от ядерной войны. «Никакая про-
поведь войны не остановит вой-
ну», — твердо убежден поэт.

Наверное, самым мощным 
элементом встречи Евтушенко с 
читателями было исполнение 
стихотворения «Матч СССР — 
ФРГ 1955 года. Репортаж из 
прошлого века».

Евтушенко рассказал, что ког-
да читал его со своей переводчи-
цей в Германии, на площади, где 
собралось семнадцать тысяч 
немцев, многие в толпе плакали.

Встреча завершилась вопро-
сами слушателей к поэту и не-
скончаемыми аплодисментами.

Акцент

 Год литературы и юбилей 
Победы — это два главных 
праздника в 2015 году. 
Так считает поэт

Тот самый международный товарищеский матч по футболу между сборными СССР и ФРГ 21 августа 1955 года. 
На трибунах стадиона «Динамо».

Свои стихи поэт читал мало. В основном говорил о том, что его волнует и тревожит в России и современном 
мире.

Кадры из фильма и трейлер смотрите на сайте
www.rg.ru/art/1070754
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...Незримые струпья от ран от-
дирая,

катили с медалями и орденами,
обрубки войны к стадиону «Ди-

намо» —
в единственный действующий 

храм,
тогда заменявший религию 

нам.
Катили и прямо, и наискосок,
как бюсты героев,
кому не пристало
на досках подшипниковых пье-

десталов
прихлебывать, скажем, березо-

вый сок
из фронтовых алюминьевых 

фляжек,
а тянет хлебнуть поскорей, без 

оттяжек,
лишь то, без чего и футбол был 

бы тяжек:
напиток барачный, по цвету 

табачный,

отнюдь не бутылочный,
по вкусу обмылочный,
и может, опилочный —
из табуретов
Страны Советов,
непобедимейший самогон,
который можно,
его отведав,
подзакусить рукавом, сапогом.
И может, египетские пирами-

ды,
чуть вздрогнув, услышали где-

то в песках,
как с грохотом катят в Москве 

инвалиды
с татуировками на руках.
Увидела даже статуя Либерти 

—
за фронт припоздавший второй 

со стыдом,
как грозно движутся инвалиды 

те —
виденьем отмщения
на стадион...

«Матч СССР — ФРГ 1955 года. Репортаж 
из прошлого века»
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Первый поезд без перегородок между вагонами вышел на Серпуховско-Тимирязевскую линию 15 января и вызвал повышенный интерес у 
пассажиров. Еще один такой поезд выйдет на линию в конце января, а третий — в марте. Благодаря дополнительному пространству такой 
поезд может перевозить больше людей, а весит меньше. Оформление вагонов будет посвящено 80-летию Московского метрополитена.

СТРАСТИ ПО ЛЕВИАФАНУ
ФИЛЬМ Андрея Звягинцева «Левиафан» я не видел: жду 
его выхода в прокат, чтобы посмотреть на большом экране 
с нормальным звуком. И заметки эти вовсе не о картине, а 
о нашем отношении к этому, безусловно, одному из самых 
заметных фильмов последнего времени.

Первым делом хочу абсолютно искренно и от всей души 
поздравить создателей «Левиафана» с тем, что картина по-
лучила «Золотой глобус» и вошла в шорт-лист «Оскара». Я 
очень хочу, чтобы Звягинцев получил эту престижнейшую 
награду, но даже если этого вдруг, к сожалению, не прои-
зойдет, все равно и «Глобус» и шорт-лист «Оскара» — это 
уже победа. Разве можно не радоваться признанию работы 
русского режиссера?

Честно говоря, меня поражает, что я не слышу гула вос-
торга по поводу побед Звягинцева. Хорош фильм или плох, 
правдив он или нет — то всегда оценки субъективные. На-
грады тоже, конечно, субъективны, но значимы. Может, я 
чего пропустил, но чего-то как-то крика восторга со сторо-
ны кинематографистов по поводу побед коллеги я не слы-

шал. Так что даже, 
если они кричали, то, 
наверное, как-то 
тихо.

Я, как и все жела-
ющие, прочел огром-
ное количество от-
кликов на фильм Звя-
гинцева и понял, что 
он рассказывает про 
какую-то ужасную 
жизнь российской 
глубинки.

Удивило меня, 
честно говоря, в от-

кликах то, что куда как многие кричали: «Вот так живет 
Россия!», куда меньше: «Так живут мои друзья», и я ни 
разу не прочел: «Да, это моя жизнь. Я живу так».

Честно говоря, меня это немножко насторожило.
Когда я поделился этой мыслью в одной из социальных 

сетей, мне ответили: мол, герои «Левиафана» Интернетом 
не пользуются.

Я знаю немало людей, которым доставляет особое удо-
вольствие во всех ситуациях и всегда считать Россию от-
сталой страной. Между тем, по данным ВЦИОМ, Россия за-
нимает первое место по количеству пользователей Интер-
нета и шестое в мире. Интернетом у нас в стране пользует-
ся около 65% людей старшего поколения, и около 80% мо-
лодежи.

Отсюда можно сделать два вывода: либо режиссер снял 
кино об этих самых 35% немолодых людей, которые в Ин-
тернет не заглядывают, либо те, кто в него заглядывает, 
себя в картине не разглядели.

Я читал многочисленные отклики, честно стараясь раз-
глядеть какой-нибудь не социальный, а профессиональ-
ный кинематографический разбор. Увы…

Может быть, все-таки пора признать, что кинокритики 
(как, впрочем, и любой другой) у нас давно нет. Есть от-
дельные редкие индивидуумы, которые смотрят на явле-
ние искусства, как на явление искусства, а не политики. Но 
в целом кинокритика давно превратилась в способ вести 
социальные, а не эстетические битвы.

Скажем, еще до выхода любого фильма Никиты Михал-
кова я могу с уверенностью сказать, кто его похвалит, а кто 
поругает. Этот вывод относится ко всем, мало-мальски за-
метным режиссерам, а про незаметных просто молчат, 
даже если они снимают интересные картины.

То же происходит и с фильмом Звягинцева. Максимум 
на что способны рецензенты, это написать, что Алексей 
Серебряков играет блистательно (тем, кто картина нра-
вится) или очень плохо, выезжая только за счет индивиду-
альности (тем, кому фильм не по нраву).

Искусство вообще-то — это искушение искусственным: 
художественная правда никогда не равна жизненной. Мы 
никак не можем отучиться оценивать искусство с позиций 
«социалистического реализма». Вот ведь и социализма 
давно нет, а соцреализм остался. И мы горазды оценивать 
кино с позиций жизненно — не жизненно.

Какой фильм более жизненный: «Сталкер» или «Кали-
на красная»? Сравнивать эти фильмы с таких позиций — 
бред абсолютный, потому что в одном — своя правда, в дру-
гом — своя.

В фильме все того же Никиты Михалкова «Солнечный 
удар» есть кадры, в которых очень красиво летает женский 
платок. Критики всерьез ругали режиссера за то, платочек 
так долго летать не может. Но это художественный фильм, 
ребята, в нем — свой 
язык и своя — подчер-
кну — художествен-
ная правда.

В Брюссельской 
опере в 1830 году 
была представлена 
опера французского 
композитора Даниэ-
ля Франсуа Эспри 
Обера «Фенелла» 
(«Немая из Порти-
чи»). Опера эдакого 
политического свой-
ства. В ней рассказы-
валось о восстании 
неаполитанских ры-
баков против испанского владычества. Опера так возбуди-
ла народ, что люди вышли на площади и устроили револю-
цию, в результате которой Бельгия отделилась от Голлан-
дии. Однако, насколько я знаю, это редчайший случай, ког-
да произведение искусства столь непосредственно повли-
яло на человеческие массы.

Не преувеличиваем ли мы значение произведений 
искусства, в частности кино? Не взваливаем ли мы на пле-
чи фильма тот груз, который ему непосилен?

Зная творчество Звягинцева, я очень надеюсь на то, что 
его последняя картина — это художественное высказыва-
ние, а не манифест, потому что манифест не может быть 
фактом искусства. Это его взгляд на жизнь. Тот, кто видит 
иначе и может высказаться с каких-то иных позиций — впе-
ред. В чем проблемы?

Народ всегда, как известно, требует хлеба и зрелищ. И 
картину жизни люди все равно выстраивают по тому, ка-
ково у них положение с хлебом, а не по тому, как это поло-
жение с хлебом отражает зрелище.

Любая картина, любая книга поддерживает одних лю-
дей в их взглядах на жизнь и раздражает других. Великие 
фильмы заставляют каждого отдельного человека заду-
маться о себе. Не меньше. Но и не больше.

… Фридрих Ницше заметил, что искусство дано нам для 
того, чтобы не умереть от истины.

Очень глубокие слова, если вдуматься.

Искусство — это 
всегда искушение 
искусственным. 
Художественная 
правда не равна 
жизненной

Не преувеличиваем 
ли мы значение про-
изведений искусст-
ва? По силам ли 
фильму груз, 
который на него 
взваливают?

Вкл

Андрей Максимов
писатель, 
телеведущий

Все колонки автора
www.rg.ru/sujet/4049
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Государственная корпорация «Агентс-
тво по страхованию вкладов» (АСВ) сооб-
щает о наступлении 30 декабря 2014 года 
страхового случая в отношении кредитной 
организации Открытое Акционерное Об-
щество коммерческий «Волга-Кредит» банк 
(далее — ОАО «ВКБ»), г. Самара, регистра-
ционный номер по Книге государственной 
регистрации кредитных организаций 1153, 
в связи с отзывом у нее лицензии на осу-
ществление банковских операций на осно-
вании приказа Банка России от 30 декабря 
2014 года № ОД — 3738.

В соответствии с Федеральным законом 
от 23 декабря 2003 года № 177-ФЗ «О стра-
ховании вкладов физических лиц в банках 
Российской Федерации» (далее — Феде-
ральный закон) вкладчики ОАО «ВКБ», 
в том числе открывшие в банке счета (вкла-
ды) для осуществления предприниматель-
ской деятельности, имеют право на полу-
чение возмещения по счетам (вкладам), 
открытым в данном банке (далее — возме-
щение). Обязанность по выплате возмеще-
ния возложена указанным Федеральным 
законом на АСВ, осуществляющее функции 
страховщика.

Возмещение выплачивается вкладчи-
ку в размере 100 процентов суммы всех 
его счетов (вкладов) в банке, в том числе 
открытых для осуществления предприни-
мательской деятельности, но не более 1,4 
млн рублей в совокупности. По банковс-
кому вкладу (счету) в иностранной валюте 
возмещение рассчитывается в рублях по 
курсу Банка России на 30 декабря 2014 года 
Если имеются встречные требования банка 
к вкладчику, то при расчете возмещения их 
сумма вычитается из суммы вкладов (сче-
тов), при этом погашение указанных требо-
ваний не происходит.

Суммы вкладов, по которым возмеще-
ние не выплачивалось, будут погашаться 
в ходе конкурсного производства (ликви-
дации) в отношении банка в составе первой 
очереди кредиторов (для счетов, открытых 
для предпринимательской деятельности, — 
в составе третьей очереди).

Прием заявлений о выплате возмещения 
по вкладам и иных необходимых докумен-
тов, а также выплата возмещения осущест-
вляются с 19 января 2015 года по 19 января 
2016 года через ОАО «Cбербанк России» 
и КБ «Ренессанс Кредит» (ООО), действу-
ющие от имени АСВ и за его счет в качес-
тве банков-агентов. После 19 января 2016 
года прием заявлений, иных необходимых 
документов и выплата возмещения будут 
осуществляться либо через банки-аген-
ты, либо АСВ самостоятельно, о чем будет 
сообщено дополнительно. Перечень под-
разделений ОАО «Cбербанк России» и КБ 
«Ренессанс Кредит» (ООО) и режим работы 
банков-агентов размещен на официальном 
сайте АСВ в сети Интернет (www.asv.org.ru, 
раздел «Страхование вкладов/Страховые 
случаи»). Кроме того, информацию о пе-
речне подразделений банков-агентов, осу-
ществляющих выплаты возмещения, и ре-
жиме работы вкладчики ОАО «ВКБ» могут 
получить по следующим телефонам горя-
чих линий: ОАО «Cбербанк России» — 
8-800-555-55-50, КБ «Ренессанс Кредит» 
(ООО) — 8-800-700-61-15, АСВ — 8-800-
200-08-05 (звонки на все телефоны горячих 
линий по России бесплатные).

В соответствии с Федеральным законом 
выплата возмещения осуществляется до 
дня завершения в отношении банка конкур-
сного производства (ликвидации). В случае 
пропуска вкладчиком (его наследником) 
срока для обращения за выплатой возме-
щения, срок по заявлению вкладчика (его 
наследника) может быть восстановлен при 
наличии обстоятельств, указанных в ч. 2 ст. 
10 Федерального закона.

ОАО «Сбербанк России» осуществляет 
выплату возмещения только тем вкладчи-
кам, которые на дату наступления страхово-
го случая имели счета (вклады), открытые 
не для предпринимательской деятельности.

КБ «Ренессанс Кредит» (ООО) осу-
ществляет выплату возмещения только тем 
вкладчикам, которые на дату наступления 
страхового случая имели счета (вклады), 
открытые для предпринимательской де-
ятельности.

Обращаем внимание, что если вклад-
чик имел счета (вклады) для предприни-
мательской деятельности и одновременно 
с этим счета (вклады), не связанные с этой 
деятельностью, то такому вкладчику следу-
ет обращаться в КБ «Ренессанс Кредит» 
(ООО).

Вкладчик вправе обратиться в любое 
из указанных на официальном сайте АСВ 
в сети Интернет подразделений банков-
агентов.

Вкладчики ОАО «ВКБ» могут получить 
возмещение по счетам (вкладам), открытым 
не для предпринимательской деятельности, 
как наличными денежными средствами, так 
и путем перечисления денежных средств на 
счет в банке — участнике системы страхова-
ния вкладов, указанный вкладчиком.

Выплата возмещения вкладчикам по 
счетам (вкладам), открытым для предпри-
нимательской деятельности, производится 
только путем перечисления суммы воз-
мещения на указанный вкладчиком счет 
в банке — участнике системы страхования 
вкладов, открытый для предприниматель-
ской деятельности. Если на момент вы-
платы возмещения индивидуальный пред-
приниматель признан несостоятельным 
(банкротом), такая выплата производится 
путем перечисления суммы возмещения на 
используемый в ходе конкурсного произ-
водства счет должника. В этом случае к за-
явлению о выплате возмещения по вкладам 
необходимо приложить справку (или иной 
документ), выданную конкурсным управ-
ляющим либо принявшим решение о при-
знании вкладчика банкротом судом (если 
конкурсный управляющий не назначен), 
о том, что указанный счет является счетом 
должника (основным счетом должника), ис-
пользуемым в ходе открытого в отношении 
вкладчика конкурсного производства, либо 
расчетным счетом должника, открытым от 
его имени конкурсным управляющим, либо 
депозитным счетом суда.

Для получения возмещения вкладчик 
должен представить удостоверяющий лич-
ность документ, а также заполнить заяв-
ление по установленной форме. Бланки 
заявлений можно получить и заполнить 
в подразделениях банков-агентов или ско-
пировать с официального сайта АСВ в сети 
Интернет (www.asv.org.ru, раздел «Страхо-
вание вкладов/Бланки документов»).

С заявлением о выплате возмещения по 
вкладам вкладчик может обратиться как лич-
но, так и через своего представителя, полно-
мочия которого должны быть подтверждены 
нотариально удостоверенной доверенностью 
(примерный текст доверенности размещен 
на официальном сайте АСВ в сети Интернет: 
www.asv.org.ru, раздел «Страхование вкла-
дов/ Бланки документов»).

Вниманию вкладчиков ОАО «ВКБ», 
имеющих место жительства на терри-
тории Республики Крым или на терри-
тории города федерального значения 
Севастополя. Прием заявлений о выплате 
возмещения по вкладам и иных необхо-
димых документов с 19 января 2015 года 
(понедельник — пятница (кроме нерабочих 
праздничных дней) с 10 до 17 часов) осу-
ществляет представительство АСВ в Крымс-
ком федеральном округе по адресу: 295000, 
Симферополь, ул. Рубцова, д. 44А. В этом 

случае выплата возмещения будет осу-
ществляться в безналичном порядке путем 
перечисления на счет в банке — участнике 
системы страхования вкладов, указанный 
вкладчиком в заявлении, или наличными 
денежными средствами путем почтового 
перевода по месту проживания вкладчика 
(кроме возмещения по счетам (вкладам), от-
крытым для предпринимательской деятель-
ности). Бланки заявлений можно получить 
непосредственно в представительстве АСВ.

Вкладчики ОАО «ВКБ», проживаю-
щие вне населенных пунктов, где распо-
ложены подразделения банков-агентов, 
в том числе имеющие место жительства 
на территории Республики Крым или на 
территории города федерального значе-
ния Севастополя, также могут направить 
по почте заявление о выплате возмещения 
по вкладам по адресу АСВ: 109240, Москва, 
Верхний Таганский тупик, д. 4. В этом случае 
выплата возмещения будет осуществляться 
в безналичном порядке путем перечисления 
на счет в банке — участнике системы стра-
хования вкладов, указанный вкладчиком 
в заявлении, или наличными денежными 
средствами путем почтового перевода по 
месту проживания вкладчика (кроме возме-
щения по счетам (вкладам), открытым для 
предпринимательской деятельности). Под-
пись на заявлении, направляемом по почте 
(при размере возмещения 1000 и более руб-
лей), должна быть нотариально удостовере-
на. В случае отсутствия в населенном пункте 
нотариуса подлинность подписи вкладчика 
на заявлении может свидетельствовать гла-
ва местной администрации или специально 
уполномоченное должностное лицо органа 
местного самоуправления. К заявлению при 
его направлении по почте также необходи-
мо приложить копию документа, удостове-
ряющего личность вкладчика.

Вкладчики, у которых после выплаты 
возмещения остается непогашенной часть 
обязательств банка по банковским вкладам 
(счетам), могут получить ее в ходе конкурс-
ного производства (ликвидации) в отноше-
нии банка при условии регистрации своих 
требований. Требования к банку предъяв-
ляются в письменном виде либо по форме, 
установленной АСВ, либо в произвольной 
форме, с обязательным указанием наряду 
с существом предъявляемого требования 
сведений, предусмотренных пунктом 1 ста-
тьи 50.28 Федерального закона от 25 февра-
ля 1999 года № 40-ФЗ «О несостоятельнос-
ти (банкротстве) кредитных организаций». 
Оформление таких требований производит-
ся подразделениями банка-агента, осущест-
вляющими выплату возмещения по вкла-
дам, с 19 января 2015 года Бланк требова-
ния можно получить и заполнить в офисах 
банка-агента при обращении за выплатой 
возмещения по вкладам.

В случае разногласий, связанных с раз-
мером подлежащего выплате возмещения, 
или отсутствия данных о вкладчике в реес-
тре обязательств ОАО «ВКБ» перед вклад-
чиками вкладчик может подать заявление 
о несогласии и представить его в банк-агент 
для передачи в АСВ либо самостоятельно 
направить такое заявление по почте в АСВ 
(адрес: 109240, Москва, Верхний Таганс-
кий тупик, д. 4) с приложением подлинни-
ков или надлежащим образом заверенных 
копий дополнительных документов, под-
тверждающих обоснованность требований 
вкладчика: договор банковского вклада/
счета, приходный ордер и т.д.

Дополнительную информацию о поряд-
ке выплаты возмещения можно получить 
по телефону горячей линии АСВ (8-800-
200-08-05), а также на официальном сай-
те АСВ в сети Интернет (www.asv.org.ru, 
раздел «Страхование вкладов/Страховые 
случаи»).

СООБЩЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОРПОРАЦИИ
«АГЕНТСТВО ПО СТРАХОВАНИЮ ВКЛАДОВ» ДЛЯ ВКЛАДЧИКОВ
КРЕДИТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
КОММЕРЧЕСКИЙ «ВОЛГА-КРЕДИТ» БАНК

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЦЕНЫ ФАС проверит, 
почему дорожает сахар

Сладость — 
не в радость

ТУРИЗМ За год столицу посетили 
5,7 млн иностранных гостей

В Москву, в Москву!

АКТУАЛЬНО Москва готовится 
к празднованию 
70-летию Победы

Хорошая память

Ольга Игнатова

130 ЖАЛОБ поступило на «горя-
чую линию» Федеральной анти-
монопольной службы от жителей 
Москвы и Подмосковья, которые 
сообщили о двукратном повыше-
нии розничных цен на сахар.

Как сообщили «РГ» в ведомст-
ве, ситуацией с подорожанием са-
хара ФАС вплотную заинтересо-
валась в конце 2014 года. «Тогда 
пошли первые обращения по по-
воду роста цен, — рассказала со-
трудник пресс-службы Татьяна 
Селюкова. — А за две недели янва-
ря у нас скопилось уже 500 жалоб 
от россиян. Из них 85 — от жите-
лей столицы и 48 — Подмосковья. 
И это при том, что на подорожа-
ние мяса птицы, например, за 
полгода работы «горячей линии» 
пожаловались 700 человек. Из 
них на долю столичного региона 
пришлось 140 обращений, то есть 
довольно много, учитывая, что 
остальные 560 — это жалобы со 
всей страны». Судя по обращени-
ям, цены на сладкий товар выро-
сли с 30—40 рублей за килограмм 
до 60—70.

Ранее министр сельского хо-
зяйства РФ Николай Федоров 
обратился с письмом к руково-
дителю ФАС Игорю Артемьеву с 
просьбой проанализировать си-
туацию на рынке сахара. Росстат, 
зафиксировал рост стоимости 
этого продукта. В декабре 2014 
году он стал стоить на 40% доро-
же по сравнению с декабрем 
2013 года. Анализ ситуации, по 
словам Татьяны Селюковой, мо-
жет занять до трех месяцев. 
«Проверим производителей и 
поставщиков сахара на регио-
нальные рынки, — сказала она. — 
Когда в конце прошлого года на-
чался вал жалоб на подорожание 
мяса птицы, нам удалось стаби-
лизировать ситуацию с ценами 
именно благодаря проверкам 
производителей. В частности, 
были выявлены факты необосно-
ванного завышения цен двумя 
мясоперерабатывающими заво-
дами Ставропольского края». 
«Департамент торговли и услуг 
Москвы возьмет ситуацию с ро-
стом розничных цен под особый 
контроль», — пообещал глава де-
партамента Алексей Немерюк.

Ирина Рыбникова 

РЕКОРДНОЕ количество зару-
бежных туристов посетило Мо-
скву в 2014 году. Полюбоваться 
столичными достопримечатель-
ностями приехали 5,7 миллиона 
иностранцев, сообщил председа-
тель городского комитета по ту-
ризму и гостиничному хозяйст-
ву Сергей Шпилько.

Для сравнения: в 2010 году 
увидеть Москву захотели 4 мил-
лиона иностранцев. Чаще всего в 
столицу России едут жители Ки-
тая, Германии, Франции и Тур-
ции. Про последних шутят: рос-
сийское направление с каждым 
годом набирает у турок все боль-
шую популярность потому, что 
им интересно увидеть, где рус-
ские зимой так устают, чтобы ле-
том настолько весело и бесша-
башно отдыхать на турецком по-
бережье. Причем за год поток ту-
рецких туристов в нашу столицу 
даже вырос, тогда как из многих 
других стран пусть не намного, 
но уменьшился. Спад в комитете 

по туризму Москвы связывают с 
общемировым финансовым кри-
зисом. Впрочем, на общих пока-
зателях привлекательности Мо-
сквы для иностранных туристов 
он не сказался — по сравнению с 
2013 годом из-за рубежа приеха-
ло на 100 тысяч больше гостей. 

— Столичная туриндустрия 
четыре года работала над созда-
нием продукта, от которого 
трудно отказаться даже во время 
кризиса, — считает Шпилько. 
Прежде всего это недорогие си-
ти-брейки, то есть короткие 
туры на 3—4 дня. Наметилась и 
тенденция к продолжительному 
пребыванию туристов в городе, 
что очень важно. Еще важнее, 
если Москва станет городом, 
куда туристы возвращаются. 
Слова главы Москомтуризма 
подтверждаются и другими рей-
тингами. Так, в ТОП-25 лучших 
гостиниц России впервые вошли 
7 столичных отелей. Как показал 
недавний опрос, о своем жела-
нии вернуться в столицу уже го-
ворят три четверти ее гостей.

Ирина Огилько

В СТОЛИЦЕ пройдет около тыся-
чи мероприятий, посвященных 
празднованию 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Об основных акциях рассказал 
«РГ» председатель городского со-
вета ветеранов Владимир Долгих.

Впервые в этом году городской 
площадкой празднования победы 
в Великой Отечественной войне 
станет Культурный центр на 
Абельмановской площади с кино-
театром «Победа», построенный 
в 1957 году по проекту архитекто-
ра Жолтовского. До 2013 года зда-
ние находилось у незаконных 
пользователей, сейчас возвра-
щенно городу. По словам Долгих, 
подготовка к празднованию будет 
напоминать марафон из меро-
приятий, посвященных значи-
мым событиям войны. Откроется 
он 28 января со дня снятия блока-
ды Ленинграда. К слову, в столице 
проживают 4 тысячи блокадни-
ков.

— В этот день в кинотеатре «По-
беда» покажут фильм «Блокада 
Ленинграда», — рассказал Долгих. 
— Надеемся, что ветераны придут 
посмотреть его вместе с внуками. 
Ведь участников ВОВ с каждым 
годом становится все меньше. 
Еще 10 лет назад в Москве прожи-

вало около 100 тысяч, сейчас все-
го 25 тысяч человек. По указу пре-
зидента страны к ветеранам ВОВ 
теперь причислены и труженики 
тыла — их в Москве около 140 ты-
сяч.

Следующие акции будут по-
священы битве под Сталингра-
дом, Курском… Центральным со-
бытием станет Парад на Красной 
площади. А завершится марафон 
памятной акцией 22 июня, посвя-
щенной дню, когда неприятель 
вторгся в СССР.

— В акциях примут участие 
около 4,5 миллиона человек, но 
главное не массовость, а адресная 
помощь ветеранам, — считает 
Долгих. — Они не должны быть 
обойдены вниманием. Над этим 
работаем вместе с департамен-
том соцзащиты Москвы.

По словам Долгих, в Южном 
округе 58 волонтеров уже посе-
щают квартиры ветеранов. Это 
ученики колледжей, то есть буду-
щие слесари, сантехники, кото-
рые оказывают помощь по своей 
будущей «специальности». А в 
ближайшее время победителям 
начнут вручать медали в честь 
70-летия Победы. 

Читайте также: Создан 
виртуальный музей ВОВ
www.rg.ru/art/1070800

КСТАТИ
В этом году московская международная ярмарка путешествий, где 
проходит распродажа «горящих» путевок на лето, пройдет не в начале 
мая в Гостином Дворе, как это было раньше, а 24—26 апреля на ВДНХ. 

Для приема жалоб на повышение цен на сайте ФАС (www.fas.gov.ru) существует 

специальная форма — «Обнаружили завышение цен на продовольствие? Сооб-

щите!». Жалобы на повышение цен принимаются, в том числе и в виде фотогра-

фий со смартфона.

Есть вопросы по заполнению формы? Звоните по телефону: 8 (499) 755-23-23 

или 8 (499) 755-23-25.

СПРАВКА «РГ»
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БОЛГАРИЯ Профилактика 
наркотиков больше похожа 
на их рекламу

Смерть 
до востребования

Леонид Пчельников, 
«Российская газета», Стамбул

ПРОБЛЕМА борьбы с употре-
блением и распространением 
наркотиков в Турции все больше 
и больше заботит руководство 
страны. Статистика показывает, 
что число потребителей растет. 
Не последнюю роль в этом сыг-
рало появление недорогой кури-
тельной смеси, которую здесь 
называют «Бонзаи». Она стано-
вится все более популярной в 
молодежной среде.

В Анкаре решили всерьез 
взяться за эту проблему. По сло-
вам премьер-министра Ахмета 
Давутоглу, правительство счита-
ет борьбу с наркоторговлей не 
менее важной задачей, чем борь-
ба с терроризмом, и в Турции на-
чинает действовать соответству-
ющая программа, состоящая из 
трех основных пунктов. 

Первый пункт упреждаю-
щий, он предусматривает про-
ведение активной работы в уни-
верситетах, школах и других 
учебных заведениях. В его рам-
ках планируется привлечь к 
разъяснительной работе с мо-
лодежью не только педагогов, 
но и родительские комитеты, и 
школьные ассоциации. Школы 
должны стать полноценным 
элементом профилактической 
работы и наладить сотрудниче-
ство с полицией, а правоохра-
нители, в свою очередь, будут 
более пристально охранять 
школы и отслеживать подозри-

тельных лиц, появляющихся 
вблизи учебных заведений.

Если подростка все же не 
удастся уберечь от пагубного 
пристрастия, то тогда должен 
помочь второй этап. Главной 
его целью является борьба с 
распространением. Этим зани-
маются соответствующие ве-
домства и органы безопасно-
сти. Однако и здесь не обошлось 
без нововведений. В Турции на-
чали работу полицейские отря-
ды Narkotim, созданные специ-
ально для этих целей. Их задача 
— обнаружение и перекрытие 
каналов поставок и задержание 
непосредственных распростра-
нителей зелья. Члены данных 
отрядов наделены соответству-
ющими полномочиями и не от-
влекаются на выполнение дру-
гих задач. Пока работа ведется в 
экспериментальном режиме и 
запущена в 11 регионах.

Третьим пунктом Давутоглу 
назвал организацию более эф-
фективной работы по реабили-
тации наркозависимых. Кроме 
того, принято решение, что несо-
вершеннолетние будут прохо-
дить обязательную реабилита-
цию в специальных центрах. 
Важно, что полиция будет вести 
за ними дальнейший контроль. 
Для выполнения плана в мини-
стерствах по социальной поли-
тике, внутренних дел, молодежи 
и спорта, образования, а также 
здравоохранения созданы груп-
пы, отвечающие за координацию 
действий.

Никита Красников, 
«Российская газета», София

БОРЬБА с наркоманией и нарко-
трафиком в Болгарии идет ежед-
невно, но говорить о серьезных 
успехах пока рано. Законодатель-
ный запрет распространяется и 
на традиционные наркотики, и на 
курительные смеси, содержащие 
эту отраву. Список таких препа-
ратов постоянно пополняется, об 
арестах изготовителей, дилеров и 
перевозчиков спецслужбы сооб-
щают каждую неделю, а то и чаще. 
В специальных печах регулярно 
сжигаются сотни килограммов 
марихуаны, героина, кокаина и 
амфетаминов — только в одной из 
таких печей за последние две не-
дели уничтожили 266 кг наркоти-
ков. Но это лишь капля в море.

Географическое положение 
Болгарии сделало ее одним из пе-
ревалочных пунктов поставки 
наркотиков и в Европу, и в Азию. 
С этим грузом ловят беженцев, 
туристов, водителей-дальнобой-
щиков, проводятся масштабные 
международные операции. Одна-
ко объемы наркотрафика не сни-
жаются, курьеры часто получают 
условное наказание, наркобоссы 
досрочно выходят из тюрем под 
«домашний арест». Болгария за-
нимает «почетное» третье место 
по употреблению амфетаминов в 
Европе. Возраст потребителей 
падает. Так называемые «дизай-
нерские наркотики», которые не 
успели попасть под официальный 
запрет, продают в фитнес-залах, 
секс-шопах, на  дискотеках. Мест-
ные психиатры бьют тревогу — 

они фиксируют все больше слу-
чаев серьезных психических рас-
стройств уже после первого упо-
требления «химии». А таких «по-
требителей» здесь насчитывает-
ся более 60 тысяч человек в воз-
расте от 15 до 34 лет.

Особенно мощный наплыв 
синтетических наркотиков в по-
следнее время отмечен из Китая. 
Посылки от 0,3 до 60 кг сотнями 
приходят в Болгарию, каждую 
неделю 2—3 таких отправления с 
нелегальным содержимым за-
держивают только в софийском 
аэропорту. А то, что «проскочи-
ло» мимо таможни, потом сво-
бодно продается через интернет-
сайты или в подворотне рядом с 
молодежными барами. Тем вре-
менем профилактика наркома-
нии, которая ведется в основном 
через европейские программы и 
на европейские средства, види-
мых успехов не приносит. Те, кто 
побывали на таких мероприяти-
ях, рассказывают, что это боль-
ше похоже на рекламу наркоти-
ков, чем на борьбу с ними.

США Марихуану разрешают, но запрещают ее синтетические аналоги

Каптагон — в черном списке
Игорь Дунаевский, 
«Российская газета», Вашингтон

П
роблема наркотиков в 
американском обществе 
стоит довольно остро. Это 

справедливо как для легких 
средств, таких как марихуана, 
так и для вызывающих сильную 
зависимость и оказывающих ак-
тивное воздействие на психику 
препаратов. Ведь, с одной сторо-
ны, США вложили десятки мил-

лиардов долларов, не говоря уже 
о человеческих ресурсах, в борь-
бу с наркотрафиком в разных ре-
гионах планеты. А с другой, на-
пример, отмечается тренд на по-
степенную легализацию мариху-
аны. Все больше и больше штатов 
на референдумах принимают та-
кое решение.

Если говорить о синтетиче-
ских аналогах каннабиса, то та-
кие курительные смеси, извест-
ные как спайсы, появились в 

США сравнительно недавно, при-
мерно после 2005 года. Будучи 
новыми препаратами, они пона-
чалу не входили в список запре-
щенных к хранению и употребле-
нию веществ, и приобрести их 
можно было совершенно легаль-
но. Любители «расширить созна-
ние» охотно пользовались этим, 
делились впечатлениями в Ин-
тернете. И как нередко бывает, 
изменилась ситуация, лишь ког-
да грянул гром. В управлении по 

борьбе с нелегальным оборотом 
наркотиков США стали бить тре-
вогу и указывать, что число обра-
щений в пункты медпомощи сре-
ди употреблявших спайсы стало 
резко расти. Из-за передозиров-
ки у них проявлялись агрессия, 
галлюцинации, паранойя, ухуд-
шалось самочувствие. Последней 
каплей стал случай в 2010 году, 
когда в штате Айова подросток 
Дэвид Мишель Розга, предполо-
жительно находясь под воздейст-
вием спайсов, выстрелил себе в 
голову из охотничьего ружья. 
Следствие показало, что юноша 
за час до смерти действительно 
курил смесь К2. Случай взбудо-
ражил общественность, спайсам 
объявили войну, была разверну-
та кампания в поддержку запрета 
курительных смесей и других ве-
ществ с синтетическими психо-
активными добавками, в том чи-
сле различных ароматических 
солей для ванны. В результате их 
употребление стало незаконным 
в нескольких штатах, а затем 
свое отношение пересмотрели и 
федеральные власти. В конгресс 

был внесен законопроект о вклю-
чении спайсов в список запре-
щенных препаратов, а в 2012 
году его подписал президент Ба-
рак Обама.

Изучив опыт употребления 
этих веществ военными других 
стран, руководство вооружен-
ных сил США также запретило 
своим военнослужащим любые 
психоактивные вещества, за 
исключением алкоголя и табака.

В «черные списки» в США 
официально входят и амфетами-
ны, в том числе каптагон — из-
вестный по революциям так на-
зываемой арабской весны как 
«эликсир смерти». Хотя на Ближ-
нем Востоке этот недорогой и 
простой в изготовлении препа-
рат широко распространен и ис-
пользуется, в США он практиче-
ски неизвестен. Тем не менее его 
массовое употребление боевика-
ми всех мастей для «поддержа-
ния боевого духа», ощущения эй-
фории и неуязвимости может 
стать проблемой для ведущих во-
енную кампанию в Ираке и Си-
рии американцев.

ФРАНЦИЯ

Специальная 
служба 
отслеживает 
«новичков»

SINTES ПРОТИВ 
«СПАЙСА»

Вячеслав Прокофьев,
«Российская газета», Париж

«ГОРИЛЛА», «Сенс», «Лунные 
скалы», «Золото галактики» — 
под этими, а также множеством 
иных не менее экзотических на-
званий во Франции до недавнего 
времени продавались в основ-
ном через Интернет «спайсы» — 
курительные с благовонным эф-
фектом смеси, пользовавшиеся 
спросом в основном у француз-
ской молодежи. Той, которая не 
прочь время от времени прове-
сти время под кайфом и одновре-
менно не вступать в конфликт с 
законом, а он во Франции карает 
как торговцев наркотиками, так 
и лиц, их потребляющих. 

Но в 2009 году местные власти 
разобрались что к чему и приня-
ли единственно правильное ре-
шение — запретить «спайсы» на 
том основании, что они содержат 
синтетические каннабиноиды — 
психотропные вещества искусст-
венного происхождения, облада-
ющие куда более негативным эф-
фектом на человеческий орга-
низм, чем их естественные анало-
ги, содержащиеся в листьях ма-
рихуаны. 

Эта синтетическая зараза ока-
залась настолько выгодной для 
маскирующихся под респекта-
бельных бизнесменов произво-
дителей, что они пошли во все 
тяжкие, чтобы выбрасывать на 
рынок свою дурманящую про-
дукцию, внедряя в нее новые хи-
мические формулы.

В этом и заключается пробле-
ма борьбы со «спайсами» не 
только во Франции, но и в других 
странах Европы: трудно успеть 
отслеживать «новичков». Увы, 
получается далеко не у всех. Как 
правило, в странах ЕС на это ухо-
дит до двух лет. Понятно, что за 
годы «спайс» в новой «овечьей 
шкуре» успевает принести нема-
лый доход его производителям и 
нанести серьезный ущерб здоро-
вью многим тысячам его потре-
бителей.

Что касается Франции, то 
здесь на выявление и принятие 
соответствующих мер уходит не 
многим больше трех месяцев. Как 
этого добились? Еще в 1999 году 
при Французской обсерватории 
наркотиков и наркотической за-
висимости была создана специ-
альная служба Sintes, что рас-
шифровывается как Националь-
ная система идентификации ток-
сических и иных веществ. Она ра-
ботает в непосредственном кон-
такте с государственными ведом-
ствами — МВД, министерством 
здравоохранения и рядом других. 

Эта служба в режиме реально-
го времени по всей стране соби-
рает информацию о подозритель-
ных и не очень веществах, всплы-
вающих то там, то здесь. В обшир-
нейшей коллекции Sintes, а она 
постоянно пополняется, — огром-
ное количество разного рода сме-
сей, порошков, таблеток, жидко-
стей, которые поступают как по 
традиционным каналам (поли-
ция, таможенная служба), так и 
от более 60 общественных орга-
низаций, поставивших перед со-
бой цель бороться с дурманящим 
зельем, какие бы формы оно ни 
приобретало, и с наркозависимо-
стью французов. 

Выявление синтетических на-
ркотиков — одно из главных на-
правлений работы сотрудников 
Sintes. В их распоряжении нема-
лые средства — прекрасно обору-
дованные лаборатории в шести 
городах страны — Париже, Лионе, 
Марселе, Кане, Лилле и Рони-су-
Буа. Именно там эксперты рас-
кладывают на составные элемен-
ты подозрительные вещества, а 
вердикт выносит служба Sintes. С 
2000 года она выявила 137 новых 
синтетических формул, и все 
продукты, в которых они найде-
ны, были приравнены к наркоти-
кам и запрещены. 

ЦИФРА

60
ТЫСЯЧ 
человек в возрасте от 15 до 34 лет 
хотя бы раз потребляли «химию»

А как у них? Корреспонденты «РГ» выяснили, как в разных странах мира борются со «спайсами»

Химия вне закона 

Анна Розэ, 
«Российская газета», Берлин 

П
роблема наркомании 
в ФРГ до сих пор, 
увы, актуальна, не-
смотря на усилия 
правительства, зако-

ны и работу органов уголовного 
преследования. 

По последним исследовани-
ям, в Германии каждый четвер-
тый взрослый в возрасте от 18 до 
64 лет уже хотя бы раз попробо-
вал нелегальные наркотики. Са-
мым популярным «легким» на-
ркотиком в Германии до сих пор 
считается гашиш. Среди «жест-
ких» средств первое место по ча-
стоте потребления занимает ко-
каин. За ним следуют амфетами-
ны различного сорта, к которым 
причисляют и синтетические 
«спайсы», героин и таблетки 
«экстази». В последнее время 
распространение получил синте-
тический наркотик «кристал 
мет». Повысилась зависимость 
от новых психоактивных суб-
станций, которые называются 
«дизайнерскими наркотиками», 
«исследовательскими химикали-
ями» или Legal Highs. Эти вроде 
бы безобидные продукты содер-
жат активные вещества, которые 
не указаны на цветных упаков-

ках, популярны у молодежи и по-
требляются на вечеринках, на ди-
скотеках.

«Пока есть потребители и в 
этой области вращается масса 
денег, нам остаются только меры 
пресечения и профилактики», — 
сетует в разговоре с «РГ» один из 
представителей столичной мэ-
рии. Для борьбы с наркоманией 
при правительстве ФРГ был даже 
учрежден пост уполномоченного 
по наркотикам. Занимающая его 
ныне Мерлене Мортлер призна-
ла, что, несмотря на постоянно 
сокращающееся число наркоза-
висимых, в Германии от послед-
ствий потребления нелегальных 
наркотиков ежегодно умирает 
«слишком много людей». Так что, 
считает фрау Мортлер, усилия по 

профилактике наркозависимо-
сти и по помощи наркоманам не 
должны прекращаться. 

Списки всех дурманящих 
средств содержатся в приложе-
ниях к Закону о наркотических 
веществах, который кроме про-
чего регулирует производство, 
распространение и выдачу в ме-
дицинских целях разрешенных 
наркотиков. Министерство здра-
воохранения ФРГ следит за тем, 
чтобы в закон вносились новые 
дурманящие вещества. Так, 22 
января 2010 года в списки были 
внесены травяные смеси типа 
Spice и похожие на нее продукты 
с синтетическими каннабинои-
дами. Кроме того, запрещены 
были три других синтетических 
вещества, которые составляют 

дополнительные субстанции из-
вестных травяных смесей и ока-
зывают такое же воздействие, 
как кокаин или «экстази». В 2012 
и 2013 годах в закон были внесе-
ны 25 новых синтетических суб-
станций, в том числе каннабино-
иды, синтетические дериваты, 
амфетамины, а также феназепам. 

Как рассказала «РГ» асси-
стент уполномоченного прави-
тельства ФРГ по наркотикам, ос-
новные области борьбы с нарко-
бизнесом в Германии — это поли-
цейские меры, судебное пресле-

дование, а также профилактика и 
разъяснительная работа о пагуб-
ных последствиях наркозависи-
мости. В стране работает более 
1800 амбулаторных отделов по 
наркологической консультации 
и более 800 стационарных учре-
ждений по наркологической по-
мощи. Кстати, недавно бундестаг 
одобрил выделение 500 миллио-
нов евро на предотвращение на-
ркомании среди молодежи.

Каждый четвертый взрослый 
в Германии хотя бы раз пробовал 
нелегальные наркотики.

Войну спайсам в США объявили после самоубийства подростка, который под их воздействием застрелился.

Акцент

 Военнослужащим в США 
запретили любые психоактив-
ные вещества, за исключением 
алкоголя и табака

Акцент

 Для борьбы с наркоманией 
в Германии была даже 
учреждена должность 
уполномоченного 
по наркотикамЭксперты расклады-

вают на составные 
элементы подозри-
тельные вещества, а 
вердикт выносит 
служба Sintes

Правительство Турции считает борьбу с наркоторговлей такой же важной 
задачей, как и противодействие терроризму. 
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ТУРЦИЯ За торговцами зельем 
охотятся полицейские отряды 
Narkotium

Три пункта Анкары

МЕЖДУ ТЕМ
В 1978 году в Западной Германии вышла книга, перевернувшая все 
представления о наркотиках и заставившая родителей и педагогов 
задуматься о необходимости превентивной профилактики в под-
ростковом возрасте. Книга «Мы, дети c вокзала ЦОО» (в русском пе-
реводе она вышла под названием «Я, мои друзья и героин») была напи-
сана двумя журналистами по рассказам 16-летней девушки Кристи-
ане Фельшеринов, которой удалось самостоятельно вырваться из 
тисков наркозависимости. Автобиографию внесли в списки обяза-
тельной литературы многих школ, появился фильм по мотивам 
книги. Ее последствием стали программы по разъяснению и профи-
лактике наркозависимости, а также государственные программы 
щадящей терапии, которые помогли стабилизировать ситуацию. 
В недавно вышедшей книге «Моя вторая жизнь» 51-летняя Кристиа-
не рассказывает о своей судьбе после выхода автобиографии, в том 
числе о второй фазе зависимости, из которой ей также удалось бла-
гополучно выйти.
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Резонанс Европейская контркультура воюет с собственными базовыми 
культурными и религиозными ценностями

Самоненависть
Елена Яковлева

О
дин из способов за-
быть страх, не забы-
вая трагедию, — взять 
из нее уроки. Какие 
уроки могут взять из 

парижских событий мир и Рос-
сия? Чему они нас могут научить, 
«РГ» рассказывает известный по-
литолог, президент Института 
национальной стратегии Михаил 
Ремизов.

Трагедия в центре Европы пока-
зала, что террор изобретает но-
вые жанры?
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Да. Это не первый 
теракт в Европе и не самый круп-
ный по масштабам — теракты в 
Лондоне и Мадриде были круп-
нее. Но он, конечно, выделяется… 
В нем была явлена другая страте-
гия террора. Этот террор — точеч-
ный и адресный. Он направлен 
против тех, кто говорит или дела-
ет что-то, что не нравится терро-
ристам. 

Террор по определению — акт 
устрашения. Если в стране идет 
террористическая война, то 
люди понимают, что они ее по-
тенциальные жертвы. Но они так-
же понимают, что вероятность их 
гибели невысока. А адресный 
террор имеет гораздо больший 
эффект устрашения, чем террор 
против случайных жертв. И тем 
больше должна быть продемон-
стрирована способность не сги-
баться перед ним. 

Она продемонстрирована?
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Несмотря на то что 
реакция последовала бурная и 
полтора миллиона человек выш-
ли на улицы Парижа, я считаю, 
что французское общество и по-
литический класс не продемон-
стрировали настоящего сопро-
тивления вызову. Для того чтобы 
бороться с врагом, надо иметь му-
жество посмотреть ему в глаза и 
назвать его. Пока он не назван. В 
Париже врагами объявлены не-
кие абстрактные террористы. 
Обратите внимание: звучат непо-
нятные, камуфлирующие идеоло-
гическую суть противника араб-
ские аббревиатуры. Но француз-
ский истеблишмент старательно 
избегает называть ту идеологию, 
которая объявила войну европей-
скому обществу. Даже когда все 
ходят с табличками «Я — Шарли», 
знаменитая политкорректность 
торжествует. А для того чтобы бо-
роться с врагом, повторю еще раз, 
надо иметь мужество посмотреть 
ему в глаза и назвать его.

Я вспоминаю выставку «Мусуль-
манское искусство» в Эрмитаже 
и само его роскошное собрание, 
вписанное в контекст разных 
стран и культур. Россия, к сча-
стью, имеет долгий и уникаль-
ный исторический опыт мирно-
го сосуществования разных 
культур и религий, ценит и ува-

жает ислам и межрелигиозный 
мир…
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Но то, с чем стол-
кнулись французы в этих терак-
тах, это не ислам, а идеология ис-
ламизма. Разница между ними 
как между «национальным само-
сознанием» и «нацизмом». Ко-
рень один — «нация», а явления 
чрезвычайно разные.

Надо проводить последова-
тельное разграничение между 
исламом как мировой религией и 
исламизмом как глобальной пре-
ступной политической идеоло-
гией. Тем более что последствия, 
которые она за собой влечет, на-
лицо. И никакой ретуши, поро-
жденной политкорректностью, 
тут быть не должно.

Исламизм легко отделяется от 
ислама как уважаемой мировой 
религии?
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Да, есть ясные 
критерии различения. Идеология 
исламизма включает в себя та-
кую цель, как построение гло-
бального исламского государст-
ва. Она принимает силовые мето-
ды в миссионерской работе, в 
том числе допускает убийство в 
случае перехода в другую рели-
гию. И требует переустройства 
общественной жизни по нормам 
шариата. Если кто-то настаивает 
на этом, то надо понимать, что 
это глобальная политическая аг-
рессивная идеология, имеющая 
террористические последствия.

Если люди выступают с этими 
требованиями, значит, перед 
вами исламисты. Если нарушает-

ся свобода совести, это уже надо 
называть не исламом, а исламиз-
мом. Исламисты как раз стремят-
ся завоевать симпатии наиболь-
шего числа мусульман. И надо 
уметь убедить последних в том, 
что они имеют дело с глобальной, 
экспансионистской, агрессив-
ной политической идеологией, 
которая лишь эксплуатирует 
традиции ислама.

Теракты в Париже могли быть 
продиктованы конкуренцией 
между террористами, считают 
эксперты, в частности между 
«Аль-Каидой» и «ИГИЛом» (ор-
ганизация «Исламское государ-
ство Ирака и Леванта»). 
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Исламисты — это и 
«ИГИЛ», и «Аль-Каида», и Тали-
бан, и пакистанская секта «Та-
блиги Джамаат». И «Братья-му-
сульмане», которые хоть и счита-
ются более умеренными, но если 
прочитать их программные доку-
менты или труд их основателя 
Хасана Аль-Банна, то обнару-
жишь там все те же четкие цели 
глобального господства и доми-
нирования в том числе и через 
силовые методы. Я недавно был 
на конференции в Париже и слы-
шал, как там обсуждался вопрос, 
почему во французском переводе 
работы основателя «Братьев-му-
сульман» оказались старательно 
вымаранными те моменты, кото-
рые могут сильно дискредитиро-
вать эту организацию. Было 
исключено как раз все, что каса-
лось целей создания глобального 
халифата и применения насилия 

по отношению к неверным. Я бы 
назвал такую политкоррек-
тность самоубийственной.

В исламизме много разных от-
тенков. И конкуренция «Аль-Ка-
иды» и «ИГИЛа», я думаю, имеет 
место. Есть, кстати, мнение, что и 
теракт в Грозном был связан с 
этой конкуренцией, ведь за него 
взяла ответственность организа-
ция «Имарат Кавказ», связанная 
с сирийским филиалом «Аль-Ка-
иды». Еще многие теракты будут 
связаны с этой конкуренцией, и 
она будет влиять на стратегию 
террора. Потому что любой круп-
ный теракт — это в том числе и за-
явка на инвестиции.

Теракт в редакции был покуше-
нием на базовую демократиче-
скую ценность — свободу слова?
 МИХАИЛ РЕМЕЗОВ: Скорее, под при-
целом оказалась другая, но тоже 
базовая для Европы республи-
канская демократическая цен-
ность — ценность свободного са-
мовыражения. 

Мы прежде всего признаем за 
убитыми журналистами — и в 
этом достоинство нашей пози-
ции — право на жизнь. Признаем 
и право на самовыражение. А 
если их профессиональное и лич-
ное поведение становится ко-
щунственным, то оно, конечно, 
должно наказываться. Но зако-
ном и общественным остракиз-
мом. А не убийством.

Какая идеология стояла за теми, 
в кого стреляли? 
МИХАИЛ РЕМЕЗОВ: За таким явлени-
ем, как «Шарли Эбдо», стоит что-
то вроде идеологии агрессивного 
троцкизма. 

Был ли этот журнал просто из-
данием, позволяющим себе эпа-
таж, или штабом контркультуры, 
не знаю, это требует отдельного 
исследования. Но с высокой ве-
роятностью могу предположить, 

что это все-таки был штаб левац-
ко-троцкистско-анархистского 
мировоззрения, который созна-
тельно применял против своих 
оппонентов «оружие высмеива-
ния»…

Такая идеология обычно вою-
ет с собственными базовыми — 
культурными и религиозными — 
ценностями Запада. Но, свергая 
эти ценности, она делает евро-
пейский мир уязвимым, разору-
жает его перед тем же исламиз-
мом. Это одна из черт современ-
ной западной цивилизации. Па-
радоксально, что такое явление 
оказалось символом противо-
действия исламизму. К большо-
му сожалению, оно как раз вы-
стилает дорогу терроризму. 
«Шарли Эбдо» — это часть болез-
ни, а не лечения. Хотя осознание 
этого не повод оправдывать тер-
рористов.

Раздаются голоса, что европей-
ская карикатурная культура 
предполагает высокие градусы 
жесткости и непристойности вы-
сказывания, это, дескать, «куль-
тура эпатажа», а мы, мол, еще 
всего этого не освоили…
МИХАИЛ РЕМИЗОВ: Эпатаж — лишь ин-
струмент, он может служить раз-
ным целям. В данном случае эпа-
таж связан с линией контркуль-
туры, рожденной в контексте 
«культурной революции» 60-х 
годов XX века.

Идеология контркультуры, в 
общем, враждебна по отноше-
нию к базисным культурным 
основаниям европейской циви-
лизации. Эта враждебность, 
кстати, зацепила и увлекла мно-
гих идеологов, в том числе и та-
ких глубоких и респектабель-
ных, как Маркузе, например. 
Здесь содержится что-то вроде 
«идеологии самоненависти». 
Она включает в себя прежде все-
го ненависть к христианству, к 

ней примешивается ненависть к 
капитализму, к государству, к на-
ции и ко всему нацеленному на 
то, чтобы контролировать чело-
века и диктовать ему какие-то 
ценности. Это одна из характер-
ных для современной западной 
цивилизации идеологий — то-
тального освобождения челове-
ка. Но по сути она переходит 
грань и предполагает разруше-
ние культурных институтов, са-
модисциплины, морали и всего 
того, что делает человека челове-
ком, достойным уважения. В 
этой идеологии самоненависти 
есть нечто нацеленное на разру-
шение европейской цивилиза-
ции. И «Шарли Эбдо» как раз вы-
ражение этой идеологии самоне-
нависти.

Терроризм всегда имеет больше 
жертв, чем в официальных спи-
сках потерь. Все запуганные, все 
увидевшие страшные сюжеты по 
ТВ в какой-то мере тоже жертвы?
МИХАИЛ РЕМЕЗОВ: Да. Террор — это 
ведь акт принудительной комму-
никации. Террористы, совершая 
преступление, «общаются» с об-
ществом, посылают ему опреде-
ленные сигналы. И даже если об-
щество молчит в ответ, оно все 
равно вынуждено понимать, ЧТО 
говорят террористы. Публичное 
запугивание террором — это еще 
и покушение на основы общества 
и государства. Ведь террористы 
таким образом присваивают 
себе определенные прерогативы 
государства. Например, его пра-
во на легитимное насилие. Это их 
претензия на господство. 

Поэтому с терроризмом надо 
вести серьезную войну. Сегодня 
только полицейскими операция-
ми терроризм не победить.

В исламизме много оттенков, 
а не только «свет» и «тень». Ислам 
отличается от него, как националь-
ное самосознание от нацизма.

Акцент

 «Шарли Эбдо» — это часть 
болезни, а не лечения

ПРОИСШЕСТВИЕ Грабители 
отняли у безработного 
60 миллионов рублей 

Доходный 
бизнес

Владимир Баршев

ЕСЛИ судить по криминальным сводкам, то самые бога-
тые люди в России отнюдь не нефтяные магнаты и фи-
нансисты различных мастей. Очередного простого оте-
чественного безработного ограбили на улице на 60 мил-
лионов рублей. 

Дело происходило в столице около дома 20 по шоссе 
Энтузиастов. Около 13.00 из отделения одного из ком-
мерческих банков вышли четверо мужчин. К ним подбе-
жали пятеро грабителей, одетых в камуфляжную форму 
и маски. Они отобрали у этих четверых сумку с деньгами 
и скрылись в неизвестном направлении. Предположи-
тельно грабители были вооружены пистолетом и автома-
том. Чтобы произвести впечатление на своих жертв, они 
произвели выстрел в асфальт. 

Примечательно, что в полицию обратился не сам по-
страдавший, а его товарищ, причем уже около 22.00. По 

его словам, они все 
безработные и вме-
сте со своим безра-
ботным товарищем 
зашли в банк, чтобы 
забрать из ячейки 
некую сумму денег. 
После этого на них 
было совершено на-
падение. 

По заявлению по-
терпевшего, граби-
тели скрылись с ме-
ста преступления на 
автомобиле марки 
BMW. 

Возбуждено уго-
ловное дело, идет ро-
зыск преступников. 

Надо сказать, что 
в Москве с некото-

рой периодичностью у безработных отбирают очень 
крупные суммы денег или угоняют очень не дешевые ав-
томобили. 

В декабре, например, ограбили безработного мужчи-
ну из Дагестана. Его избили и отобрали рюкзак, в кото-
ром было 2,2 миллиона рублей. 

2,6 миллиона рублей стали добычей грабителей на 
Казанском вокзале. Они напали на 24-летнего жителя 
Ижевска. Несложно догадаться, что этот юноша также 
был безработным. 

В ноябре преступники напали на неработающего 
53-летнего москвича. Это произошло вечером на улице 
Наметкина. Грабители ударили мужчину по лицу, ото-
брали сумку и скрылись на черном Mersedes. Их добы-
чей стало более 4,6 миллиона рублей. 

Как видно из сводок, сами грабители пользуются до-
вольно дорогими автомобилями. Вероятно, криминаль-
ный доход позволяет содержать такую технику. Вот, на-
пример, некий грабитель на Infiniti воспользовался тем, 
что безработный на Range Rover не закрыл дверь своего 
премиум-внедорожника, и украл из него сумку с 700 ты-
сячами рублей. 

Безработный владелец Range Rover запомнил номера 
автомобиля, но позже оказалось, что они принадлежат 
снятому в 2012 году с учета автомобилю Opel. 

Кстати, в сентябре же и тоже на юго-западе столицы 
из квартиры неработающего 43-летнего мужчины воры 
вынесли более 8 миллионов рублей, 70 тысяч евро и 40 
тысяч долларов. Даже по тому курсу валюты общий 
ущерб перевалил за 12 миллионов рублей. 

Буквально на этих праздниках у неработающего 
26-летнего москвича угнали Porsche Panamera стоимо-
стью 5 миллионов рублей. 

Днем позже у 26-летней безработной москвички угна-
ли Mersedes стоимостью 8,2 миллиона рублей. 

У наших безработных регулярно крадут, похищают, в 
общем, тащат всеми возможными способами крайне до-
рогие иномарки, большие суммы денег или драгоценно-
сти. Остается только завидовать, где же так можно не ра-
ботать, чтобы приносить такую удачу грабителям? 

№ 
п/п

Наименование особой экономической зоны
Перечень земельных участков

Кадастровый номер Площадь, га
1 ОЭЗ ТВТ на территории г. Москвы (Зеленоград) 

Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2666) 
Филиал ОАО «ОЭЗ» по г. Москве  + 7 (495) 739-41-25 (доб.123) 

сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru
77:10:0003005:1005 0,7701
77:10:0003005:1006 0,5000
77:10:0003003:1013 1,0800
77:10:0003003:1017 0,7317
77:10:0003001:1017 5,65
77:10:0003003:1002 0,84

77:10:0003003:23 0,75
77:10:0003003:1024 0,39
77:10:0003003:1025 0,40
77:10:0003003:1029 0,03
77:10:0003003:1032 0,029
77:10:0003003:1036 0,17
77:10:0003003:1038 0,10
77:10:0003002:1082 21,85
77:10:0003002:1083 0,85
77:10:0003002:1084 0,097
77:10:0003002:1085 0,67
77:10:0003002:1086 0,036
77:10:0003002:1087 0,012
77:10:0003002:1088 0,17
77:10:0003002:1089 0,0068
77:10:0003002:1090 0,22
77:10:0003002:1091 0,84
77:10:0003002:1092 0,092
77:10:0003002:1093 0,17
77:10:0003002:1094 1,09
77:10:0003002:1095 0,19

2 ОЭЗ ТВТ на территории г. Санкт-Петербурга
Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2095) 

Филиал ОАО «ОЭЗ» в г.Санкт-Петербурге + 7 (812) 380-49-29 (доб.4700) 
сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru

78:34:4270:76 0,6812
78:34:4270:101 3,2114

78:34:4270:53 3,3206
78:34:4270:57 1,5593
78:34:4270:60 1,6262

78:34:0004270:3263 5,6914
78:34:0004270:3264 1,6000

78:40:19116К:285 0,9700
78:40:19116К:298 2,3220

3 ОЭЗ ТРТ на территории муниципального образования «Майминский район» 
и муниципального образования «Чемальский район» Республики Алтай 

Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2666) 
Филиал ОАО «ОЭЗ» в Республике Алтай + 7 (38822) 64-679 

сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru
04:01:011308:748 3,7938
04:01:011308:749 0,9832
04:01:011308:750 0,1599

04:01:011308:751 0,8454
04:01:011308:753 1,7700
04:01:011308:755 0,4995
04:01:011308:756 2,3039
04:01:011308:757 1,0035
04:01:011308:759 0,1206
04:01:011308:761 0,0961
04:01:011308:762 2,6095
04:01:011308:763 6,9433
04:01:011308:764 0,7288
04:01:011308:765 4,5232
04:01:011308:766 3,7026
04:01:011308:767 12,0194
04:01:011308:773 3,0836
04:01:011308:774 2,7518
04:01:011308:775 2,2784
04:01:011308:776 3,4758
04:01:011308:777 1,4898
04:01:011308:778 1,8980
04:01:011308:779 1,4847
04:01:011308:780 0,0179
04:01:011308:784 0,3093
04:01:011308:785 0,0606
04:01:011308:787 0,3937
04:01:011308:789 0,0138
04:01:011308:790 0,1881
04:01:011308:793 566,9963
04:01:011501:57 0,2300
04:01:011308:50 0,1000
04:01:011501:59 2,9407

04:01:011308:689 1,9270
04:01:011308:699 0,2710
04:01:011308:701 0,3830
04:01:011308:702 0,1431
04:01:011308:703 0,5878
04:01:011308:704 0,5506
04:01:011308:705 0,4562
04:01:011308:706 0,3760
04:01:011308:707 1,3717
04:01:011308:708 0,3680
04:01:011308:709 0,3197
04:01:011308:717 1,8033
04:01:011308:718 0,3259
04:01:011308:719 1,7701
04:01:011308:720 5,3065
04:01:011308:723 0,3777

4 ОЭЗ ТРТ на территории муниципального образования «Прибайкальский 
район» Республики Бурятия 

Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2666)
Филиал ОАО «ОЭЗ» в Республике Бурятия + 7 (3012) 45-45-05 (доб. 128)

сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru
03:16:330106:136 0,1000
03:16:330106:169 0,0373
03:16:440101:355 2,000
03:16:440101:320 1,2248

03:16:440101:330 0,5626
03:16:440101:335 17,2541
03:16:440101:387 0,5299
03:16:440101:393 10,0925
03:16:440101:359 6,4000
03:16:440101:360 0,6940

03:16:480103:30 381,95
03:16:000000:182 82,7376

03:16:480103:31 373,5370
03:16:500109:40 2,6026
03:16:500109:41 0,7809
03:16:500109:42 1,5370

03:16:000000:7172 1,6685
03:16:000000:7174 2,8206
03:16:000000:7175 0,9088
03:16:000000:7178 2198,5092

03:16:480103:30 381,9555
03:16:000000:182 82,7376

03:16:480103:31 373,5370
5 ОЭЗ ППТ на территории муниципального района Ставропольский 

Самарской области
Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2095)

Филиал ОАО «ОЭЗ» в Самарской области + 7 (8482) 555-178
сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru

63:32:1702003:26 3,4796
63:32:1702003:32 42,1983
63:32:1702003:33 7,5087
63:32:1702003:37 10,4783
63:32:1702003:38 1,9065
63:32:1702003:39 0,4507
63:32:1702003:40 63,8228
63:32:1702003:41 1,3703

63:32:0000000:10352 54,1150
63:32:0000000:10356 1,4538
63:32:0000000:10358 1,0857
63:32:0000000:10359 65,5805
63:32:0000000:10360 17,3774
63:32:0000000:10361 65,8397
63:32:0000000:10362 11,0645
63:32:0000000:10363 29,7845
63:32:0000000:10369 65,5857
63:32:0000000:10370 4,9550
63:32:0000000:10862 3,0793
63:32:0000000:10910 8,7624

6 Портовая ОЭЗ на территории Чердаклинского муниципального района  
Ульяновской области

Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2666)
Филиал ОАО «ОЭЗ» в Ульяновской области + 7 (8422) 50-24-99

сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru
73:21:060101:212 0,88
73:21:060101:215 0,32
73:21:060101:256 0,0651
73:21:060101:257 1,6532
73:21:060101:260 21,5957

73:21:060101:261 0,0650
73:21:060101:262 0,0644
73:21:000000:943 6,1278
73:21:000000:945 23,5980

73:21:000000:1083 5,4544
73:21:000000:1084 21,5514

73:21:060701:208 2,3427
73:21:060701:45 1,4523

73:21:000000:519 10,4477
7 ОЭЗ ТРТ на территории Иркутского районного муниципального образования 

и муниципального образования Слюдянский район Иркутской области
Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2095)

Филиал ОАО «ОЭЗ» в Иркутской области  + 7 (3952)200-320 (доб.2132)
сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru

38:25:020102:109 0,0260
38:25:000000:139 608,3224
38:25:041004:166 0,9237
38:25:041004:167 1,0243
38:25:020102:354 14,0901
38:25:020102:355 13,0813
38:25:041004:231 1,0452
38:35:011004:237 0,0086
38:25:041004:232 0,0121
38:25:041004:233 0,0121
38:25:000000:137 5,2872

8 Портовая ОЭЗ на территории Советско-Гаванского муниципального района 
Хабаровского края

Контактная информация: ОАО «ОЭЗ» + 7 (495) 645-26-90 (доб. 2666)
сайт ОАО «ОЭЗ» sez@russez.ru

27:21:0101016:14 1,5529
27:21:0101016:15 42,2043
27:21:0101016:16 37,6516
27:21:0101016:13 7,6072
27:21:0101016:12 9,1525
27:21:0102010:27 4,0911

27:21:0103005:5 9,6009
27:21:0105002:21 1,5823
27:21:0105001:85 22,1907
27:21:0105001:17 1,0005

27:13:0203003:161 27,5821
27:13:0203003:160 11,6559
27:13:0203003:157 11,2286
27:13:0203003:156 8,7501

27:13:0201001:18 17,9897
27:13:0201001:2 0,1600
27:13:0202001:5 22,1762
27:13:0202001:7 26,5798
27:13:0202001:4 20,2237
27:13:0202001:3 6,7193

27:13:0201001:19 1,4894

Сведения о земельных участках, находящихся в государственной и (или) муниципальной собственности,  
расположенных в границах Особых экономических зон (ОЭЗ) и не сданных в аренду

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Грабители пользу-
ются дорогими 
автомобилями. 
Вероятно, крими-
нальный доход 
позволяет содер-
жать такую технику. 
Бросят — поменяют 
на такую же

R
E

U
T

E
R

S



11Спорт
sport.rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
19 января 2015 
понедельник №7 (6578)

Спортfacebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

СКЕЛЕТОН Александр 
Третьяков выиграл 
этап Кубка мира

С горочки 
скатился

Павел Петровский

ПЕРВЫЙ в российской истории олимпийский чемпион 
по скелетону Александр Третьяков стал победителем 
четвертого этапа Кубка мира, прошедшего в немецком 
Кенигзее.

По итогам двух заездов триумфатор Игр в Сочи фини-
шировал с результатом 1 минута 42,98 секунды.

Второе место занял латвиец Мартинс Дукурс, кото-
рый становился победителем предыдущих этапов Кубка 
мира (1.43,15). Третьим стал американец Мэттью Анту-
ан (1.43,29).

«Я рад своему результату, который показывает, что 
мы верно рассчитываем свои силы и правильно работа-
ем в плане подготовки к чемпионатам Европы и мира», — 
отметил довольный Александр.

Добавим, что победа стала для 29-летнего россиянина 
первой в нынешнем сезоне на этапах Кубка мира. Неде-
лю назад в немецком Альтенберге Третьяков завоевал 
«бронзу». Очередной, пятый этап Кубка мира пройдет в 
следующие выходные в швейцарском Санкт-Морице.

ЭКСКЛЮЗИВ Вручены 
премии Фэйр Плей

К благородству 
на всех парусах

Николай Долгополов, «Российская газета», Будапешт

ДВЕНАДЦАТЬ спокойных и в основном седовласых 
мужчин, среди которых и ваш покорный слуга, десять ча-
сов обсуждали кандидатуры 45 претендентов на призы 
Международного комитета Фэйр Плей. Их выдвинули на 
рассмотрение национальные олимпийские комитеты, 
Международные спортивные федерации, общественные 
организации трех десятков стран и даже одна спор-
тсменка-фехтовальщица, восхищенная поведением сво-
ей соперницы. Та попросила рефери отменить ошибочно 
засчитанный в ее пользу укол.

Мы смотрели фильмы о героях, читали вслух при-
сланные представления, детально обсуждали совершен-
ные благородные поступки. Приятно, что в числе лауреа-
тов и россияне, получившие две вторых по значению, по 
существу серебряные медали, премии — два почетных ди-
плома. «Российская газета» уже рассказывала о команде 
яхтсменок Яне Стоколесовой и Анастасии Гусевой. Чле-
ны сборной команды России проиграли регату у берегов 
Сочи, ибо направили яхту совсем не по спортивному 
курсу. Туда, откуда 
слышались крики 
утопающего. Они не 
только — и с большим 
трудом — спасли его, 
но и быстро достави-
ли в ближайшую 
больницу.

Получит почет-
ный диплом для мо-
лодых спортсменов 
и 19-летний Андрей 
Трушечкин. На чем-
пионате страны по водным лыжам он одолжил часть сво-
его оборудования сопернику, у которого оно вышло из 
строя. Эта категория, Трофей Жака Рогге, была учрежде-
на только в прошлом году после ухода бельгийца с поста 
президента МОК. Потому правила присуждения наград в 
ней еще не устоялись. В прошлый раз в Казани, где прохо-
дил в июле Конгресс и Гала Фэйр Плей (все вспоминают о 
столице Татарстана с удовольствием), вручался лишь 
Трофей. И Международный комитет единогласно принял 
мое предложение: награждать юных не одним лишь Тро-
феем, но и почетными дипломами. Так благородный са-
ратовец Трушечкин попал в дипломанты. А Трофей будет 
вручен в октябре на торжествах в Баку дзюдоистке из 
Туркменистана Нилуфар Мухиддиновой. На чемпионате 
мира ее соперница по незнанию опоздала с выходом на 
дорожку, и ей засчитали поражение. Однако Нилуфар со-
гласилась ждать и ждать, чтобы все было по-честному. 

А главный приз Мировой Трофей Фэйр Плей Пьера де 
Кубертена получит польский теннисный профессионал 
Лукаш Кубот. Играя в одной четвертой финала Australian 
Open в паре со шведом Робертом Линдстедтом против 
Максима Мирного и Михаила Южного, Кубот лихо выиг-
рал важный мяч. Судья его засчитал, да и публика, ниче-
го такого не заметившая, оставалась спокойной. И тут 
поляк обратился к рефери. Он попросил его поправить 
счет в пользу соперников. Объяснил, что мячик сначала 
попал ему в бедро, и только после этого он нанес силь-
нейший удар. Это очко могло стать и решающим: двой-
ной брейк и победа в матче совсем близка! А так сет был 
проигран. Все же поляк и швед выиграли в трех сетах, а 
вскоре и в финале Большого шлема.

Другой Мировой Трофей основателя Фэйр Плей Жана 
Боротра за безупречную спортивную карьеру получит 
известный аргентинский футболист, а ныне вице-прези-
дент итальянского «Интера» Хавьер Занетти. Он давал и 
дает деньги бедным. Есть в мировом Фэйр Плей и Трофей 
Вили Дауме, вручаемый за продвижение идей спортив-
ного благородства. Победителем оказалась совершенно 
неожиданно Лига бельгийских франкофонов по хоккею с 
шайбой. Да, существует и такая. Они все подчиняются 
лозунгу, скорее принципу «Мы уважаем». Десять при-
знаков уважительного отношения к соперникам, судьям, 
болельщикам и партнерам вывешены на стенах всех за-
лов, в которых проходят матчи Лиги.

АВТОМОТО Победа Айрата Мардеева стала 13-й для экипажей российской команды 
на ралли-рейде Дакар

Чертова дюжина «КАМАЗа»
Илья Соболев

В
печатляющим триумфом 
«КАМАЗа» завершился зна-
менитый ралли-рейд «Да-

кар-2015», финишировавший на 
выходных в аргентинском Буэ-
нос-Айресе. В классе грузовиков 
экипажи российской команды 
заняли весь пьедестал почета. А 
победителем стала бригада под 
руководством Айрата Мардеева.

Четыре года назад перед стар-
том очередного Дакара нынеш-
ний руководитель команды Вик-
тор Чагин пошел на кардиналь-
ное обновление состава: сам, бу-
дучи семикратным чемпионом 
ралли, закончил карьеру, а также 
не включил в команду другого 
опытнейшего пилота Фирдауса 
Кабирова. Как и следовало ожи-
дать, выиграть «Дакар-2012» 
«КАМАЗу» оказалось не под силу.

Однако в последующие годы 
ставка на молодое поколение 
оправдала себя больше чем на 
сто процентов. В 2013 году три-
умфатором ралли стал Эдуард 
Николаев, в 2014-м — Андрей 
Каргинов, а теперь пришел черед 
Айрата Мардеева.

Эта победа получилась вы-
страданной. В 2013 году Айрат 
финишировал вторым, а  на 
прошлогоднем ралли обидно со-

шел с дистанции уже после тре-
тьего этапа. На «Дакаре-2015» 
Мардеев не может похвастаться 
большим количеством выигран-
ных спецучастков: у него их два, 
в то время как у того же Николае-
ва — четыре, однако именно он 
был самым стабильным на трас-
се, что и принесло ему итоговый 
успех.

Свой триумф Айрат посвятил 
отцу Ильгизару, трагически по-
гибшему в августе прошлого 
года. По словам Чагина, Мардеев-
старший очень хотел выиграть 
Дакар, но не успел. Однако мечта 
гонщика увидеть свою фамилию 
в числе победителей ралли-рейда 
сбылась стараниями сына.

— Я надеюсь, отец сейчас видит 
этот счастливый момент. Мы мно-
го сделали для этой победы: вся 
команда, ночные механики и те, 
кто здесь, и те, кто остался дома, — 
признался Айрат Мардеев.

Перед «Дакаром-2012» Чагин 
был необычайно откровенен: «В 
нынешнем году ситуация такова, 
что если все ребята просто суме-
ют добраться до финиша, будет 
здорово. Надеюсь на наших маль-
чишек». Тогда он даже предста-
вить себе не мог, что через четы-
ре года «мальчишки» всеми че-
тырьмя машинами финишируют 
в топ-5. Напомним, Каргинов в 
общем зачете стал вторым, Нико-
лаев — третьим, а Дмитрий Со-
тников, дебютировавший на «Да-
каре» в прошлом году, замкнул 
пятерку.

Нынешний триумф для «КА-
МАЗа» особенный еще вот по ка-
кой причине. Да, на старте экипа-
жи российской команды счита-
лись фаворитами рейда, однако и 
трудностей имелось предоста-
точно. Например, на всех маши-

нах «синей армады» были уста-
новлены новые двигатели, а из-за 
того, что «КАМАЗ» не выступал 
на «Шелковом пути», специали-
сты предрекали нашим пилотам 
проблемы: мол, соревнователь-
ной практики у них маловато, да 
и технику до ума не довели.

Некоторые конкуренты не 
скрывали, что рассчитывают в 
том числе на технические сбои 
«КАМАЗа». «Их гонщики очень 
хороши, но им очень везет», — не-
довольно заявил после финиша 
голландец Жерар Де Рой, выиг-
равший «Дакар» в том поворот-
ном 2012 году. Что тут скажешь: 
везет тому, кто везет.

— Сейчас один из самых при-
ятных и счастливых моментов в 
моей жизни, — не скрывал радо-
сти Чагин. — Две недели напряже-
ния закончились этой минутой.

К слову, это уже 13-я виктория 
«КАМАЗа» в рамках «Дакара».

Что касается других классов, в 
зачете внедорожников установи-
лась полная гегемония «Мини», 
занявших места с первого по пя-
тое. Победителем стал катарец 
Нассер Аль-Аттия, но для нас го-
раздо важнее высокое пятое ме-
сто экипажа Владимира Василье-
ва, который к тому же по ходу за-
вершившегося ралли, принес 
России первую победу на этапе в 
классе легковых автомобилей.

В мотоциклах титул чемпиона 
«Дакара» защитил испанец Марк 
Кома: для него это уже пятый 
триумф на знаменитом ралли. В 
мотозачете россияне не участво-
вали.

Единственный наш соотечест-
венник в квадроциклах Сергей 
Карякин сошел с дистанции еще 
после третьего этапа, а первым 
здесь стал поляк Рафал Соник.

Биатлон Промах последним выстрелом лишил Антона Шипулина 
спринтерской «бронзы» на этапе Кубка мира в немецком Рупольдинге

Непослушная 
винтовка
Владимир Ильин 

Л
учший результат рос-
сиян за четыре лич-
ные гонки в рамках 
пятого этапа Кубка 
мира на трассе не-

мецкого Рупольдинга — четвер-
тое место лидера сборной стра-
ны Антона Шипулина в спринте 
на дистанции 10 км. Ранее, на-
помним, в мужской эстафете 
россияне взяли «бронзу».

Завершал этап вчерашний 
мужской масс-старт, где у нас 
имелись неплохие шансы на при-
зовую позицию. Увы, но несмо-
тря на хороший ход по дистан-

ции, Шипулин допустил два про-
маха и занял лишь шестое место. 
Победил в масс-старте немец 
Симон Шемпп, вторым финиши-
ровал француз Квентин Майе, а у 
чеха Михала Шлезингера — 
«бронза».

Ранее в спринте Шипулин на 
двух огневых рубежах промах-
нулся лишь раз, причем послед-
ним выстрелом. И эта осечка 
стоила ему «бронзы». Ведь на 
150-метровый штрафной круг у 
биатлонистов уходит примерно 
20—25 секунд, а занявшему тре-
тье место немцу Арнду Пайффе-
ру Антон проиграл шесть секунд. 
Победил в спринте норвежец Йо-
ханнес Бе, «серебро» у предста-
вителя сборной Германии Симо-
на Шемппа. Но эту отстрелявшу-
юся чисто пару Шипулин не смог 
бы опередить даже и в том слу-
чае, если бы избежал необходи-
мости бежать штрафной 
к р у г . 

Так что сожалеть приходится 
именно о «бронзе».

— Обидно, конечно, уже не 
первый раз в нынешнем сезоне 
промахиваться последним вы-
стрелом, — цитирует Антона Ши-
пулина пресс-служба Со-
юза биатлонистов Рос-
сии. — Очень сложная 
погода была по ходу 
гонки, скольжение все 
ухудшалось и ухудшалось. Я 
не справился психологи-
чески. Много проиг-
рал на последнем кру-
ге, потому что было 
очень  тяжело .  Не 
смог показать макси-

мальный результат. Который раз 
уже повторяется эта ошибка по-
сле Олимпиады. Будем стараться 
исправить ее, общаться с трене-
рами. Скольжение по трассе 
было какое-то непонятное. 
Лыжи ехали хорошо, но у неко-
торых они оказались подготов-
лены лучше.

В спринте на гонках Кубка 
мира дебютировал тезка Шипу-
лина Антон Бабиков. Увы, старт в 
столь престижных соревновани-
ях не принес ему зачетных очков. 
Бабиков показал 46-е время, до-
пустив по осечке на каждой из ог-
невых рубежей. «Мои ошибки не 
связаны с шумом трибун, — ска-
зал дебютант. — Из положения 
лежа произошла исключительно 
моя недоработка — промах по-
следним выстрелом. Когда 
стрелял в стойке, 

то мне показалось, что попал в 
цель, но это оказалось не так. Ду-
маю, габарит не прошел. Может 
быть, накопленная усталость ска-
залась. Поставлю себе четверку — 
пока мой уровень не такой, чтобы 
стрелять нули в спринте».

Евгений Гараничев в спринте 
финишировал 23-м. Дмитрий 
Малышко, пропускавший эста-

фету из-за недомогания, вы-
здоровел, но лучших конди-

ций еще не набрал и с 
большим трудом 

попал в оч-

к о в у ю 
зону — 38-я 
с т р оч к а  в 
и т о г о в о м 
протоколе.

Продолжают 
огорчать наши 
девушки,  кото-
рые, в отличие от 
мужчин, не одер-
жали в этом сезоне 
еще ни одной победы. 
В спринте с 19-м ре-
зультатом лучшей из 
россиянок стала Дарья 
Виролайнен. Первую в ка-
рьере победу на этапах Куб-
ка мира одержала норвежская 
спортсменка Фанни 
Велле-Странн 

Хурн. Лишь 3,4 секунды уступи-
ла ей трехкратная олимпийская 
чемпионка Сочи-2014 Дарья До-
мрачева из Белоруссии. «Брон-
за» у соотечественницы Хурн Ти-

риль Экхофф.
Домрачева взяла свое в 

воскресном масс-старте. 
Это уже четвертая ее 

победа в Кубке мира 
2014/15. Несмотря 

на три штрафных 
к р у г а ,  Д а р ь я 

«привезла» более четверти мину-
ты серебряному призеру немке 
Франциске Пройсс, у которой на 
промах меньше. Нижнюю ступень 
пьедестала почета заняла чешка 
Вероника Виткова. В российской 
сборной только Дарья Виро-
лайнен смогла забраться 
в топ-10. У нее вось-
мое место. 

Александр Третьяков остался доволен своим результатом.

Легендарный ралли-рейд «Дакар» завершился убедительной победой наших экипажей.

Акцент

 Антон Шипулин: В спринте 
я не справился психологиче-
ски. Много проиграл 
на последнем круге, было 
очень тяжело

В числе лауреатов 
премии Фэйр Плей 
есть и россияне, 
получившие два 
почетных диплома
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На каждом этапе 
Кубка мира 
болельщики 
ждут от Антона 
Шипулина места 
на пьедестале.

КСТАТИ
Россиянин Антон Шипулин не примет участие в мужской эстафетной 
гонке, которая пройдет в рамках шестого этапа Кубка мира по биат-
лону в итальянском Антхольце (с 22 по 25 января).
Спортсмену будет предоставлен отдых. Такое решение было принято 
тренерским штабом мужской сборной России во главе с Александром 
Касперовичем.

ЦИФРА

4
ПОБЕДЫ
одержал на этапах Кубка мира в 
этом сезоне Антон Шипулин, две 
из которых в составе эстафетной 
команды

Кубок мира по биатлону: 
все новости на сайте
www.rg.ru/sujet/5328

ВОЛЕЙБОЛ

Престижный 
юношеский 
турнир 
выиграла 
Болгария

«ЛОКОВОЛЕЙ» 
ДОБРАЛСЯ 
ДО МОСКВЫ

Илья Трисвятский

В СТОЛИЧНОМ универсальном 
спортивном зале «Дружба» в 
Лужниках вчера завершился 
проходивший в течение трех 
дней традиционный междуна-
родный детско-юношеский тур-
нир «Локоволей».

В соревнованиях приняли 
участие восемь команд, в соста-
вах которых выступали преиму-
щественно игроки 1998—1999 го-
дов рождения. В решающем мат-
че встретились юные волейболи-
сты Новосибирска и Болгарии. 
Победу в драматичной борьбе 
одержали болгары — 2:1 (25:20, 
22:25, 15:13). «Бронза» доста-
лась Сербии.

«Локоволей» проводится с 
2010 года. Это уникальный соци-
альный проект РЖД, РФСО «Ло-
комотив», ВК «Локомотив» (Но-
восибирск), самый масштабный 
по численности и географии про-
ведения детско-юношеский тур-
нир в мире. Соревнования рас-
ширялись постепенно. Сначала 
участвовали только команды от-
делений Западно-Сибирской же-
лезной дороги, затем присоеди-
нились волейболисты Дальнево-
сточного федерального округа, а 
международный статус был по-
лучен уже на второй год, после 
того, как приглашение приехать 
на финальный раунд приняли 
сборные Казахстана и Китая. Те-
перь, как сообщил корреспон-
денту «РГ» генеральный дирек-
тор ВК «Локомотив» (Новоси-
бирск) Роман Станиславов, и за-
рубежных участников стало 
больше, и отборочные матчи 

проходят уже на территории че-
тырех федеральных округов, 
причем суммарно играют почти 
30 тысяч волейболистов.

В этом сезоне «Локоволей» 
отпраздновал свой пятилетний 
юбилей. И в честь этой даты 
впервые финальный турнир про-
шел не в Новосибирске, как это 
было прежде, а в Москве. По 
сравнению с предыдущими ро-
зыгрышами заметно стал силь-
нее состав претендентов на на-
грады.

Приезд юных волейболистов 
из Сербии, Болгарии, Белорус-
сии повысил статус соревнова-
ний. Многим ребятам, выходив-
шим в минувшие выходные на 
площадку УСЗ «Дружба», в апре-
ле в рядах своих юниорских 
сборных предстоит сыграть на 
чемпионате Европы в Турции.

На предварительном этапе 
команды были разбиты на два 
квартета. В группе «А» стопро-
центный результат показали но-
восибирцы, вместе с ними в фи-
нал вышли сербы, вынуждены 
были завершить борьбу за глав-
ный приз сборная Казахстана и 
хабаровчане. В другой четверке 
без очковых потерь отыграли 
болгары, опередившие команду 
Екатеринбурга. Третьи и чет-
вертое место заняли Красно-
ярск и Белоруссия соответст-
венно.

В Москве соперники играли 
по облегченному регламенту: не 
о трех, а до двух выигранных од-
ной из команд партий. Оба полу-
финала завершились со счетом 
2:0. Новосибирцы одолели свер-
стников из Екатеринбурга, в сра-
жении наших зарубежных го-
стей Болгария оказалась сильнее 
Сербии.

На финал организаторам уда-
лось собрать полные трибуны, 
это около четырех тысяч зрите-
лей.

Главный матч турнира посе-
тил президент ОАО «РЖД» Вла-
димир Якунин, в церемонии на-
граждения принимали участие 
вице-президент Европейской 
конфедерации волейбола серб 
Александр Боричич и глава Все-
российской федерации волейбо-
ла Станислав Шевченко, другие 
руководители ВФВ и железнодо-
рожного ведомства.

Личные призы вручались 
лучшим по четырем игровым ам-
плуа, титула самого ценного во-
лейболиста турнира (MVP) удо-
стоен Артем Борисенко из ново-
сибирского «Локомотива».

 «Локоволей» — 
самый масштабный 
по численности и 
географии детско-
юношеский турнир 
в мире



12 Post scriptum 
rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
19 января 2015 
понедельник №7 (6578)

Post scriptum facebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

Татьяна Кудрявцева

Овен
Сегодня в полной мере раскроет-
ся ваш творческий потенциал. 
Однако день предстоит напря-
женный. Не стоит надеяться на 
одно лишь везение. Помните, что 
для достижения успеха надо ра-
ботать засучив рукава.

Телец
Для вас это будет совершенно об-
ычный день с его обыденными 
трудами и заботами. При возник-

новении трудностей обращай-
тесь к высокопоставленным чи-
новникам, они обязательно по-
могут.

Близнецы
Сейчас вам будет везти в делах, 
которые необходимо довести до 
ума в самые короткие сроки.

Рак
День отлично подходит для со-
ставления планов на ближайшее 
будущее. Подумайте, как бы вы 
хотели провести первый квартал 
нового года.

Лев
Представители противоположно-
го пола порадуют вас своими зна-
ками внимания. 

Дева
Вы будете раздражительны, обид-
чивы и подозрительны. Лучше 
всего расслабьтесь и не обращай-
те внимания на мелочи.

Весы
Окружающие будут благосклон-
ны к вашим просьбам. Сумейте 
при этом рационально использо-
вать появившиеся шансы.

Скорпион
После обеда мобилизуйте дипло-
матические способности, они по-
требуются, чтобы избежать кон-
фликтов.

Стрелец
Может понадобиться ваша по-
мощь. Не отказывайте в посиль-
ной поддержке старым и верным 
друзьям! Добро вернется к вам 
сторицей!

Козерог
Если осознаете, что партнеры ве-
дут с вами двойную игру, не стоит 

сразу затевать выяснение отно-
шений. Сейчас лучше не спешить.

Водолей
Наконец-то ваши силы найдут до-
стойное применение! Не бойтесь 
проявлять инициативу. Возмож-
ны новые знакомства, которые 
перерастут в долгосрочное дело-
вое партнерство.

Рыбы
Постарайтесь сегодня отбросить 
ненужные сомнения. В работе вы-
бирайте проверенные годами ме-
тоды.

ГОРОСКОП
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Рубль укрепился
Александра Воздвиженская
www.rg.ru/art/1071378
Курс так и шарахается то вверх, то вниз, никак не стабили-
зируется. Значит, валютный рынок еще искусственно дер-
жат в нестабильности. Однако, судя по прогнозам экспер-
тов, нефть скоро должна подняться в цене, а значит, и 
рубль продолжит укрепляться.
Ольга Генукова

Минтруд: судьба маткапитала еще не решена
Марина Грицюк
www.rg.ru/art/1070916
Правительство может отказаться от материального стиму-
лирования рождаемости. Как заявили в министерстве тру-
да и соцзащиты, в России сейчас гораздо актуальнее во-
прос создания «дружелюбной среды» и хороших социаль-
ных условий для семей с детьми. Но ведь детские сады не 
заменят квартиры. А маткапитал помогает в какой-то мере 
жилищные условия улучшать. И создает в обществе ту са-
мую благоприятную среду, во всяком случае психологиче-
ски, показывая на деле, что материнство престижно в госу-
дарстве. А от того, что женщина от безвыходности отдаст в 
сад маленького ребенка, например 2—3 лет, и выйдет на ра-
боту, — рождаемость не повысится. 
Юлия Массино

Борщ вылился в расходы 
Елена Домчева, Василий Миронов
www.rg.ru/art/1071073
В январе в ФАС обратились почти 500 россиян, недоволь-
ных резким ростом розничных цен на овощи. Например, в 
Самаре вся рыба выросла в цене от бюджетного до преми-
ум-сегмента, например, в декабре цена на стейки трески 
составляла в среднем 150—160 рублей за кг, перед Новым 
годом была уже 195, сейчас дешевле 220 рублей не найти, 
ни на рынках, ни в магазинах города.
Эстерле Марина

Инспекция по труду будет работать по новому 
стандарту
www.rg.ru/art/1071407
Было бы неплохо, если бы регулярно проводился монито-
ринг предприятий и создавался их рейтинг. Чтобы с рабо-
тодателей спрашивали за текучесть кадров, а любой чело-
век, уволившийся с работы, мог бы оставить отзыв, по ка-
кой причине он уволился с того или иного предприятия. И 
при устройстве на работу другой человек мог прочитать 
отзывы уволившихся с того или иного предприятия. Дело в 
том, что многие работодатели сокращают работников, а их 
обязанности навешивают на других. Нагрузка возрастает, 
а платить за это не хотят. Надо, чтобы работодатель был 
обязан организовать работнику нормальные условия тру-
да, чтобы работник мог эффективно выполнять свои обя-
занности. Работодатели не хотят этого делать. В том слу-
чае, если работодатель будет злостно нарушать эти требо-
вания, необходимо отбирать лицензии на право занимать-
ся предпринимательской деятельностью. Тогда и платить 
нормально простым людям будут, и создавать нормальные 
условия труда на обоюдно выгодных условиях. Если, к при-
меру, отзывы уволившихся с того или иного предприятия 
будут плохими, туда никто не пойдет работать.
Albert Molokovskyh

В США неизвестный расстрелял на парковке трех 
человек
www.rg.ru/art/1071329
Неизвестный застрелил на улице американского города 
Палатка трех человек. Трагедия произошла на автостоянке 
у входа в популярный ресторан. В США все как обычно, ни-
чего не меняется. Пока американское правительство не 
возьмется за решение вопроса, связанного с продажей и 
хранением огнестрельного оружия, подобные преступле-
ния будут повторяться изо дня в день!
Мария Сергеева

ЦЕНЗУРЫ.NET

Мы предлагаем читателям обсуждать на нашем сайте яркие 
публикации в газете: WWW.RG.RU

Москва -3...-1, снег

Санкт-Петербург -1...-1, снег

Анадырь -23...-18, снег

Архангельск -7...-7, облачно

Астрахань -6...0, облачно

Благовещенск  -25...-18, солнечно

Владивосток -14...-8, облачно

Волгоград -6...0, облачно

Воронеж -1...+1, снег

Екатеринбург -8...-3, снег

Иркутск -16...-7, снег

Казань -3...-1, снег

Калининград -1...+2, облачно

Краснодар +1...+7, облачно

Магнитогорск -11...-6, снег

Мурманск -15...-9, снег

Нижний Новгород -2...-2, снег

Новосибирск -12...-4, снег

Омск -11...-4, снег

Орел -2...-1, облачно

Оренбург -11...-6, снег

Пермь -7...-1, снег

Ростов-на-Дону -5...+1, облачно

Севастополь +4...+9, дождь

Симферополь +4...+9, дождь

Сочи +4...+11, облачно

Тамбов -2...0, снег

Тюмень -9...-6, снег

Уфа -8...-4, снег

Хабаровск -27...-17, снег

Челябинск -9...-2, снег

Чита -29...-14, облачно

Элиста -5...+1, солнечно

Южно-Сахалинск -14...-8, облачно

Якутск -38...-30, облачно

Ярославль -3...-1, снег

НА УЛИЦЕ

ПОНЕДЕЛЬНИК
Температура по-прежне-
му около нуля. Пасмур-
но. Давление атмосфер-
ного воздуха составит 
750 мм ртутного столба.

ВТОРНИК
Резко похолодает, возмо-
жен небольшой снег. Ат-
мосферное давление — 
758 мм ртутного столба.

СРЕДА
Похолодает вновь, при-
чем существенно. Атмос-
ферное давление оста-
нется без изменений.

В Санкт-Петербурге проходит международный слет роботов. Проект получил короткое назва-
ние «Бал роботов». Это событие обещает стать самым захватывающим зрелищем года, инте-
ресным как детям, так и взрослым. Интерактивная и образовательная программы «Бала робо-
тов» предоставят посетителям возможность попробовать себя в роли инженера и освоить 
базовые навыки проектирования, программирования и сборки роботов в настоящей 
Роболаборатории с 3D-принтерами, компьютерами.

СОБЫТИЕ 
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БУДУЧИ диетологом, разумеет-
ся, я всегда изучаю состав продук-
тов, которые собираюсь приобре-
сти, в первую очередь на наличие 
в них жиров. Дело не только в том, 
что я слежу за своей фигурой, 
жиры — самый опасный элемент 
любого продукта, они влияют на 
вес, сердце и, следовательно, все 
здоровье. Кроме того, жиры в от-
личие от прочих «наполнителей» 
содержатся практически везде, 
контролировать их потребление 
гораздо сложнее. Еще один опа-
сный элемент — глутамат натрия, 
который не только улучшает 
вкус, но может вызвать головную 
боль, аллергию, а также усилива-
ет аппетит и влечет за собой все, 
сказанное выше. Мифические же 
«Е», которые уже который год на-
гоняют ужас на наших соотечест-
венников, опасны гораздо мень-
ше. Во-первых, большинство из 
них (во всяком случае, если брать 
российские продукты) являются 
вполне здоровыми, растительны-
ми добавками. Во-вторых, их ко-
личество в отдельно взятом про-
дукте настолько мало, что уме-
ренное потребление никак не ска-
жется на здоровье. 

В современном мире, с его 
темпами и развитием практиче-
ски невозможно употреблять 
продукты только растительного 
происхождения, время от време-
ни приходится покупать что-то с 
добавками. Таким образом, мне 
нравится депутатская инициати-
ва, о которой «РГ» пишет на 3-й 
полосе. Потребитель имеет пра-
во знать, а главное обладать пра-
вом выбора, и только тогда мы 
сможем прийти к тому, что про-
изводители буду серьезнее отно-
ситься к качеству того, что они 
создают. Сегодня в погоне за 
прибылью — и это ни для кого не 
секрет — многие поставщики не 
указывают полную информацию 
о продукте и, пользуясь незнани-
ем людей, повышают объем про-
даж за счет дешевых, порой 
очень вредных добавок. Полная 
информированность о том, что 
мы с вами едим, может сущест-
венно улучшить здоровье нации. 

Хотя, скажу по правде, я не 
всегда доверяю тем данным, ко-
торые предоставлены на упаков-
ке. Более того, я лично сталкива-
лась с ложью. Например, купила 
как-то творог, на котором было 
указано всего 1,8% жирности, по 
вкусу я поняла, что это не так, 
начала выяснять и узнала, что 
там все 30. Искаженность соста-
ва может иметь очень плачевные 
последствия, особенно для лю-
дей, имеющих аллергическую 
реакцию на какие-либо ингреди-
енты. Это вообще уже можно на-
звать преступлением. Но, как го-
ворится, хочется верить в луч-
шее, и я надеюсь, что депутат-
ская инициатива не только прет-
ворится в жизнь, но и будет от-
слежена соответствующими 
проверяющими органами. 

В любом случае надо всегда 
помнить, что чрезмерное упо-
требление чего бы то ни было 
вредно для здоровья, плохо мо-
жет стать и от полезной, каза-
лось бы, еды. Сами по себе до-
бавки в отдельно взятом продук-
те безвредны, но вот их сумма 
может нанести ущерб здоровью. 
Так что мораль одна — надо уметь 
себя контролировать.

Подготовил Кирилл Карандюк  

Свежая  голова

Юлия Чехонина
кандидат медицинских 
наук, врач-диетолог

КОСМОС На Марсе обнаружен гигантский смайлик
www.rg.ru/art/1070791

СЕТЬ СМИ предсказали временное отключение 
Интернета 30 июня
www.rg.ru/art/1072020

ТЕХНОЛОГИИ В USB-зарядку внедрили шпионские 
функции
www.rg.ru/art/1071793

ЗДОРОВЬЕ Авокадо защищает сердце от болезней
www.rg.ru/art/1070782

ВИДЕО Телепортирующаяся собака стала звездой 
YouTube
www.rg.ru/art/1071322

ФОТО Столица Мьянмы город Нейпьидо
www.rg.ru/art/1071599

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

WWW.RG.RU

МОСКВА И МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
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